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Prefeitura de Chapadão 
do Sul recua e diante 

pressão adota ‘lei seca’

Richarlison 
vê ‘sonho 
realizado’

MS segue sem nenhuma 
amostra em análise da 

nova variante Delta

Mais de 48% dos municípios não tiveram 
mortes por COVID na última semana 
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Há 34 anos era 
lançado o filme “La 

Bamba”, sobre a vida 
de Ritchie Valens

ARTES

Realidade atual 
marcará cerimônia 

de abertura

ABERTURA 
DOS JOGOS

É HOJE!

TOKYO
2020

OOOOOOOOOOO

O Brasil terá apenas três repre-
sentantes na cerimônia de abertura 
da Olimpíada, nesta sexta-feira (23), 
às 7h (de MS), no Estádio Olímpico 

de Tóquio. Estarão presentes o chefe 
da missão, Marco La Porta, vice-pre-
sidente do COB (Comitê Olímpico do 
Brasil), e a judoca Ketleyn Quadros 
e o jogador de vôlei Bruninho, porta-

-bandeiras da delegação. Página B1

Liberado pelo Everton-ING para dis-
putar os Jogos Olímpicos após muita 
insistência, Richarlison teve apenas 
dois dias de folga entre a Copa Amé-
rica e a apresentação para a atual 

competição. Camisa 10 foi o protago-
nista da estreia brasileira, na vitória 
por 4 a 2 sobre a Alemanha. Página B2

Twitter/Toyko 2020

FIEMS/Reprodução

Presidente 
regional do PP 

defende indicação 
de Ciro Nogueira

Presidente da Assembleia vai a 
São Paulo buscar mais vacinas

Ministro da 
Defesa pede mais 

transparência 
nas eleições

O presidente regional 
do Progressistas de Mato 
Grosso do Sul, deputado 

estadual Evander Vendra-
mini, afirma que a nome-
ação de Ciro Nogueira na 
Casa Civil é positiva ao 

partido. Página A3

O deputado Paulo Corrêa, pre-
sidente  da Alems, pediu ao go-
vernador João Doria mais vacinas 

para Mato Grosso do Sul e visitou 
o Instituto Butantan, onde é fabri-
cada a Butanvac. Página A3

Braga Netto disse, em 
nota, que existe no país 
uma demanda por legiti-
midade e transparência 

nas eleições. O “voto 
eletrônico auditável im-

presso é legítimo”. Página A4

Na coluna Conversa de 
Botequim, Marcelo Rezende 
celebra os 34 anos de lança-
mento do filme “La Bamba”, 
que conta a história de vida 
e do sucesso meteórico do 

cantor e músico Ritchie 
Valens, falecido em um aci-
dente aéreo. Este aconteci-

mento ficou conhecido como 
“o dia em que a música 

morreu”.  Página C3

Com desaceleração da doença, 38 cidades não registraram mortes
O avanço na campanha 

de imunização contra o novo 
coronavírus começou a apre-
sentar os primeiros resul-
tados positivos. Segundo o 
boletim epidemiológico do go-
verno de Mato Grosso do Sul 
no período entre os dias 14 e 

21 de julho, quase a metade 
dos municípios do Estado não 
registrou mortes por COVID-
19. Do total de 79 cidades, 
apenas 41 tiveram mortes 
pela doença. 

Entre as 38 cidades que 
não perderam habitantes 

para a doença estão: Al-
cinópolis, Anaurilândia, 
Bandeirantes, Brasilândia, 
Caarapó, Caracol, Corguinho, 
Camapuã, Coronel Sapucaia, 
Deodápolis, Dois Irmãos do 
Buriti, Douradina, Fátima 
do Sul, Figueirão, Iguatemi, 

Itaporã, Japorã, Jateí e Jara-
guari. Além disso, o relatório 
também apontou o registro 
de uma queda de até 50% 
das mortes e de casos de 
COVID-19 no Estado em com-
paração ao mesmo período do 
mês anterior. Página A5
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ESPORTES

Guitarrista da 
banda Detonautas 
Roque Clube fala 
sobre novo álbum
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PREPARATIVOS DOS ATLETAS 
BRASILEIROS

Financiamento 
para setor de 
imóveis dobra 

no Estado

VOLUME DE R$ 1,4 BILHÃO

Os financiamentos 
imobiliários para a 

compra e a construção 
de moradias em Mato 

Grosso do Sul somaram 
quase R$ 1,4 bilhão no 

primeiro semestre deste 
ano. O volume é 99,2% 

superior ao volume libe-
rado em 2020, que ficou 

em R$ 569,8 milhões. 
Os dados foram divul-
gados ontem (22), pela 
presidente da Abecip 

(Associação Brasileira 
das Entidades de Cré-
dito Imobiliário e Pou-

pança). Página A7

Vaentin Manieri

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande  14º        32º
Dourados  14º        30º
Corumbá 17º        34º
Ponta Porã 13º        28º
Três Lagoas 15º        31º

Sol o dia todo sem nuvens no 
céu. Noite de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8

Tempo
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Editorial

Fontes de geração de energia 
alternativas têm um custo de 
produção muito maior que 
a geração hidroelétrica. Não 
haverá escassez de energia, mas 
quanto menor a participação 
hidroenergética na produção de 
energia maior o preço pago

Em meio à crise hídrica e ao 
aumento das contas de luz no 
Brasil, o governo declarou na 
terça, 29 de junho, uma nova 
medida de incentivo às empresas: 
deslocarem o consumo do horário 
de maior demanda de energia 
para o de menor demanda, 
mudando os turnos

Dilemas impostos pela escassez de água e um 
debate sobre as propostas para aumentar a 
eficiência econômica dos usos desse recurso 

Eduardo Amendola Camara

Estamos vivenciando uma crise hi-
drológica histórica. Entre setembro 
e maio foram registrados os me-

nores índices pluviométricos dos últimos 
91 anos, nas principais regiões geradoras 
de energia. Como consequência desse 
contexto, alguns dilemas sobre a utili-
zação da água estão postos. O mais evi-
dente é a geração de energia. Contudo o 
nível dos lagos e rios fomenta o turismo, 
garante o transporte, abastece o setor 
agrícola e protege o ecossistema local. 
Assim a água deve atender a diferentes 
fins. Para coordenar essas ações o Go-
verno Federal editou a medida provisória 
1055, criando um comitê interministerial 
(CREG – Câmara de Regras Excepcio-
nais para Gestão Hidro energética). Para 
aumentar a segurança sobre o sistema 
elétrico e atenuar o déficit das empresas 
geradoras de energia elétrica, a Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel) 
anunciou novos valores para as bandeiras 
tarifárias. A vermelha patamar 2, adotada 
no mês de junho a R$ 6,24 por 100 kWh 
consumidos, vai custar R$ 9,49 em julho. 

As fontes de geração de energia alter-
nativas têm um custo de produção muito 
maior que a geração hidroelétrica. Não 
haverá escassez de energia, mas quanto 
menor a participação hidroenergética na 
produção de energia maior o preço pago. 

Na prática, para uma família que apre-
senta um consumo residencial médio, o re-
ajuste tarifário representará um aumento 
de R$ 77,28 no ano, causando um efeito 
direto sobre a inflação. Além disso, há um 
efeito indireto sobre o nível de preços, uma 
vez que os setores de produção de bens 
industrializados, agrícolas e varejo são 
intensivos na utilização de energia, e com 
as tarifas mais elevadas terão um aumento 
no custo de produção. E desta forma, uma 
parcela deste aumento será repassada ao 
consumidor final. 

Como o Banco Central tem o compro-
misso de manter a inflação dentro do 
intervalo alvo – atualmente entre 2,25% 
e 5,25% – e o mercado já estima um IPCA 
de 6,7%, certamente teremos uma revisão 
no ritmo de elevação dos juros básicos, 
a taxa Selic. Com isso, se não houver 
restrição ao crescimento econômico por 
escassez de energia como em 2001, haverá 
um golpe contra a recuperação econômica 
por conta dos juros maiores. Outra medida 
necessária para garantir o fornecimento 
irrestrito de energia é a flexibilização da 
vazão. Além do potencial de geração de 
energia, a disponibilidade de água nos rios 
e reservatórios deve ser avaliada como 
um recurso fundamental para manter o 
equilíbrio dos ecossistemas locais. Assim, 
independente da necessidade de forne-

 Economista e docente da Estácio.

O jornal “Estadão” estampa em ma-
téria de capa a informação de 
que o ministro da Defesa, general 

Braga Netto, teria alertado o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, de que não ha-
veria eleição em 2022 se não houvesse 
voto auditável, perante chefes militares 
do Exército, da Marinha e da Aeronáutica.

A narrativa construída é de que o 
presidente Jair Bolsonaro repetiu pu-
blicamente a ameaça de Braga Netto no 
mesmo 8 de julho. “Ou fazemos eleições 
limpas no Brasil ou não temos eleições”, 
afirmou o presidente aos apoiadores.

Perante a possibilidade de o Con-
gresso rejeitar a proposta de emenda à 
Constituição que prevê o voto impresso 

– ainda hoje em tramitação numa Co-
missão Especial da Câmara –, Bolsonaro 
tem subido cada vez mais o tom. A es-
tratégia vem servindo para tirar todas 
as hienas das tocas. Nunca antes na 
história se viu um movimento tão forte 
contra a transparência eleitoral. Para 
o dia 1º de agosto está marcada uma 
Megamanifestação pela Democracia nas 
capitais do país. 

Afinal, os maiores opositores da 
mudança são ministros do Supremo, 
que resolveram até interferir no Poder 
Legislativo para barrá-las. E são os 
mesmos que foram indicados por Lula, 
que soltaram Lula, e que o tornaram 
elegível, basicamente destruindo a Lava 

Jato numa canetada. 
O maior corrupto da história deste 

país, depois melaram no tapetão e na 
grosseria sua condenação com malaba-
rismos bizarros para torná-lo elegível, 
aí ele sai em campanha antecipada sem 
qualquer punição do TSE, institutos de 
pesquisa suspeitos mostram Lula como 
o grande favorito, e há toda essa resis-
tência contra mais transparência nas 
urnas? E ainda falam que o golpismo 
vem de Bolsonaro? 

Em tempos, tanto Arhur Lira como 
Braga Netto negaram a reportagem 
do “Estadão”. Ao ser questionado por 
jornalistas sobre a reportagem, Braga 
Netto disse que se trata de uma “in-

venção“. O vice-presidente, Hamilton 
Mourão, também foi questionado sobre o 
tema ao chegar ao Ministério da Defesa. 
Mourão, que estava a certa distância dos 
jornalistas, gritou: “É mentira”.

Transparência eleitoral A estratégia vem 
servindo para tirar 
todas as hienas das 
tocas. Nunca antes 

na história se viu um 
movimento tão forte 

contra a transparência 
eleitoral.
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Propostas para alívio no custo de geração de energia elétrica: horário de verão e contraturno industrial  

O horário de verão, desde sua adoção, 
em 1931, tem o objetivo de melhorar o 
aproveitamento da luz natural e reduzir 
a necessidade de energia concentrada no 
período das 18h às 21h. Durante o horário 
de pico o segmento produtivo ainda está 
em operação, as residências aumentam 
a demanda por energia e a iluminação 
pública municipal é acionada. No início 
de seu primeiro ano de governo, o Presi-
dente Jair Bolsonaro extinguiu o horário 
de verão por considerar que a medida 
perdeu “razão de ser aplicada sob o ponto 
de vista do setor elétrico”. 

Entretanto, em meio à crise hídrica e 
ao aumento das contas de luz no Brasil, 
o governo declarou na terça, 29 de junho, 
uma nova medida de incentivo às em-
presas: deslocarem o consumo do horário 
de maior demanda de energia para o de 
menor demanda, mudando os turnos.

Para a indústria ser motivada a mudar 
seu horário de funcionamento ela pre-
cisaria de incentivos. A sua força de 
trabalho passaria a receber adicional 

noturno, e nesse período, é sabido que o 
número de acidentes de trabalho aumenta. 
E com isso as empresas teriam que lidar 
com o aumento do custo, além de uma 
mudança cultural muito grande. Para 
incentivá-las, além de benefícios na tarifa 
de energia, seria necessário incentivo 
fiscal – e custaria muito ao governo em 
um momento que não há folga no orça-
mento. Assim a medida não seria efetiva 
em reduzir a sobrecarga sobre o sistema 
no horário de pico. 

Como alternativa, o retorno do horário 
de verão ao final de 2021 poderia produzir 
o efeito esperado, principalmente nas 
unidades federativas meridionais, coinci-
dentemente os maiores consumidores de 
energia. Neste sentido, a Confederação 
Nacional do Turismo (CNTur) lançou 
uma proposta requisitando a volta deste 
horário especial. Diante deste cenário, é 
importante refletir sobre o real impacto 
dessa medida quando falamos na demanda 
por energia. A principal responsável pela 
geração de energia é a hidrelétrica. Sendo 

assim, quando o volume dos reservatórios 
é insuficiente para atender a demanda 
naquele momento, outras fontes são acio-
nadas para entregar a quantidade neces-
sária para a população. Essas alterna-
tivas, como eólica e térmica, contudo, são 
mais caras – e o valor é repassado para 
o cidadão. 

cimento de energia é necessário manter 
um fluxo de água compatível com essa 
finalidade. Uma redução no volume de 
água vertendo das barragens dos lagos 
das usinas hidrelétricas poderão garantir 
uma reserva hídrica importante nesse 
período de estiagem, porém representam 
uma ameaça ao meio ambiente.  

Do ponto de vista econômico, a flexibili-
zação da vazão pode representar mais um 
duro golpe ao combalido setor de turismo. 
Ainda sem se recuperar dos impactos da 
pandemia, seria atingido por uma redução 
na procura por serviços de lazer nessas 
regiões. 

A companhia geradora de energia de 
uma determinada região ganha concessão 
e se compromete a entregar toda quan-
tidade de energia demandada. Quando 
a indústria liga uma máquina ou uma 
família liga a televisão, aumenta o con-
sumo de energia. O sistema tem que gerar, 
basicamente no mesmo instante, aquela 
energia. Por isso o horário de verão tinha 
sua importância ao descasar o fim do ex-
pediente produtivo com o acionamento da 
iluminação das vias públicas reduzindo a 
necessidade de energia concentrada em 
horários de pico.  

Portanto, a retomada do horário de 
verão em 2021 é uma prática recomendada 
pois em primeiro lugar a medida aumenta 
a eficiência e segurança do setor energé-
tico; em segundo lugar não onera os cofres 
públicos e por fim, mas não menos impor-
tante, ainda incentiva o setor de turismo. 
Avante ao seu retorno!
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Obra do MPMS 

O presidente do Tribunal de Contas de Mato Grosso do Sul, 
conselheiro Iran Coelho das Neves, recebeu visita do procu-
rador-geral de justiça, Alexandre Magno Benites de Lacerda, 
que apresentou o projeto arquitetônico para a construção da 
nova sede do complexo institucional do Ministério Público. A 
obra, que entrará em processo de licitação já no próximo mês, 
tem previsão de duração de quatro anos com a concentração 
de todos os serviços em um único espaço. Alexandre Magno 
Benites enfatizou que a colaboração do TCE será fundamental 
ao longo de todo o processo. “O TCE vai nos ajudar com a 
fiscalização prévia, apontando falhas, defeitos para que pos-
samos corrigir previamente, para que o erário público seja 
sempre protegido.”

Nota de falecimento 
O ex-presidente regional do PTB (Partido Trabalhista Bra-

sileiro), Ivan Louzada, morreu por complicações da COVID-19 
na quarta-feira (21), em Campo Grande. Ele foi vice-presidente 
e secretário-geral da Fundação Getulio Vargas, atuou como te-
soureiro do DEM (antigo PFL) em 2002 e foi diretor-executivo 
da Assomasul (Associação dos Municípios de Mato Grosso do 
Sul). O velório de Ivan ocorreu ontem (22), das 7h às 9h, no 
Cemitério das Palmeiras, em Campo Grande.

Nota de pesar
Louzada foi filiado ao PTB e o presidente regional, Del-

cídio do Amaral, prestou homenagem. “O PTB de MS lamenta 
profundamente o falecimento do Caro Amigo Ivan Louzada! 
Liderança política incontestável,cuja vida  se confunde com 
a história política do nosso estado,onde o PTB,sob o seu 
comando,foi um grande protagonista! Teve uma existência 
pautada pelo respeito,cordialidade e humildade para com 
todos! Deixa um legado de fraternidade, solidariedade e ci-
dadania! Que Deus abençoe e ilumine Dona Aleida e sua hon-
rada família! Fique com Deus Caro Ivan!”, disse Delcídio. 

Andrea Cruz

Bastidores

POLÍTICA

Evander Vendramini diz que nomeação 
é ganho para o partido e que futuro 
ministro está bem preparado

Presidente regional do PP vê como 
positiva nomeação de Ciro Nogueira

Presidente da Assembleia 
Legislativa vai a SP e pede 
mais vacinas para MS

Presidente defende ‘honra’ do deputado Ricardo Barros 
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Bosco Martins

Efeito Ciro em MS
Ao convidar Ciro Nogueira (PP-PI) na Casa Civil, Bolsonaro 

espera poder destravar ao mesmo tempo a liberação das emendas 
do orçamento secreto e a nomeação de Mendonça para o STF. 

Mas o efeito Ciro terá desdobramentos nas articulações 
eleitorais de 2022 nos estados. Não é segredo que a ministra 
Tereza Cristina já deixou clara sua posição de sair do DEM, se 
o partido não apoiar a reeleição do presidente Bolsonaro (sem 
partido). Ela deverá desembarcar em outra legenda aliada do 
presidente e por hora ganha força sua ida para o PP, embora a 
ministra da Agricultura e pré-candidata a senadora não tenha 
ainda se manifestado sobre o assunto. Atentas às articulações, 
as atenções políticas se voltam para a decisão da ministra que 
é  sem dúvida uma importante peça no tabuleiro de alianças da 
sucessão em MS.

 Até o presidente 
O Progressistas (PP), partido presidido por Ciro Nogueira quer 

juntar a sua sigla, além da ministra da Agricultura, Tereza Cris-
tina, o ministro das Comunicações, Fábio Faria. As negociações 
de filiação de mais dois ministros do governo Bolsonaro se somam 
às articulações para que assuma a Casa Civil. Atualmente, Faria é 
filiado ao PSD e a titular da Agricultura está nas fileiras do DEM. 

O presidente nacional da legenda, o senador Ciro Nogueira, 
favorito para assumir a chefia da Casa Civil, deve liderar uma 
reforma ministerial visando estruturar coalizão da reeleição do 
presidente Bolsonaro. A reforma ministerial de olho nas eleições 
de 2022, coloca o PP também na lista de partidos com possibili-
dade de filiar o próprio presidente. 

Outros partidos 
A um ano e dois meses do primeiro turno do pleito, Bolsonaro 

permanece sem partido. Ele já foi filiado ao PP no passado e 
espera contar com o partido em seu plano de reeleição. Além do 
Progressistas, o PTB, o PMB e o Patriota estão entre as legendas 
que discutem receber a filiação de Jair Bolsonaro.

 De pai pra filho..
... E a política “inova” mais um  prolóquio popular... “De filho...

pra mãe”. A mãe de Ciro Nogueira assumirá mandato no Se-
nado no lugar do filho. Também filiada ao Progressistas, Eliane 
Nogueira (PP) é a primeira suplente e assumirá o mandato de 
senadora enquanto o filho estiver licenciado. 

Ela  tem 72 anos e é natural de Teresina (PI), onde foi eleita na 
chapa do filho ao Senado, pelo Piauí, nas eleições gerais de 2018.

Bezos no espaço
O passeio bilionário de Bezos, é verdade, reacendeu as crí-

ticas ao tratamento não raro desumano a que suas empresas 
submetem os funcionários. A Amazon desconta dos salários a 
meia hora de almoço e qualquer outro intervalo, com registro de 
trabalhadores urinando em garrafas por não serem autorizados 
a parar para ir ao banheiro. 

Sensacionalista
 (#humor): “Bezos passa 10 minutos no espaço e volta antes 

de acabar intervalo de almoço de funcionários da Amazon.”

Andrea Cruz

O presidente Jair Bolsonaro 
confirmou ontem (22) que o 
senador Ciro Nogueira (PP-PI) 
foi convidado e aceitou o desafio 
para assumir a Casa Civil do 
governo na semana que vem. 
O presidente regional do Pro-
gressistas de Mato Grosso do 
Sul, deputado estadual Evander 
Vendramini, afirma que a nome-
ação é extremamente positiva 
ao partido e ao governo federal.

“É um ganho para o partido. 
Ciro Nogueira é um senador 
muito preparado. Já foi presi-
dente do PP várias vezes. Vai 
assumir o principal ministério 
e isso demonstra a força da 
bancada e coerência. Este é 
um momento em que o governo 
sofre ataques constantes e tem 
que compor com forças que têm 
compromisso. Vai ser um ganho 
muito bom, pois o senador Ciro 
Nogueira é muito competente”, 
diz Vendramini.

Questionado sobre se a no-
meação seria por conta de uma 
certa fragilidade do governo, o 
parlamentar discorda e afirma 
que se trata de alinhamento 
político e benefícios à gestão de 
Bolsonaro. 

“Não acho que está fragili-
zado e o presidente pensa nas 
eleições 2022 e pensa na vinda 
ao Progressitas que pode vir a 

fazer alianças com o PSL, por 
exemplo. O presidente Bolso-
naro está sem partido e pensa 
em ir para uma sigla que repre-
sente as duas Casas de Leis e 
que dê sustentabilidade a ele. 
Não desmerecendo o PSL, mas 
o Progressistas tem história e 
é um partido mais experiente.”

O deputado explica também 
que existem expectativas boas 
quanto à filiação de Jair Bol-
sonaro ao PP e sai em defesa 
das polêmicas causadas por 
declarações do presidente. “O 
presidente é uma pessoa polê-
mica e sofreu todos os tipos de 
ataques. E não conseguiram 
achar indícios de corrupção. O 
Bolsonaro mesmo com os des-
temperos dele, a gente vê que 
o país cresceu, mesmo com a 
pandemia. Muito em função de 
exportações, agronegócio e au-
xílio emergencial. O presidente 
será bem-vindo ao partido se 
essa for a decisão dele.”

Além disso, no nível estadual 
ele mantém conversas com a 
ministra da Agricultura, Tereza 
Cristina, que anda um pouco 
desconfortável no DEM, e com 
o secretário estadual Jaime Ver-
ruck. “Nós do Progressistas de 
MS vamos apoiar o candidato a 
governo pelo PSDB. Temos esse 
alinhamento e isso vai perma-
necer. Mas temos a possibilidade 
de a ministra Tereza Cristina vir 

O presidente Jair Bolso-
naro (sem partido) saiu em 
defesa do líder do governo na 
Câmara, deputado federal Ri-
cardo Barros (PP-PR), após 
ele entrar na mira da CPI da 
COVID-19. A comissão apura 
irregularidades e omissões no 
combate à pandemia.

Ontem, Bolsonaro disse 
em entrevista que a honra de 

Barros “foi jogada na lama” 
e que ele tem credibilidade 
no governo. “A honra dele é 
jogada na lama por pessoas 
que não têm credibilidade pe-
rante a opinião pública. A CPI 
deve ouvi-lo. Por que deixá-
-lo sangrando? É momento de 
inquirir e tirar informações 
dele”, defendeu Bolsonaro, que 
reafirmou o apoio e a confiança 

no parlamentar. “Até agora não 
tenho nada contra o Ricardo 
Barros. Não posso, por denún-
cias, afastar as pessoas. Tem 
de ter alguma materialidade. 
Ele continua no meu governo 
tendo credibilidade para tratar 
dos assuntos.”

Em depoimento à CPI, o de-
putado federal Luís Miranda 
(DEM-DF) afirmou que Bolso-

naro citou o líder do governo 
ao ouvir a denúncia sobre a 
compra da Covaxin. A compra 
intermediada pela Precisa Me-
dicamentos está sob suspeita de 
superfaturamento. O caso levou 
o Conselho de Ética a instalar 
um processo contra Barros na 
última semana. O parlamentar 
nega as acusações. (AC com 
Banda B/Metrópoles).

Presidente da Assembleia, 
deputado Paulo Corrêa, 
e presidente da Fiems, 
Sergio Longen durante 
visita ao Butantan, em SP

felizes por sermos atendidos 
pelo governador João Doria, 
que se comprometeu em ana-
lisar o nosso pleito”, disse o 
presidente da Alems, deputado 
Paulo Corrêa.

Longen destacou os esforços 
da iniciativa privada na luta 
contra a pandemia, como o mo-
vimento Unidos pela Vacina, 
que trabalha para que não haja 
interrupção da vacinação e tem 
como meta toda a população bra-
sileira imunizada até setembro 
de 2021. Foram discutidos as-
suntos de interesse dos dois 
estados e também com relação 
à ampliação da vacinação contra 
o coronavírus. “Entendo que o 
Instituto Butantan está pronto 
para atender com a vacina o 
setor empresarial e São Paulo, 

como grande líder no quesito 
que envolve a vacinação em nível 
de Brasil, nós estamos tentando 
nos associar a esse projeto para 
levar a Mato Grosso do Sul e ao 
setor empresarial a vacina do 
Butantan. O Cauê Macris e o 
governador João Doria se com-
prometeram a nos apoiar nessa 
parceria”, ressaltou Longen. 

Para o presidente da As-
sembleia, a visita foi positiva. 
“Foram agendas muito produ-
tivas, pudemos estreitar laços 
em benefício da população de 
ambos os estados, ainda mais 
neste momento em que a cola-
boração e o trabalho conjunto, 
pelo bem do Brasil, é que vão 
nos fazer superar os enormes 
desafios que temos pela frente”, 
pontuou Corrêa. (AC)

O presidente da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso do 
Sul, deputado Paulo Corrêa 
(PSDB), solicitou ao gover-
nador de São Paulo, João Doria 
(PSDB), o envio de doses extras 
da vacina CoronaVac a Mato 
Grosso do Sul durante agenda 
no estado vizinho. Ele viajou 
acompanhado da comitiva com-
posta pelo presidente da Fiems 
(Federação das Indústrias do 
Estado de Mato Grosso do Sul), 
Sérgio Longen, e do vice-presi-
dente, Roberto Faé.

A comitiva também visitou a 
sede do Instituto Butantan na 
quarta-feira (21) e conheceu de 
perto um pouco mais sobre o 
processo de produção do imu-
nizante, bem como da ButanVac, 
primeira vacina produzida in-
tegralmente no Brasil, e que já 
obteve autorização da Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) para testes.

Além da visita ao Butantan, 
eles cumpriram agenda oficial 
na Alesp (Assembleia Legis-

lativa de São Paulo), onde o 
deputado Paulo Corrêa foi agra-
ciado com uma réplica do Monu-
mento às Bandeiras, entregue 
pelo presidente daquela Casa de 
Leis, deputado Carlão Pignatari 
(PSDB), que esteve em Mato 
Grosso do Sul no início do mês.

A convite do governador João 
Doria, Corrêa também esteve no 
Palácio dos Bandeirantes, sede 
do governo paulista. Acompa-
nhado do presidente Longen e 
do vice-presidente Faé, o depu-
tado foi recebido pelo ex-pre-
sidente da Alesp e atual chefe 
da Casa Civil, Cauê Macris. 
Na ocasião, foi realizada uma 
reunião por videochamada com 
o governador João Doria, im-
possibilitado de estar presente 
por ter sido diagnosticado com 
COVID-19 na última semana. 

“Mato Grosso do Sul está 
quase no fim da vacinação e 
nós viemos aqui para pedir 
ajuda. Encontramos também 
o presidente da Alesp, Carlão 
Pignatari, e ficamos muito 

para o partido e sair ao Senado 
e o Jaime Verruck seria o nosso 
candidato a deputado federal. 
Tudo ainda é dialogo. Conversei 
com o Jaime até porque ele não 
está filiado a partido nenhum. 
A Tereza está vendo a possibi-
lidade e ela tem o alinhamento 
grande com o presidente Bol-
sonaro, além do serviço sob o 
agronegócio a comando dela. 
Ela tem conversado com a cú-
pula nacional. Para gente seria 
uma honra receber uma pessoa 
como a Tereza e a gente torce 
muito pela vinda deles.”

Outros posicionamentos
A senadora Simone Tebet 

(MDB) afirma que a relação 
entre o presidente e o Progres-
sitas é antiga. “Casamento com 
PP sempre existiu. Só estão 
fazendo bodas. Fragilizado, pre-
sidente  precisou garantir mais 
espaço a eles para se manter 
no poder.” 

Já o deputado Fábio Trad 
(PSD) disse no Twitter que 
promessas de campanha não 
estão sendo cumpridas. “Na 
campanha, Bolsonaro pregou 
enxugamento de ministérios e 
combate ao ‘centrão’. Agora, 
recriará três ministérios e 
dará justamente ao ‘centrão’ a 
pasta do comando político do 
governo.” 

Evander Vendramini ao 
lado do futuro ministro 
da Casa Civil, senador 
Ciro Nogueira

Visita
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Marcelo Ramos (PL-AM), vice-presidente da Câmara, sobre a 
nomeação do senador Ciro Nogueira (PP-PI) para a Casa Civil

Ciro no governo é jogador bom com 
técnico ruim. Isso estraga a carreira do 
jogador e acaba em demissão do técnico

Meu irmão
A escolha de Ciro Nogueira (PP-PI) para a Casa Civil foi 

recebida com silêncio pelos parlamentares bolsonaristas, 
que fugiram do assunto. A ascensão de Nogueira ao 
comando da articulação política do governo foi vista por 
políticos como simbólica do momento em que o centrão 
finca sua bandeira na gestão Jair Bolsonaro. Em 2018, 
durante a campanha eleitoral, o general Augusto Heleno 
(gabinete de Segurança Institucional) cantou “se gritar 
pega centrão, não fica um, meu irmão”.

Hoje não
O Painel tentou contato com oito políticos bolsonaristas, 

vários deles aliados próximos do presidente, como Carla 
Zambelli (PSL-SP), Major Vitor Hugo (PSL-GO) e o 
governador Antonio Denarium (sem partido-RR), que não 
aceitaram falar. Nas redes sociais, o assunto não existiu.

Alto lá 
Apenas Bibo Nunes (PSL-RS) atendeu a reportagem. 

Em relação à mudança de percepção dos bolsonaristas 
a respeito do centrão, o deputado diz que a política é 
dinâmica, as condições mudam e o presidente precisa de 
apoio, mas que o centrão não está no comando do governo 
federal.

Conversão 
Nunes diz ainda que a transformação de Nogueira em 

ministro não significa necessariamente que Bolsonaro se 
rendeu ao centrão, mas que o presidente do PP deve ter 
passado para o “lado bom do bolsonarismo”.

Segue o baile 
 Os senadores do G7 da CPI da COVID, afirmam que a 

nomeação de Ciro não irá alterar o humor da comissão em 
relação ao governo. “Não vamos recuar em absolutamente 
nada”, diz Otto Alencar (PSD-BA).

Contamina 
 Ele também afirma que Nogueira “é um senador bem 

relacionado com todos”, mas que não adianta o ministro ter 
boa capacidade de articulação enquanto o chefe atrapalha 
a convivência entre os Poderes.

Opinião 
Crítico ferrenho de Bolsonaro, o advogado Antônio 

Carlos de Almeida Castro, conhecido como Kakay, divulgou 
duas notas nesta quarta (21) para rebater as investigações 
e denúncias de corrupção contra seu cliente, o futuro 
ministro da Casa Civil. O senador é acusado de receber 
valores desviados da Petrobras e propina da Odebrecht e da 
JBS.

... de amigo 
 Questionado pelo Painel sobre sua opinião sobre a ida 

do senador para o governo, Kakay enviou figurinha com a 
letra ‘A’ toda riscada: “Arriscadíssimo”.

Pessimismo 
 Críticas da extinção do Ministério do Trabalho em 

2019, as centrais sindicais não veem com otimismo 
a possibilidade de recriação da pasta por Bolsonaro. 
Algumas veem pequena chance de retorno positivo. Outras, 
nenhuma.

Barganha 
 “É uma medida com fins eleitorais, voltada às eleições 

de 2022, com a qual Bolsonaro, desesperado ante as 
pesquisas e a CPI, busca alocar mais apoiadores”, diz 
Sérgio Nobre, da CUT.

Manobra 
 “É um espaço que ele quer abrir para fortalecer 

o centrão. Não vai ter mudança nenhuma para os 
trabalhadores”, diz Antonio Neto, da CSB. “É muito bom 
ver Bolsonaro dar marcha a ré e reconhecer que errou 
ao fechar o Ministério do Trabalho”, afirma Joaõ Carlos 
Gonçalves, o “Juruna”, da Força Sindical.

Sinal verde 
 O Tribunal de Justiça de SP acatou pedido do site 

“Terça Livre” e ordenou que o Google mantenha o canal 
do YouTube da página no ar. Comandado pelo bolsonarista 
Allan dos Santos, o site foi suspenso por supostamente 
violar regras ao publicar um vídeo sugerindo fraude nas 
eleições dos Estados Unidos.

Tudo ok 
 Para o desembargador Mathias Coltro, o vídeo não teria 

incitado a violência, como entendeu a juíza na 1ª instância.

Lição 
 Criticado por não controlar as queimadas em 2020, o 

governo anunciaria nessa quinta (22) um plano nacional 
para tentar evitar a repetição das cenas do ano passado no 
Pantanal, no Cerrado e na região amazônica.

Ministro da Defesa diz que decisão será tomada pelo Parlamento brasileiro
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Folhapress

Ministro da Defesa, o ge-
neral Walter Braga Netto fez 
coro ao presidente Jair Bol-
sonaro e disse em nota ontem 
(22) que existe no país uma 
demanda por legitimidade e 
transparência nas eleições. 
Segundo ele, mais uma vez 
levantando uma bandeira bol-
sonarista, o “voto eletrônico 
auditável por meio de compro-
vante impresso é legítimo”.

“Acredito que todo cidadão 
deseja a maior transparência 
e legitimidade no processo de 
escolha de seus representantes 
no Executivo e no Legislativo em 
todas as instâncias”, afirmou o 
militar. “A discussão sobre o voto 
eletrônico auditável por meio 
de comprovante impresso é le-
gítima, defendida pelo governo 
federal, e está sendo analisada 
pelo Parlamento brasileiro, a 
quem compete decidir sobre o 
tema”, afirmou, em um recado 
indireto a ministros do STF (Su-
premo Tribunal Federal).

Ministros do Supremo arti-
cularam com 11 partidos um 
movimento contra a mudança 

na urna eletrônica e botaram 
em xeque a maioria que Bol-
sonaro tinha em relação ao 
tema na Câmara.

Mesmo que avance na co-
missão especial, para aprovar 
uma PEC são necessários ao 
menos 308 votos na Câmara e 49 
no Senado, em votação em dois 
turnos. Para valer para as elei-
ções de 2022, a proposta teria 
que ser promulgada até o início 
de outubro. Ou seja, as chances 
de a proposta prosperar para 
o próximo pleito eram conside-
radas remotas mesmo antes da 
fala de Bolsonaro admitindo a 
provável derrota.

Nas últimos semanas, Bolso-
naro provocou uma crise institu-
cional ao afirmar que as eleições 
de 2022 podem não ocorrer caso 
não seja adotado uma modali-
dade de voto confiável – na visão 
dele, o impresso.

Sem apresentar provas, Bol-
sonaro alegou mais uma vez ter 
indícios de fraude na eleição 
presidencial de 2014, apesar de 
o próprio derrotado no segundo 
turno daquele ano, o hoje depu-
tado federal Aécio Neves (PSDB-
-MG), ter declarado não acre-

ditar que tenha existido essa 
irregularidade naquela disputa.

O mandatário também já 
afirmou – de novo sem provas 
– que houve fraude na eleição 
de 2018, quando ele derrotou 
Fernando Haddad (PT). A ale-
gação de Bolsonaro é de que ele 
teria recebido mais votos do que 
os que foram computados. Ele 
nunca apresentou evidências 
dessa acusação.

Como mostrou o jornal “Folha 
de S.Paulo” na semana passada, 
em meio a essa crise, Braga 
Netto virou o “provocador-chefe 
da República”, na opinião de 
ministros do Supremo e mesmo 
de alguns de seus subordinados 
na cúpula militar.

Na visão dessas autori-
dades, o general tem sido tão 
bolsonarista quanto o chefe, 
estimulando o clima de conflito 
institucional que o próprio pre-
sidente tentou abafar após ter 
sido admoestado pelos chefes do 
Congresso, senador Rodrigo Pa-
checo (DEM-MG), e do Tribunal 
Superior Eleitoral, ministro Luís 
Roberto Barroso.

Isso tem incomodado di-
versos oficiais-generais. Inte-

grantes da cúpula do Exército 
e da Marinha afirmaram que a 
polêmica nota em resposta ao 
senador Omar Aziz (PSD-AM), 
presidente da CPI da COVID 
que falara sobre o “lado podre” 
das Forças Armadas, foi uma 
imposição de Braga Netto aos 
comandantes militares.

Ainda nessa quinta-feira, na 
mesma nota em que trata do 
voto impresso, Braga Netto disse 
que existe no país uma tenta-
tiva de criar “uma narrativa 
sobre ameaças feitas por inter-
locutores a presidente de outro 
Poder” e afirmou não se comu-
nicar com presidentes de outros 
Poderes por interlocutores.

“O Ministério da Defesa rei-
tera que as Forças Armadas 
atuam e sempre atuarão dentro 
dos limites previstos na Consti-
tuição”, indica o comunicado.

“A Marinha do Brasil, o Exér-
cito Brasileiro e a Força Aérea 
Brasileira são instituições 
nacionais, regulares e perma-
nentes, comprometidas com a 
sociedade, com a estabilidade 
institucional do país e com a 
manutenção da democracia e 
da liberdade do povo brasileiro.”

Em mais uma tentativa de 
desacreditar o sistema elei-
toral brasileiro, o presidente 
Jair Bolsonaro (sem partido) 
disse nessa quinta-feira (22) 
que não pode admitir que 
“meia dúzia [de] pessoas, de 
forma secreta” contabilizem 
os votos no TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral).

“Eu não estou acusando 
servidores do TSE. Eu não 
posso admitir que meia dúzia 
de pessoas tenham a chave 
criptográfica de tudo, e essa 
meia dúzia pessoas, de forma 
secreta, conte os votos numa 
sala lá do TSE. Isso não é 
admissível”, disse Bolsonaro 
em entrevista à rádio Banda 
B, de Curitiba (PR).

“A própria Constituição 
fala em contagem pública 

dos votos. O que que nós 
queremos? Olha o que que eu 
estou querendo. Estou que-
rendo transparência. Nada 
mais além disso. Não po-
demos terminar as eleições 
de 2022 e o povo aí ficar na 
dúvida. ‘Será que este cara 
ganhou? Será que o processo 
foi limpo, foi transparente?’”, 
afirmou o presidente.

Na entrevista, Bolsonaro 
confirmou o nome do senador 
Ciro Nogueira (PP-PI) para 
comandar a Casa Civil e justi-
ficou a troca de um militar por 
um líder do “centrão” na re-
forma ministerial que decidiu 
conduzir agora, momento de 
fragilidade do governo.

“Quando eu coloco um 
militar dentro do governo, 
há críticas também: ‘Mais 

um militar’. Boto um parla-
mentar: ‘Ah, um parlamentar’. 
Pessoal, se você tem críticas a 
deputados do centro, não vote 
mais nesses candidatos por 
ocasião das eleições do ano 
que vem. É simples a coisa”, 
afirmou Bolsonaro.

Diante das críticas por 
se aproximar ainda mais 
do “centrão”, o mandatário 
disse ter nascido do grupo 
de partidos conhecido pela 
troca de apoio por cargos e 
emendas. “Todo e qualquer 
partido tem gente boa e gente 
que não está muito interes-
sada em fazer a coisa certa. 
Agora, eu tenho e pretendo, 
dentro das quatro linhas da 
Constituição, buscar apoio 
dentro do Parlamento.”

Bolsonaro disse que a re-

forma ministerial é algo “prati-
camente certo”. “Vamos botar 
um senador aqui na Casa Civil 
que pode manter um diálogo 
melhor com o Parlamento bra-
sileiro”, afirmou Bolsonaro

O mandatário disse já ter 
conversado com o senador e 
que o convite foi aceito. Ele o 
encontrará na segunda-feira 
(26) para o acerto final.

“Não vamos ter problema 
nenhum no tocante a bem con-
duzirmos as questões afetas 
à Casa Civil. E a Casa Civil é 
o ministério mais importante 
nosso, é o que trata da coor-
denação entre os ministérios. 
Então, é uma pessoa que nos 
interessa pela sua experi-
ência, que pode, no meu en-
tender, fazer um bom trabalho 
aqui”, declarou. (Folhapress)

Agência Senado

Está nas mãos do Senado 
a decisão sobre o próximo 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF). A indicação do 
nome do advogado-geral da 
União, André Mendonça, foi 
oficializada pelo presidente 
Jair Bolsonaro no dia 13 de 
julho. Agora, caberá aos sena-
dores, após a volta do recesso 
parlamentar, sabatinar o indi-

cado e decidir se ele ocupará 
o posto.

Se aprovado pelos sena-
dores, Mendonça vai ocupar 
a vaga do ministro Marco Au-
rélio Mello, aposentado com-
pulsoriamente neste mês, ao 
completar 75 anos de idade. 
A indicação de Mendonça é a 
segunda feita por Bolsonaro 
– a primeira foi a do ministro 
Nunes Marques, em 2020 – e 
deve ser a última a ser feita 

neste governo, já que as pró-
ximas aposentadorias com-
pulsórias só estão previstas 
para 2023. Se tiver o nome 
aprovado, Mendonça, que tem 
48 anos, poderá ficar no STF 
por 27 anos, até se aposentar.

A indicação já foi enviada 
ao Senado, mas ainda precisa 
ser lida em plenário. Depois, 
o indicado terá de passar por 
sabatina na Comissão de Cons-
tituição e Justiça do Senado 

(CCJ). A última sabatina para 
esse cargo, do ministro do STF 
Nunes Marques, durou dez 
horas. O parecer, aprovado 
ou rejeitado pela CCJ, seguirá 
para o plenário, que decidirá 
sobre a indicação. Para que o 
nome seja aprovado, são ne-
cessários os votos da maioria 
absoluta, ou seja, de pelos 
menos 41 senadores. Os votos, 
tanto na comissão quanto no 
plenário, são secretos.

Bolsonaro faz novo ataque a sistema eleitoral 
e justifica troca de militares pelo ‘centrão’

Após recesso, Senado vota indicação de Mendonça

País quer mais 
transparência nas 
eleições, e debate 
do voto impresso 

é legítimo, 
diz Braga Netto

Recado

Trocas

Ao Supremo
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Pandemia Cepas

Ao todo, 38 cidades não contabilizaram óbitos nos últimos sete dias

Mais de 48% dos municípios do Estado não 
tiveram mortes por COVID na última semana

MS não tem nenhuma amostra 
da variante delta em análise
Rafaela Alves

Enquanto estados vizinhos 
confirmam casos da variante 
delta, até o momento, Mato 
Grosso do Sul não tem ne-
nhuma amostra em análise, 
segundo a SES (Secretaria de 
Estado de Saúde). 

O professor da Famed (Fa-
culdade de Medicina) e inte-
grante do Laboratório COVID, 
da universidade federal do 
Estado, James Venturini, ga-
rantiu que a análise genômica 
é bem precisa e acusaria de 
imediato se tivéssemos um 
caso dessa variante.

“Nós temos um serviço de 
sequenciamento e que está 
fazendo, sim, análises de va-
riante. Mas das amostras tes-
tadas, não foi detectada essa 
variante”, disse.

De acordo com o Ministério 
da Saúde, até a última quarta-
-feira (21), foram identificados 
135 casos da variante delta 
no país. Do total, cinco casos 
evoluíram para quadro grave 
que resultou em morte. 

Dos 135 casos registrados, 
são: seis no Distrito Federal, 
dois em Goiás, seis no navio 
que esteve na costa do Mara-
nhão, um em Minas Gerais, 13 
no Paraná, dois em Pernam-
buco, 87 no Rio de Janeiro, 
três no Rio Grande do Sul, 
cinco em Santa Catarina e dez 
em São Paulo. 

Mato Grosso do Sul está 
cercado por estados que já 
registram casos da variante 
delta. A infectologista Ana 
Lúcia Lyrio afirmou que é 
preciso implantar barreiras 
sanitárias nas cidades que 
fazem limite. 

“Com certeza seria um ca-
minho, as barreiras sanitá-
rias, assim como fiscalizações 

mais rígidas em aeroportos e 
rodoviárias, até porque essas 
medidas deveriam ser contí-
nuas, agora sem dúvida com 
a variante delta”, ressaltou. 

Uma pesquisa divulgada 
no fim do ano passado pela 
Fiocruz (Fundação Oswaldo 
Cruz) mostra que a variante 
delta apresenta maior risco de 
reinfecção. O  sistema imuno-
lógico de pessoas já infectadas 
por outras cepas da COVID 
é até 11 vezes menos eficaz 
contra a variante.

Três Lagoas é um dos mu-
nicípios do Estado que fazem 
divisa com São Paulo. Segundo 
a Secretaria Municipal de 
Saúde, nenhuma orientação 
ou determinação foi repas-
sada pelo governo a respeito 
de medidas a serem tomadas 
por conta da variante delta.

Vacinas são eficazes? 
Um estudo publicado na 

última quarta-feira, no “New 
England Journal of Medicine”, 
aponta que duas doses das 
vacinas da Pfizer e da Astra-
Zeneca são quase tão eficazes 
contra a  variante delta quanto 
contra a variante alfa.

Conforme o estudo, as 
duas doses da vacina da 
Pfizer resultaram em 88% 
de eficácia. As duas doses da 
AstraZeneca em 67%. 

Já a vacina de dose única, 
a Janssen, é menos eficaz 
contra a variante delta, de 
acordo com um novo estudo, 
de especialistas da Univesi-
dade de Nova York. Mas o 
estudo ainda não foi revisado 
por pesquisadores indepen-
dentes nem publicado em re-
vista científica. 

Para a CoronaVac, vacina 
fabricada pelo Butantan, a 
eficácia está sendo analisada.

Para secretário de 
Saúde, apesar da 
melhora, o momento 
ainda é de alerta 

Valentin  Manieri

do mundo também tiveram 
esta queda, no entanto já 
houve um aumento de casos 
significativos nas últimas se-
manas”, afirmou.

Os dados do boletim 
apontam ainda uma queda 
de 50% das mortes e de casos 
de COVID-19 no Estado em 
comparação com o mesmo 
período do mês anterior. A 
taxa de contágio do vírus, que 
ultrapassou 1,0 em junho, di-
minuiu e agora está em 0,84.

Na previsão do governador 
Reinaldo Azambuja, toda a 
população acima de 18 anos 
do Estado estará vacinada 

até o fim de agosto. 
De acordo com a médica in-

fectologista Andyane Freitas 
Tetila, a queda no número de 
mortes e contágio do vírus 
são reflexos da imunização 
realizada no Estado. “A imuni-
zação tem papel fundamental 
neste cenário, pois, além de 
reduzir os casos graves, in-
ternações e óbitos, reduz a 
circulação viral”, explicou.

Mato Grosso do Sul segue 
nas primeiras colocações do 
ranking nacional de imuni-
zação. Até o momento 30% 
da população do Estado já 
foi imunizada completamente 

contra a doença, seja com as 
duas doses ou com a vacina 
de dose única. No total, foram 
aplicadas 2.167.854 doses de 
imunizantes contra o novo 
coronarívus no Estado.

Apesar da situação fa-
vorável, a pandemia ainda 
não está controlada no es-
tado. Relatório de gestões 
de leitos em Mato Grosso 
do Sul mostra ocupação de 
63,79% nas 580 UTIs para 
tratamento de COVID-19 no 
Estado. Em relação aos 1.111 
leitos clínicos para o tra-
tamento da doença, 32,22% 
estão ocupados. 

Jhefferson Gamarra

Boletim epidemiológico do 
governo de Mato Grosso do 
Sul mostra, no período de 
14 a 21 de julho, que quase 
metade dos municípios do 
Estado não registrou mortes 
por COVID-19. Das 79 ci-
dades, apenas 41 tiveram 
mortes pela doença. 

No período analisado, 38 
cidades não perderam habi-
tantes para a doença. São 
elas: Alcinópolis, Anauri-
lândia, Bandeirantes, Bra-
silândia, Caarapó, Caracol, 
Corguinho, Camapuã, Co-
ronel Sapucaia, Deodápolis, 
Dois Irmãos do Buriti, Dou-
radina, Fátima do Sul, Fi-
gueirão, Iguatemi e Itaporã, 
Japorã, Jateí e Jaraguari.

Também não registraram 
mortes os municípios de Juti, 
Laguna Carapã, Nioaque, 
Novo Horizonte do Sul, Nova 
Alvorada do Sul, Paraíso 
das Águas, Porto Murtinho, 
Rio Brilhante, Rochedo, Rio 
Negro, Santa Rita do Pardo, 
Sete Quedas, Sidrolândia, 
Selvíria, Sonora, São Ga-
briel do Oeste, Tacuru, Ta-
quarussu e Vicentina.

Apesar de os números apon-
tarem certa tranquilidade, o 
secretário estadual de Saúde, 
Geraldo Resende, afirma que o 
sinal de alerta deve continuar 
ligado para evitar o aumento 
de mortes pela doença.

“Estamos conseguindo 
conter a expansão da do-
ença, mas precisamos ficar 
atentos porque várias partes 

cidadES
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PandemiaFlexPark

Alagamentos 

Saúde

Justiça derruba o decreto para fechar os supermercados por 4 dias 

Prefeitura de Chapadão do Sul 
recorre e quer implantar ‘lei seca’

Procon-MS notifica empresa  
de estacionamento rotativo

Obras de novo acesso no Jardim 
Paraíso chegam à reta final 

Projeto da prefeitura que incorpora atendimento 
odontológico ao pré-natal é destaque nacional

Clayton Neves

A Prefeitura de Chapadão 
do Sul foi impedida pela Jus-
tiça de manter trecho de 
decreto determinando o fe-
chamento de supermercados 
entre os dias 23 e 26 de julho, 
período em que a cidade 
entrará em “minilockdown” 
por causa do avanço repen-
tino da COVID-19. Assim 
que foi anunciada, a medida 
provocou queda de braço 
entre o município e a Amas 
(Associação Sul-Mato-Gros-
sense de Supermercados), 
que protocolou ação para 
derrubar a proposta. Com 
a decisão a prefeitura es-
pera implantar pelo menos, a 
“lei seca” durante os quatro 
dias e o funcionamento  
apenas por delivery.

Na tarde de ontem (22), 
o prefeito João Carlos Krug 
(PSDB) informou que vai pro-
tocolar na Justiça um novo 
pedido para que tanto su-
permercados quanto conve-
niências funcionem apenas 
por delivery e que a venda 
de bebidas alcoólicas esteja 
proibida nos quatro dias de 
vigência do decreto. 

“A gente solicitou o pedido 
para que apenas os serviços 
delivery funcionem, assim 
como, proibir a venda de 
bebidas alcoólicas tanto em 
supermercados quanto em 
conveniências”, informou. 

Mesmo com essa possi-
bilidade, a notícia da rea-
bertura dos supermercados 
animou os empresários da 
região. “Agora a gente já 
pode dormir tranquilo nova-

Mariana Ostemberg

Nos últimos 30 dias, a 
Procon-MS (Superintendência 
para Orientação e Defesa do 
Consumidor) recebeu 28 re-
clamações por conta da sus-
pensão gradativa dos “cha-
veiros” e utilização de apli-
cativos para pagamento dos 
estacionamentos rotativos 
na região central de Campo 
Grande. A empresa respon-
sável, FlexPark, foi notificada 
e tem um prazo de dez dias 
para prestar esclarecimentos.
Segundo a Procon-MS, o que 
ocorre, conforme as denún-
cias, é que a empresa está 
obrigando o usuário a adi-
cionar aplicativo específico 
nos aparelhos celulares com 
o fim do uso do chaveiro.

“Em 2018, essa discussão 
foi realizada no Procon e pe-
dimos para não inserisse a 
modalidade exclusiva de apli-
cativo. A empresa afirmou que 
os aplicativos seriam módulos 
alternativos. Porém, a Flex-
Park usou o único sistema de 
cobrança pelos aplicativos em 
algumas ruas da cidade, prin-
cipalmente na 14 de Julho”, 
explicou o superintendente da 
Procon-MS, Marcelo Salomão. 

O superintendente também 

contou ao jornal O Estado 
que esteve pessoalmente na 
Rua 14 de Julho, na última 
quinta-feira (22), para ana-
lisar a situação. “Eu estive 
fazendo uma visita in loco, 
os QR codes e os números 
estão no chão, os idosos têm 
que abaixar para verificar a 
inserção do aplicativo. Outro 
detalhe: eles informaram que 
teriam auxiliares nessas ruas, 
o que não condiz com a ver-
dade”, revelou Salomão. 

O que diz a FlexPark? 
O jornal O Estado procurou 

a FlexPark e, por meio de 
nota, a empresa afirmou que, 
em 2017, apresentou novas 
alternativas para a cobrança 
do estacionamento rotativo. 

Além disso, destacou que 
em 2020 o município já teria 
autorizado a remoção dos par-
químetros que, segundo eles, 
é uma “tecnologia totalmente 
defasada e desatualizada”. A 
mudança teria sido acompa-
nhada e aprovada pelo Minis-
tério Público do Consumidor. 

Ainda de acordo com a em-
presa, nenhum usuário foi ou 
será privado de utilizar o esta-
cionamento rotativo, pelo fato 
de não possuir o aplicativo ou 
aparelho celular. 

Os moradores do Jardim 
Paradiso agora podem co-
memorar; é que as obras 
de asfalto na Rua Três Ma-
rias estão na reta final e o 
problema de enxurrada no 
local deve ser solucionado. 
Todas as vezes que chovia 
descia água do bairro Nossa 
Senhora das Graças, que ar-
rastava trechos da pavimen-
tação de algumas ruas. 

Segundo a prefeitura, a dre-
nagem implantada sob a pista 
da Três Marias será o canal 
de escoamento da enxurrada 
até desembocar no Córrego 
Frutuoso, que tem uma nas-
cente na Avenida Tamandaré. 
Foram feitos também 500 me-
tros de pista, já que a rua não 
oferecia condições para trá-
fego. Essa nova pista foi feita 
até os fundos do Condomínio 
Village, na Rua Lindóia, via 
de acesso ao bairro Nossa Se-
nhora das Graças e à Avenida  
Euler de Azevedo.

Ainda conforme o muni-
cípio, também foram implan-
tados quase dois quilômetros 

de drenagem para captar e es-
coar a água da chuva. Além de 
tubulações na rua transversal, 
que leva o nome de Itabira, 
para eliminar os pontos de 
alagamentos. 

O projeto contemploualém 
da Três Marias e Itabira, as 
transversais Benedito Pache, 
Avenida Rosário Congro, Ge-
neral Benedito Xavier, Monte 
Azul, Bonança, Indaiá e Ibiá.

Outros trechos dessa re-
gião passaram por obras, 
como a Rua do Seminário, 
que foi recapeada desde a 
Avenida Euler de Azevedo, 
passando pela Mascarenhas 
de Moraes, até a rotatória 
com a Avenida Padre João 
Falco, que também recebeu 
asfalto novo até o cruza-
mento com a Tamandaré. 
Foi concluído ainda o asfalto 
das Ruas Marechal Câmara 
e São Faustino, novo acesso 
à UCDB (Universidade Cató-
lica Dom Bosco). Também foi 
concluída a pavimemtação 
da Vila Lidia. (MO com as-
sessoria)

mente. Foi um alívio”, comenta 
Rogério Bezerra, gerente de 
um dos maiores supermercados 
de Chapadão do Sul. Segundo 
ele, caso tivesse de fechar, o 
prejuízo seria superior a R$ 
100 mil. 

Mesmo entendendo o mau 
momento pelo qual a cidade 
passa em relação à pandemia, 
o gerente acredita que fechar os 
supermercados não é uma boa 
opção. “Além de prejudicar a 
parte financeira, provoca ainda 
mais aglomeração porque na 
volta, o pessoal iria lotar o su-
permercado para compensar 
os dias sem ir”, comenta. Para 
ele, a saída está na fiscalização.

Na terça-feira (20), após 
registrar nove mortes em um 
único dia, a cidade, que está 
classificada em bandeira ver-
melha, decidiu fechar. “Ficam 
suspensas, no período de 23 a 26 
de julho de 2021, todas as ativi-
dades escolares, comerciais (in-
clusive supermercados, bares e 
conveniências), empresariais, 
de prestação de serviços, de 
serviços públicos, esportivas, 

recreativas e religiosas de todos 
os cultos”, listou publicação di-
vulgada em Diário Oficial, assi-
nada prefeito João Carlos Krug 
(PSDB).

A pena para empresas que 
descumprissem o determinado 
variava de R$ 5 mil a R$ 20 mil, 
e ficaram de fora apenas lojas 
de medicamentos, combustíveis 
e as atividades da construção 
civil, agrícolas e agropecuárias. 
Os restaurantes tiveram autori-
zação para funcionar apenas no 
sistema de delivery.

Com reação contrária e 
imediata, a associação que 
representa os supermercados 
protocolou ação na Justiça pe-
dindo a imediata derrubada da 
ordem do prefeito. Na justifi-
cativa, a associação lembrou 

que a categoria foi classificada 
como essencial nas esferas fe-
deral e estadual, por garantir o 
abastecimento de produtos de 
higiene, limpeza e alimentação 
à população. Sendo assim, con-
siderou que “não cabe ao poder 
municipal intervir, influir no 
horário de abertura, tampouco 
suspender a atividade, sob pena 
de violação à hierarquia das 
normas”.

Na manhã dessa quinta-
-feira (22), a juíza Bruna Tafa-
relo acatou as ponderações da 
Amas e autorizou que mercados 
funcionem, sob cumprimento 
das medidas de biossegurança 
apontadas pelo município. A 
multa, caso a prefeitura des-
cumpra a sentença, é de R$ 
20 mil.

Acompanhamento é 
oferecido desde o início 
das consultas do pré-
natal para as gestantes

Reprodução/Prefeitura
A realização do sonho da 

gravidez mudou a vida e a ro-
tina de Esthefani Uchoa Prado, 
de 32 anos, e do marido, que, 
juntos, aguardam a chegada 
do pequeno Laeu em meio 
ao receio e às incertezas tra-
zidas pela COVID-19. Mãe de 
primeira viagem, ela foi uma 
das atendidas em programa da 
Prefeitura de Campo Grande 
que ganhou destaque nacional 
por desenvolver atendimento 
social e odontológico humani-
zado para as mães da cidade. 

“Eu não tenho minha fa-
mília por perto, somos só eu e 
meu marido. Para mim ter esse 
acompanhamento é excelente, 
ainda mais por conta das in-
terferências hormonais que 
temos na gestação”, explica 
Esthefani. 

Segundo ela, a oferta de tra-
tamento odontológico veio logo 
na primeira consulta, após a 
descoberta de que o primeiro 
filho estava a caminho. “Já me 
ofereceram atendimento com 

o dentista, me deram orien-
tações e me disseram o que 
eu precisava fazer para ter 
acesso aos serviços quando 
precisasse. Também tomei 
vacinas, fiz exames e saí de 
lá com ultrassom e retorno do 
pré-natal agendados”, explica. 

Por telefone, assistentes 
da prefeitura também pas-
saram a monitorar a ges-
tação, rastreando, inclusive, 
eventuais reações da vacina 
contra a COVID-19. “É um 
serviço que olha e ampara 
a gestante como um todo e 
isso é muito legal”, completa 
Esthefani.

Na semana passada, a 
Prefeitura de Campo Grande 
recebeu menção honrosa 
da Opas (Organização Pan-
-Americana da Saúde) no 
Brasil e entrou na lista de 
boas práticas do órgão por 
oferecer atendimento odon-
tológico para gestantes, o 
chamado pré-natal odontoló-
gico, que virou serviço efetivo 

da atenção primária de saúde 
da Capital.

O projeto, desenvolvido na 
UBSF (Unidade Básica de 
Saúde da Família) das More-
ninhas, foi uma das 261 experi-
ências finalistas selecionadas 
entre mais de 1,7  mil inscritas 
na iniciativa promovida pela 
Opas e pelo Ministério da Saúde. 

“No início da pandemia 
com a suspensão dos atendi-
mentos odontológicos eletivos 
a equipe de saúde bucal re-
tornou para a unidade, ainda 

Prefeito João Carlos 
Krug destaca que 
pretende aplicar a “lei 
seca” no comércio local

Valentin  Manieri

provisória, e passou a captar 
as gestantes nos corredores, 
aguardando elas saírem da 
consulta médica ou de en-
fermagem após abertura e 
acompanhamento pré-natal. 
A princípio essa captação foi 
feita pela dentista, ASB, re-
sidente e recepção”, explica 
Thalissa Arrais da Silva dos 
Santos, responsável pelo pré-
-natal odontológico.

Vendo a necessidade de se 
manter o atendimento e ofe-
recer tratamento bucal para as 
grávidas, a Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde) decidiu 
incluir o serviço odontológico 
junto com as consultas de pré-
-natal ou de acompanhamento. 
Agora, quando saem da sala do 
médico, gestantes são encami-
nhadas diretamente para a sala 
do dentista, seja para realizar 
procedimentos ou para receber 
orientações.

“Ter acesso a serviços e 
orientações é muito impor-
tante, ainda mais por conta do 
momento por que passamos”, 
relata a enfermeira Débora 
Carvalho, de 34 anos, mãe do 
pequeno Emanuel, de apenas 
um mês e meio. (CN)
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Volume de 
recursos via 
poupança quase 
chega a R$ 1,4 
bi no semestre

Oferta de 
crédito quase 
dobrou em MS

MRV vê edifícios com mais espaços de coworking e bem menos garagens

Governo lança campanha para promover turismo de MS

Os financiamentos 
com recursos do 
FGTS chegaram a 
R$ 24,6 bilhões no 
primeiro semestre 
deste ano, uma queda 
de 8% em relação ao 
mesmo período do 
ano passado. Essa 
categoria atende ao 
mercado imobiliário 
de menor renda, 
especialmente dentro 
do programa Casa 
Verde e Amarela. 
Já financiamento 
com dinheiro das 
cadernetas atende os 
setores de médio e 
alto padrão.

Considerando 
as duas categorias 
(SBPE e FGTS) o 
mercado registrou 
um total de R$ 
121,7 bilhões em 
concessões de crédito 
no semestre, aumento 
de 73%.

Consolidado  
do mercado

As taxas de juros 
do crédito imobiliário 
tendem a subir neste 
semestre, influenciadas 
pela elevação da taxa de 
juros básica da economia 
(Selic), avaliou Cristiane 
Portella. “Devemos 
verificar ajustes para 
cima nas taxas de juros 
neste segundo semestre”, 
disse. “É natural que 
tenhamos, sim, um 
reajuste de taxa”, 
completou.

A projeção da Abecip 
para a Selic no fim de 
2021 é de 6,75%, em linha 
com o Boletim Focus. Há, 
entretanto, instituições 
financeiras que já 
preveem Selic acima 
dos 7% até o fim do ano, 
por conta do nível alto 
da inflação. Cristiane 
Portella ponderou que 
a elevação esperada da 
taxa de juros do crédito 
deve ser numa magnitude 
inferior ao do avanço da 

Selic. Na sua avaliação, 
o mercado imobiliário 
vive um bom momento, 
com nível alto de vendas e 
bastante competição entre 
os bancos. “As instituições 
estão vendo valor no 
relacionamento de longo 
prazo com consumidor”, 
observou.

A presidente da Abecip 
afirmou que não espera 
um esfriamento do 
mercado no curto prazo, 
dado que a taxa do crédito 
seguirá “atrativa” em 
comparação com níveis 
históricos.

Ela destacou ainda 
que o mercado contou 
com o lançamento de 
novas modalidades de 
crédito nos últimos anos, 
com taxas prefixadas, e 
outras reajustadas por 
IPCA e Poupança. “O que 
se lançou está em fase de 
consolidação e melhor 
entendimento pelos 
consumidores.”

Juros devem subir no segundo semestre

Está muito bom ainda o 
mercado. As taxas subiram 
mas isso não influenciou 
muito. Nós do mercado 
estamos satisfeitos
João Araújo, presidente do Sindimóveis-MS

Regionalizar

Diretor da Fundtur 
e secretário Riedel 

durante lançamento 

Oferta de imóveis para 
médio padrão tem 
crescido em todos os 
bairros da Capital
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Divulgação/Sindimóveis

Rosana Siqueira

Os financiamentos imobi-
liários para a compra e a 
construção de moradias em 
Mato Grosso do Sul somaram 
quase R$ 1,4 bilhão no pri-
meiro semestre deste ano. O 
volume é 99,2% superior ao li-
berado em 2020, que ficou em 
R$ 569,8 milhões. Os dados 
foram divulgados ontem (22) 
pela presidente da Asso-
ciação Brasileira das Enti-
dades de Crédito Imobiliário e 
Poupança (Abecip), Cristiane 
Portella, durante entrevista 
coletiva à imprensa. O levan-
tamento considera apenas os 
empréstimos cujos recursos 
tiveram origem nas cader-
netas de poupança – maior 
fonte de funding do setor. 
Não entram aí, por exemplo, o 
crédito com origem no FGTS, 
segunda maior fonte.

Somente em junho o valor 
liberado chegou a R$ 205,7 
milhões diante de R$ 118,3 
milhões dispendidos no 
mesmo mês do ano passado 
no Estado.

O presidente do Sindimó-
veis-MS, João Araújo Filho, 
acredita que o atual mo-
mento ainda seja indicado 
para quem quer adquirir um 
imóvel, considerando os juros 
ainda baixos e o fato de a 
totalidade dos custos decor-
rentes da alta do INCC (Índice 
Nacional de Custo da Cons-
trução) ainda não ter sido 
repassada para os empre-
endimentos. “O momento é 

O governo do Estado lançou 
ontem (22) campanha promo-
cional do turismo regional – 
“Meu Estado, Meu Destino” 
–, para atrair e motivar os 
sul-mato-grossenses a conhe-
cerem as belezas naturais que 
os cercam, se deslocando a 
destinos com distâncias curtas 
em grupos ou em família e toda 

segurança sanitária.
O diretor-presidente da 

Fundação de Turismo de 
Mato Grosso do Sul (Fundtur), 
Bruno Wendling, apresentou 
a estrutura e o planejamento 
de marketing da campanha 
que já a partir desta semana 
será veiculada nos meios de 
comunicação.

A campanha de fomento visa 
retomar um dos segmentos 
mais impactados pela pan-
demia do coronavírus: “MS tem 
tudo o que você quer, e muito 
mais que você imagina” é o 
mote dos vídeos promocionais, 
com imagens de diferentes des-
tinos e seus atrativos, como a 
biodiversidade do Pantanal e as 

águas cristalinas, cachoeiras. 
O lançamento contou ainda 

com a presença do secretário 
estadual de Infraestrutura, 
Eduardo Riedel, que parabe-
nizou a iniciativa da Fundtur 
em pensar uma campanha em 
um momento de aceleração 
da economia de MS. (RS com 
assessoria)

Imóveis

favorável para quem procura 
imóvel. As taxas de juros 
abaixo da média histórica e 
valorização das moradias em 
meio à pandemia ajudam a 
manter o mercado aquecido, 
tanto para procura de imóvel 
de médio e alto padrão”, 
afirma.

O presidente da entidade 
destaca também que há um 
movimento de recuperação 
da economia brasileira. O  
governo federal trabalha com 
uma previsão de crescimento 
do PIB de 5,3% para o acu-
mulado de 2021. João Araújo 
cita ainda dados setoriais 
que apontam crescimento 
com novos lançamentos de 
imóveis na Capital Campo 
Grande e em todo o Estado 
de Mato Grosso do Sul.

Brasil
No país os recursos to-

talizaram R$ 97 bilhões no 
primeiro semestre de 2021, 
o que representa uma alta de 
124% em relação ao mesmo 
período de 2020.

De acordo com a Abecip, 
os financiamentos para 
aquisição de imóveis, conce-
didos para pessoas físicas, 
atingiram R$ 79,7 bilhões 
no semestre, alta de 133%. 
As transações com imóveis 
novos subiram 136%, para 
R$ 55,0 bilhões; ao passo que 
com usados subiu 128%, para 
R$ 24,7 bilhões.

Por sua vez, o crédito imo-
biliário para as construtoras 

erguerem seus empreendi-
mentos chegou a R$ 17,4 
bilhões no semestre, avanço 
de 89%. A inadimplência da 
carteira consolidada subiu 
de 1,6%, no fim de 2020, para 
1,8%, em junho de 2021. 

A Abecip informou ainda 
que o crédito pessoal em 
que o imóvel é dado como 
garantia – o chamado home 
equity – alcançou R$ 1,8 bi-
lhão no semestre, alta de 
47%. O crédito imobiliário 
com recursos da poupança 
deve bater recorde neste ano, 
chegando a R$ 195 bilhões, 
projetou Cristiane Portella. 
Se confirmado, o resultado 
representará um crescimento 
expressivo de 57% em re-
lação a 2020, quando foram 
liberados R$ 124 bilhões em 
empréstimos. O montante 
também será bem maior que 
nos anos anteriores: foram 
R$ 79 bilhões em 2019, R$ 
57 bilhões em 2018 e R$ 43 
bilhões em 2017.

“A carteira de crédito 
imobiliário no Brasil repre-
senta apenas 9,8% do PIB. 
Em outros países, como o 
Chile, isso passa de 20%. 
Isso mostra que temos um 
potencial muito grande de 
crescimento”, afirmou a pre-
sidente da Abecip.

As taxas de juros abaixo 
da média histórica e a maior 
valorização das moradias em 
meio à pandemia têm aju-
dado a manter o mercado 
aquecido, apesar da crise 

econômica. Cristiane Portella 
destacou que o crescimento 
na concessão de crédito tem 
sido visto em todas as regiões 
do país.

A Abecip espera ainda 
que o desemprego recue dos 
atuais 14,7% para 13,7% no 
fim do ano, o que ajudará a re-
forçar a demanda. A projeção 
para a Selic é de 6,75%, em 
linha com o Boletim Focus. Já 
a curva futura de juros para 
10 anos está em 9% ao ano, 
ante 6,6% 12 meses atrás. 
O risco-país previsto para 
o fim de 2021 está em 275 
pontos (tomando como base 
o Emerging Markets Bonds 
Index – EMBI).

Lançamentos da MRV 
continuam em alta na 
Capital, principalmente 
na pandemia

DANIELE MADUREIRA
BRASÍLIA, DF (FOLHAPRESS) 

Eduardo Fischer está mo-
rando de aluguel. O engenheiro 
civil de 47 anos, que divide 
a presidência da MRV Enge-
nharia com Rafael Menin, filho 
do fundador da companhia, 
Rubens Menin, vive um mo-
mento de transição: vendeu o 
seu apartamento e, enquanto 
o novo não fica pronto, alugou 
um imóvel.

Da experiência vivida du-
rante a pandemia, retirou al-
gumas lições. “Eu tinha precon-
ceito com o home office, mas vi 
que funciona, dentro de certos 

limites”, diz o executivo, que 
acumula 28 anos de MRV, onde 
entrou como estagiário, aos 19.

“Mas acredito que o fu-
turo do trabalho será híbrido, 
porque aquela força criativa 
das companhias, que a gente 
tem nas reuniões que mais pa-
recem almoço de domingo, com 
muita gente falando ao mesmo 
tempo, se perde nos encontros 
virtuais”, afirma.

“Fora isso, preciso vir para 
o escritório com alguma fre-
-quência, pelo bem do meu 
casamento”, brinca. “E olha 
que eu tenho estrutura, a maior 
parte das pessoas não tem.”

O cliente da MRV tem renda 

média familiar de R$ 3.000. “Ele 
vem comprar o seu primeiro 
imóvel conosco, está saindo 
da locação ou de uma condição 
pior de moradia, às vezes com 
parentes”, diz Fischer.

Mas existe um outro con-
sumidor para o qual a MRV 
passou a olhar: o jovem adulto 
dos grandes centros, que não 
está tão ansioso pela casa pró-
pria, quer um aluguel descom-
plicado, e várias facilidades no 
entorno. Tudo por um preço 
que caiba no bolso.

“Nós lançamos a Luggo há 
três anos, uma bandeira 100% 
voltada à locação de imóveis. 
Criamos quatro empreendi-

mentos antes da pandemia e 
agora estamos erguendo mais 
dez”, afirma. “É uma experi-
ência muito moderna. A pessoa 
resolve tudo pelo celular, inclu-
sive a aprovação de crédito. 
Pode alugar a vaga de garagem, 
o carro e até os móveis do apar-
tamento.”

Para Fischer, as novas ge-
rações não vão abandonar o 
sonho da casa própria. Mas 
elas estão mais interessadas 
em usufruir do imóvel do que 
encará-lo como um patrimônio 
obrigatório. Mesma lógica apli-
cada ao automóvel, o que tende 
a mudar a cara dos condomí-
nios nos próximos anos.
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Caminhões

MS não deve aderir a possível paralisação

Rosana Siqueira

Os preços da gasolina su-
biram em média 3,4% em uma 
semana nos postos de combus-
tíveis do Estado. De acordo com 
levantamento feito pela Agência 
Nacional de Petróleo (ANP), o 
valor médio do litro ficou em R$ 
5,827 nesta semana. O menor 
valor foi cotado a R$ 5,689 e o 
maior, a R$ 6,310.

Já o etanol teve majoração 
de 2,8% na semana, com o preço 
médio de 4,501 por litro no Es-
tado. O menor custo foi de R$ 
4,299 e o maior, de R$ 5,189.

O gás de cozinha também 
teve reajuste e passou, em 
média, de R$ 74,90, o menor 
preço, para R$ 75 o menor valor 
do botijão encontrado pela pes-
quisa. No Estado o valor médio 
do botijão ficou em R$ 88,30, ao 
passo que o menor custo ficou 
em R$ 75 e o maior a R$ 100.

Na Capital os preços da 
gasolina variaram de R$ 5,689, 
menor valor, a R$ 5,7999 (mais 
caro), com valor médio de R$ 
5,752. Já o etanol ficou em R$ 
4,392 o custo médio, sendo o 
manor cotado a R$ 4,299 e o 
mais alto, a R$ 4,599.

Nas revendas de Campo 
Grande o custo do botijão vai 
de R$ 75 a 100, com valor 
médio vendido a R$ 88,30.

A Confederação Nacional 
dos Trabalhadores em Trans-
portes e Logística (CNTTL) 
apoia a paralisação nacional 
dos caminhoneiros prevista 
para ocorrer a partir da meia-
-noite de domingo, dia 25. 

Em Mato Grosso do Sul, se-
gundo presidente do Sindicargas 
(Sindicato dos Trabalhadores de 
Transporte de Cargas), Osni Be-
linati, não deverá haver adesão 
ao movimento. O movimento é 
organizado pelo Conselho Na-
cional do Transporte Rodoviário 
de Cargas (CNTRC). A orien-
tação é de que os celetistas ou 
autônomos participem do ato. 

No Brasil os organizadores 
prometem a paralisação sem 
data para terminar. Os cami-

Neste mês de julho a 
Intenção de Consumo das 
Famílias (ICF) campo-gran-
denses apresentou melhora 
em relação a junho, ficando 
em 84,8 pontos, conforme 
pesquisa da CNC (Confe-
deração Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços 
e Turismo). O índice apre-
sentou a segunda reação 
consecutiva, mas ainda se 
mantém na chamada zona 
negativa, ou seja, abaixo de 
100 pontos.

A economista do Instituto 
de Pesquisa e Desenvolvi-
mento da Fecomércio-MS 
(IPF-MS), Regiane Dedé de 
Oliveira, ressalta que, em-
bora as perspectivas de con-
sumo futuro tenham apre-
sentado retração de 1,9%, as 
perspectivas são otimistas, 
diante da aproximação do 
Dia dos Pais, data que deve 
movimentar R$ 201 milhões 

na economia do Estado, con-
forme pesquisa feita pelo 
IPF-MS em parceria com o 
Sebrae-MS.

“Todos os demais compo-
nentes do ICF apresentaram 
reações positivas, com des-
taque para avaliação do 
consumidor em relação ao 
momento para a compra de 
duráveis, que cresceu 3,6% 
ao lado das perspectivas de 
emprego atual. Com a va-
cinação avançando, a eco-
nomia progressivamente se 
restabelecendo, a oferta de 
empregos vem aumentando.”

Ainda de acordo com a 
pesquisa, mais da metade 
dos entrevistados, 51,9%, 
declarou que se sente mais 
segura em seus empregos 
neste momento do que no 
mesmo período do ano pas-
sado e 60,9% têm perspec-
tivas de melhorias para os 
próximos seis meses.

Reajuste em 
uma semana 
foi de 3,4% 
na gasolina e 
2,8% no etanol 

Gasolina e etanol mantêm 
elevação nos preços 

Pesquisa

Recuo de preços
“Em meio ao cenário cres-

cente dos combustíveis re-
gistrado na região, o preço 
médio do etanol apresentou 
recuo de 0,58% em relação 
ao fechamento de junho. Em 
dois estados também houve 
redução. Em Goiás e em Mato 
Grosso do Sul, o combustível 
recuou 2,62% e 0,81%, res-
pectivamente”, aponta Douglas 
Pina, Head de Mercado Urbano 
da Edenred Brasil. 

No Distrito Federal, as 

bombas registraram o maior 
preço médio para o etanol, 
que foi comercializado a R$ 
5,055. Já em Mato Grosso, o 
combustível foi encontrado a 
R$ 4,351 nos postos, a menor 
média da região. 

O litro mais caro da gaso-
lina foi encontrado nos postos 
de Mato Grosso do Sul, co-
mercializado à média de R$ 
6,119. Em Mato Grosso, o com-
bustível foi encontrado pelo 
menor preço médio da região, 
a R$ 5,958 o litro. 

De acordo com o mais 
recente levantamento do 
Índice de Preços Ticket Log 
(IPTL), durante a primeira 
quinzena de julho, a 
gasolina encontrada 
na Região Centro-Oeste 
foi a mais cara do país, 
comercializada a R$ 

6,022. Quando comparado 
ao fechamento do mês 
anterior, o preço médio 
do combustível avançou 
0,94% nas bombas da 
região. Já o etanol 
registrou o menor preço 
médio do território 
nacional, a R$ 4,631. 

Combustível avançou no Centro-Oeste

Preço de combustíveis 
continua elevado no 
Estado, sendo um dos 
maiores do Centro-Oeste

Caminhoneiros prometem 
protesto nas rodovias, 
com paralisação no 
domingo, no Brasil

Consumidores estão 
mais confiantes em 
comprar no mês de 
julho

Valentin Manieri

Aequivo OEMS

Nilson Figueiredo

“Na relação 70/30 entre a ga-
solina e o etanol, os motoristas 
que abastecem em Goiás e em 
Mato Grosso podem optar pelo 
etanol como opção mais econô-
mica. No Distrito Federal e em 
Mato Grosso do Sul, a gasolina 
é mais vantajosa para o bolso 
do consumidor”, completa Pina.

O diesel e o diesel S-10 foram 
comercializados pelo preço 
médio mais baixo em Goiás, 
a R$ 4,697 e R$ 4,768 o litro, 
respectivamente. Já em Mato 
Grosso, os combustíveis apre-
sentaram os maiores preços mé-
dios da região, comercializados 
nas bombas a R$ 4,943 o tipo 
comum, e R$ 5,100 o tipo S-10. 
Na média da Região Centro-
-Oeste, o litro do tipo comum 
foi encontrado nos postos a R$ 
4,793, e do tipo S-10, a R$ 4,881.

O IPTL é um índice de preços 
de combustíveis levantado com 
base nos abastecimentos reali-
zados nos 21 mil postos creden-
ciados da Ticket Log, que tem 
grande confiabilidade, por causa 
da quantidade de veículos admi-
nistrados pela marca: 1 milhão 
ao todo, com uma média de oito 
transações por segundo. 

Intenção de consumo sobe 
entre os campo-grandenses

nhoeiros pedem novamente a 
revisão da política de preços 
do óleo diesel da Petrobras, a 
principal pauta da agenda do 
movimento. Em 2018 o Brasil 
parou porque o diesel estava 

em R$ 2,93/litro. 
Hoje, o diesel é no mínimo 

R$ 4,30/litro e os fretes pagos 
pelo transporte de cargas são 
os mesmos de 2018: 60% do 
valor do frete é gasto com 

combustível.
Outra insatisfação citada 

pela CNTTL é a falta de contra-
tação de instituto pela ANTT 
(Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres) para realizar 
estudo e cálculos para reajuste 
do piso mínimo. O contrato 
venceu em janeiro e, desde lá, 
não há atualização dos custos 
dos insumos. A última atua-
lização da tabela foi feita na 
semana passada pela ANTT, 
considerando o Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA). 
A categoria também pede que 
os transportadores rodoviários 
sejam incluídos em programa 
especial de aposentadoria com 
25 anos de trabalho pelo fato de 
as atividades serem insalubres.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Comercial R$ 5,207 R$ 5,208       0,4242
Turismo R$ 5,2 R$ 5,37      0,1866
Euro R$ 6,114 R$ 6,117         -1,27
Libra Esterlina R$ 7,163 R$ 7,166       0,7168

Investimentos 

OURO (BM&F): R$ 301,81
IBOVESPA (SP): 126.146,66 +217,41 (0,17%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  305,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  291,50
Frango Congelado  R$      7,29 
Frango Resfriado  R$      7,36
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$    11,30
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  140,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    76,00
*Atualizado: 22/06

Cotações

Poupança 

17/07         0,1159
18/07              0,1590
19/07              0,1590
20/07              0,1590
21/07              0,1590
22/07              0,1590
23/07             0,1590
24/07              0,1590

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.100,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 6.433,57
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.100,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 51,27 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.503,25. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.100,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria SEPRT Nº 477/2021, a qual estabeleceu as faixas de salário 
de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, válida a 
partir de 12 de janeiro de 2021, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.100,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.100,01 até R$ 2.203,48  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.203,49 até R$ 3.305,22             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.305,23 até R$ 6.433,57             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
17/07            0,5000
18/07            0,5000
19/07            0,5000
20/07            0,5000
21/07            0,5000
22/07            0,5000
23/07            0,5000
24/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 16° 35º

São Paulo                  10º 24°

Brasília 13º 25º

Rio de Janeiro 13º  27º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    14°   32°
Dourados      14°    30°
Corumbá                  17°              34°
Maracaju                 14°             31°
Ponta Porã                 13°              28°
Três Lagoas               15°    31°
Mundo Novo              15°    31°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. Noite 
de tempo aberto ainda sem nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 18% máx.: 28%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  – 
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% – 
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2021

Comércio

Boa Sorte

VALOR DO PRÊMIO (R$)FAIXA DE PREMIAÇÃO

Mega Sena
(SORTEIO REALIZADO 21/07/2021)

SENA          0    0,00
QUINA                      31                        52.887,76
QUADRA                    2.525                                   927,59

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 7.000.000,00

1 1  1 5  2 3  2 5  3 4  5 3
(CONCURSO Nº 2392)

 Valor do prêmio (R$)

(CONCURSO nº5611)

Faixa de premiaçãO

Quina

QUINA                      0                               0,00
QUADRA        47                     10.444,21
TERNO                  4.068                        181,45
DUQUE             110.301                          3,68

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.300.000,00

(SORTEIO REALIZADO  21/07/2021)

1 4  1 6  4 2  6 3  6 8

(N°5612)Quina
03  42  68  70  75

1° Sorteio

2° Sorteio
10 35 40 42 43 50

04 11 12 20 35 48

(N°2251)Dupla Sena

0 1  0 2  0 3  0 5  0 7 
0 9  1 0  1 1  1 2  1 4  
1 9  2 0  2 1  2 2  2 5

Lotofácil (N°2288)
 Rateio 

Fonte: Site Caixa Econômica Federal

LOTERIAS

(N° 484)

Mês da Sorte: Janeiro

0 1  0 4  0 9  1 4  2 0  2 5  2 6

Dia de Sorte

18  19  42  47  62  65  66

(N°1666)Timemania

BANGU/RJTime do 

Lotofácil
(Concurso nº 2287)(SORTEIO REALIZADO 21/07/2021)

Faixa de premiação

15 acertos     0     0,00
14 acertos   221              1.397,46
13 acertos 8565              25,00
12 acertos     108187          10,00
11 acertos     585232           5,00

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.500.000,00

0 1  0 3  0 4  0 6  0 7 
0 9  1 0  1 1  1 2  1 4
1 6  1 7  1 8  1 9  2 5
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Área restrita

Cerimônia de hoje será reduzida 
e ‘sóbria’ por conta da pandemia

Nos tatames BasqueteNa quadra

Evento que abre 
oficialmente os Jogos de 
Tóquio será para poucos 
atletas e convidados

Folhapress

O Brasil terá 
apenas três re-
p r e s e n t a n t e s 
na cerimônia de 

abertura da Olimpíada, nesta 
sexta-feira (23), às 7h (de 
MS), no Estádio Olímpico de 
Tóquio. Estarão presentes o 
chefe da missão, Marco La 
Porta, vice-presidente do Co-
mitê Olímpico do Brasil (COB), 
e a judoca Ketleyn Quadros e 
o jogador de vôlei Bruninho, 
porta-bandeiras da delegação.

Nem mesmo o presidente 
do comitê, Paulo Wanderley, 
irá ao estádio. O COB entende 
que a restrição é necessária 
para evitar o risco de con-
taminação pelo coronavírus. 
Ainda por causa da pandemia 
de COVID-19, não haverá pre-
sença de público e o estádio 
será aberto somente para 
convidados. Há uma estima-
tiva de que a cerimônia re-
unirá até mil pessoas.

Ketleyn obteve a medalha 
de bronze nos Jogos de 
Pequim 2008, e o levantador 
Bruninho tem uma medalha 
de ouro (Rio 2016) e duas 
de prata (Londres 2012 e 
Pequim 2008). 

Segundo o site G1,  as 
cerimônias de abertura dos 
Jogos Olímpicos estão asso-
ciadas a grandes coreogra-
fias, imensos adereços e a 

abundância de dançarinos, 
atores e luzes associados. 
Não será o caso da aber-
tura de hoje, diz Marco Ba-
lich, conse-lheiro sênior dos 
produtores executivos das 
cerimônias das Olimpíadas.

Balich é um veterano 
produtor-executivo de cerimô-
nias de abertura. Segundo 
ele, a apresentação de sexta-
feira será reduzida e “sóbria”. 
“Mesmo assim, com uma bela 
estética japonesa. Muito 
japonesa, mas também em 
sincronia com o sentimento de 
hoje, a realidade”, disse.

Casos de COVID-19 em 
crescimento em Tóquio ge-
raram uma grande sombra 
ao evento que foi adiado ano 
passado por causa da pan-
demia.  Neste mês, o Japão 
decidiu que as competições 
serão realizadas em arenas 
e estádios vazios para mini-
mizar os riscos de saúde.

Até agora, houve pelo 
menos 70 casos de in-
fecções no Japão entre os 
credenciados para os Jogos, 
desde 1º de julho, quando 
muitos atletas e autoridades 
começaram a chegar. 

Isso também afetou a 
cerimônia de abertura 
porque muitos chegarão 
pouco antes de suas com-
petições e irão embora pouco 
depois para evitar contatos o 
máximo possível.

   As chaves do judô nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio 
foram definidas após sorteio 
na quarta-feira (21). De forma 
geral, os brasileiros deram 
sorte nos confrontos. Outros, 
porém, terão pela frente al-
gumas pedreiras, a partir 
desta sexta-feira (23), às 22h 
(de MS), no Nippon Budokan.

Rafael Silva, o “Baby”, entra 
de bye, e só pegará Teddy 
Riner, campeão olímpico em 
Londres 2012 e Rio 2016, em 
uma eventual semifinal nos 
pesos-pesados. A situação dele 
é parecida com a de Maria 
Suelen (também nos pesos-
pesados), que pode cruzar com 
a cubana Idalys Ortiz somente 

em uma semifinal.
Em contrapartida, Eduardo 

Yudy irá enfrentar o israe-
lense Sagi Muki, melhor do 
mundo na categoria até 81 kg. 
Larissa Pimenta pode pegar a 
japonesa Uta Abe, que é uma 
das favoritas na categoria até 
52 kg, já na segunda luta.

O judô é o esporte que 
mais vezes levou o Brasil ao 
pódio (22 ocasiões). Para a 
Olimpíada de Tóquio, as prin-
cipais chances de medalha do 
Brasil estão com Mayra Aguiar 
(até 78 kg), Maria Suelen 
(acima de 78 kg), Rafael Silva 
(acima de 100 kg) e na prova 
por equipes, que fará parte da 
competição pela primeira vez.

A seleção masculina de 
handebol viveu seu melhor 
momento durante o período 
entre a Olimpíada do Rio, 
em 2016, e o Mundial, em 
2019, quando conquistou 
o melhor resultado na 
competição, um 9º lugar. 
Desde então, a equipe vem 
colecionando resultados 
ruins e conta com os Jogos 
Olímpicos de Tóquio para 
retomar os resultados con-
quistados há poucos anos.

“Eu jogo com vários 
atletas internacionais e 
eles falam que o handebol 
brasileiro cresceu em 
2016”, contou em entrevista 
coletiva o armador Raniel, 
que, atualmente, é jogador 
do Barcelona, da Espanha. 
“A Olimpíada é uma grande 
janela, uma grande porta 
para a gente mostrar do 
que é capaz.”

Raniel e o ponta-es-
querda Felipe Borges 
admitiram que os resul-
tados recentes da seleção 
brasileira não são bons. No 
Pan-Americano de Lima, em 
2019, o Brasil foi eliminado 
pelo Chile na semifinal e 
acabou em um decepcio-
nante terceiro lugar, sendo 
obrigado a disputar o Pré-
Olímpico para garantir a 
vaga em Tóquio, que veio 
com muito suor.

No Mundial disputado 
este ano, no Egito, terminou 
apenas em 18º lugar, um 

desempenho ruim depois 
de uma boa competição há 
dois anos. Nesse torneio, 
a seleção teve mais de dez 
jogadores infectados com 
COVID-19 durante o pro-
cesso, o que prejudicou o 
resultado final do grupo.

“Não foi o que a gente 
queria, a gente tem a con-
sciência do que pode fazer. 
Acho que a galera de casa, 
que gosta de handebol, pode 
esperar uma seleção dife-
rente”, prometeu Raniel.

O caminho para alcançar 
uma boa posição no tor-
neio olímpico será árduo. O 
grupo da seleção brasileira 
tem a Argentina, principal 
rival no handebol sul-amer-
icano, além de seleções 
europeias como Espanha, 
Alemanha, França e a 
Noruega, que é o adversário 
de estreia do Brasil, nesta 
sexta-feira (23).

Apesar disso, Borges 
mostrou-se otimista. O 
ponta contou que, mesmo 
sabendo que o caminho 
será difícil, os jogadores 
brasileiros estão confiantes 
de que são capazes de bater 
de frente com as equipes 
favoritas. “Nosso objetivo 
maior é classificar [para 
as quartas de final]. Eu 
não vim aqui para passar 
meu tempo e não classi-
ficar, eu quero incomodar 
as grandes seleções”, con-
cluiu. (UOL/Folhapress)

O treinador da seleção 
americana de basquete, 
Greg Poppovich, confirmou 
na quarta (21) que os três 
jogadores que participaram 
das finais da NBA chegarão 
a Tóquio apenas amanhã 
(24). Com isso, Jrue Holiday 
e Khris Middleton, campeões 
com o Milwaukee Bucks, e 
Devin Booker, vice com o 
Phoenix Suns, estão fora da 
estreia dos Estados Unidos na 
Olimpíada, diante da França, 
no domingo (25), em função 
dos protocolos sanitários por 
causa da COVID-19.

“Não há muito o que fazer 
já que eles chegam aqui na 
véspera da estreia”, afirmou 
o comandante. “A parte boa 
é que chegam em forma. Não 
sei como o voo os afetará, não 
é tranquilo. Eles não estarão 
prontos assim que pousarem 

como gostaríamos, mas é com-
preensível”, finalizou.

Outro jogador que não 
chegou com a equipe ao Japão 
foi o armador Zach LaVine. 
Porém, Poppovich confirmou 
que conta com ele na estreia. 
“Acho que ele já estará dis-
ponível para treinar na sexta, 
entendendo que está tudo bem, 
estará disponível no sábado”, 
confirmou. Jeremi Grant, 
que chegou a ser afastado no 
período de treinos por pro-
tocolos de saúde, está com a 
equipe e treinou normalmente.

Os Estados Unidos entram 
em quadra buscando o tricam-
peonato olímpico. O grupo de 
12 jogadores estará completo 
para os outros confrontos de 
primeira fase dos estaduni-
denses no Grupo A: Irã (28 de 
julho) e República Tcheca (31 
de julho).  (UOL/Folhapress)

Brasil terá só três 
representantes na 
abertura da Olimpíada

 Assentos vazios
Em vez de 10 mil atletas a 

marchar em um estádio lotado, 
como sempre, o desfile das 
equipes será menor, em um 
Estádio Olímpico de Tóquio 
praticamente vazio, exceto por 
algumas centenas de autori-
dades, e com rígidas regras de 
distanciamento social.

“Haverá centenas de fis-
cais orientando os atletas no 
desfile. A cerimônia de aber-
tura, de certa maneira, será 
única e focará apenas nos 
atletas”, disse Balich. “Isso 
[a pandemia] certamente tem 
consequências. Grandes co-
reografias não acontecerão, 
obviamente, por causa da 
COVID-19”, afirmou.                                                     

“Os números no Rio foram 
12.600 atletas e autoridades 
no desfile. Temo que será 
menor desta vez. Isso já dá 
uma distância séria entre os 
atletas no estádio”, disse Ba-
lich, que também produziu 
a cerimônia da Rio 2016 e 
dos Jogos Olímpicos de In-
verno em Turim, entre outros 

eventos. “A equipe japonesa 
tem de lutar entre promover 
a sua estética e combinar os 
medos e preocupações asso-
ciados aos Jogos Olímpicos, 
com as infecções e a doença.”

Há uma preocupação ge-
neralizada entre o público 
sobre o quanto é seguro reali-
zar um espetáculo esportivo 
global durante a pandemia 
e muitos japoneses temem 
que a Olimpíada possa se 
tornar um evento superdis-
seminador do vírus. “Acho 
que o grande feito da equipe 
criativa desta cerimônia é 
que eles conseguiram aceitar 
que haverá assentos vazios 
e ainda manter o foco nos 
atletas”, disse Balich.

“Será muito significativo, 
longe da grandiosidade de 
cerimônias anteriores. O mo-
mento é agora. É um esforço 
bonito. Uma cerimônia muito 
verdadeira e honesta, nada 
falso.” “Sem fumaças e espe-
lhos. Será sobre as coisas que 
estão realmente acontecendo 
hoje em dia”, disse. 

Sorteio define confrontos 
dos brasileiros no judô

Finalistas da NBA chegam 
sábado e não jogam na 
estreia dos Estados Unidos

Handebol masculino do 
país busca reencontrar 
o seu melhor momento

Confrontos dos brasileiros definidos no sorteio:

Eric Takabatake (-60 kg) x Sithisane (LAO)
Daniel Cargnin (-66 kg) x Abdelmawgoud (EGY)
Eduardo Barbosa (-73 kg) x Guillaume Chaine (FRA)
Eduardo Yudy (-81 kg) x Sagi Muki (ISR)
Rafael Macedo (-90 kg) x Bozbayev (KAZ)
Rafael Buzacarini (-100 kg) x Toma Nikiforov (BEL)
Gabriela Chibana (-48 kg) x Bonface (MAW)
Larissa Pimenta (-52 kg) x A. Perenc (POL)                                                                                                
Ketleyn Quadros (-63 kg) x C. David (HON). 
(UOL/Folhapres)

Ketleyn Quadros será 
porta-bandeira na 
cerimônia de abertura 
de Tóquio 2020

Khris Middleton foi 
um dos destaques 
do Bucks, campeão 
da NBA
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Futebol

Seleção olímpica do Brasil poderia 
ter devolvido goleada da Copa 2014 

Dava para 
ser 7 a 1

Flamengo

Corinthians 

Renato supera início de Jesus no Rubro-Negro

Renato Augusto durante 
sua apresentação no 
Alvinegro paulistano

Renato Gaúcho 
tem 100% de 
aproveitamento à frente 
do elenco flamenguista
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Clube de Regatas do Flamengo/Divulgação

7h
Globo, SporTV e Bandsports 
- Jogos 2020 – Cerimônia de 
abertura

14h45
ESPN BR - Campeonato Belga: 
Standard Liege x Genk 
SporTV e Premiere - Brasileiro 
Série B: Londrina x Remo 

19h
SporTV e Premiere - Série B: 
Ponte Preta x Goiás 
ESPN - MLB: New York Yankees x 
Boston Red Sox 

19h30
Bandsports - Jogos 2020 – 
Remo 

20h
SporTV2 e Bandsports - Jogos 
2020 – Handebol Masculino: 
Noruega x Brasil
SporTV3 - Jogos 2020 – Vôlei de 
Praia Feminino: Ishii e Murakami 
x Hermannova e Slukova

21h                                                                        
SporTV3 e Bandsports - Jogos 
2020 – Vôlei de Praia Masculino: 
Alison e Álvaro Filho x Azaad e 
Capogrosso 

SporTV - Jogos 2020 – Ginástica 
Artística: várias provas
FOX Sports - Jogos 2020 – Boxe: 
Nico Demario x Christian Villarreal

22h
Globo e SporTV - Jogos 2020 – 
Vôlei Masculino: Brasil x Tunísia

23h50
SporTV3 - Jogos 2020 – 
Halterofi lismo: fi nal feminina 59 
quilos 
                                                                                      
Sábado – Meia-
noite 
Bandsports - Jogos 2020 – Judô 
e boxe 

0h35
Globo - Jogos 2020 – Eventos 
diversos 

1h15
SporTV3 - Jogos 2020 – Tênis de 
mesa

1h25
Bandsports e SporTV - Jogos 
2020 – Ginástica Artística: várias 
provas
Bandsports – Ciclismo

Veja na TV Às 22h, no SporTV3, Agatha e Duda jogam com as 
argentinas Gallay e Pereyra, pelo vôlei de praia olímpico

FIVB/Divulgação

Fonte: Esporte e Mídia

Alex Sabino
Folhapress

Quando al-
guém quiser 
entender o sig-

nificado da expressão “placar 
enganoso” no futebol, basta as-
sistir aos 90 minutos de Brasil e 
Alemanha, pelo torneio olímpico 
de futebol masculino, ontem (22). 
A seleção comandada por André 
Jardine estreou com vitória por 
4 a 2, mas poderia ter feito mais 
gols. Muito mais, na verdade. 
Seria a chance para devolver os 
7 a 1 aplicados pelos alemães na 
semifinal da Copa do Mundo de 
2014, no Mineirão.

Claro que a partida de sete 
anos atrás foi muito mais impor-
tante e histórica, mas conseguir 
uma goleada expressiva contra 
os germânicos massagearia o 
ego do torcedor nacional. Com o 
resultado, o Brasil começa na li-
derança no Grupo D dos Jogos de 
Tóquio. Em outro jogo da chave, 
a Costa do Marfim derrotou a 
Arábia Saudita, mas com um gol 
a menos de saldo: 2 a 1.

O confronto aconteceu no 
Yokohama International Sta-
dium onde, em 2002, Brasil e 
Alemanha se enfrentaram na 
decisão do Mundial e Ronaldo 
anotou duas vezes para selar o 
título do elenco que ficou conhe-
cido como “família Felipão”, em 
alusão ao treinador Luiz Felipe 
Scolari. O mesmo do 7 a 1.

Autor de três gols da seleção 
brasileira na goleada de ontem, o 
atacante Richarlison comemorou 
o feito com a lembrança de que 
viveu dias de abatimento após 
o vice-campeonato da seleção 
principal na Copa América, no 
último dia 11.

Liberado pelo Everton-ING 
para disputar os Jogos Olímpicos 
como substituto de Pedro e após 
muita insistência, o jogador teve 
apenas dois dias de folga entre a 
Copa América e a apresentação 

para a atual competição. Camisa 
10 do time do técnico André 
Jardine, foi o protagonista da 
estreia brasileira e disse que 
marcou seu primeiro hat-trick da 
carreira no Estádio Internacional 
de Yokohama.

“Não tem como explicar, né? 
Meu primeiro hat-trick, ainda 
mais com essa camisa aqui. Fico 
feliz, sonho realizado. Quando 
pedi minha liberação lá no 
Everton [da Inglaterra] foi para 
isso, para honrar a camisa. E é 
o que eu tenho feito em campo. 
Espero continuar assim. Hoje 
vai ser uma noite inesquecível. 
Acho que, agora, é comemorar 
bastante porque foi uma vitória 
muito importante”, disse o jo-
gador à TV Globo, antes de agra-
decer o apoio de seus familiares 
e explicar as razões de 
sua tristeza antes da 
Olimpíada.

“Mandar um 
grande abraço 
para a minha 
família. Tive 
só dois dias 
para ficar 
com eles, 
mas estava 
precisando depois de uma Copa 
América em que fiquei meio aba-
tido. Foi o suficiente para ir lá, ver 
meus sobrinhos, meus primos, 
meus tios, minha mãe... 
Então, felicidade. Só agra-
decer pelo carinho de todos 
que estão torcendo pela gente.”

Foi apenas a quarta vez na 
história em que um jogador do 
Brasil marcou três gols em um 
mesmo desafio do futebol mas-
culino nos Jogos Olímpicos, a 
primeira numa estreia. Gérson, 
Romário e Bebeto foram os ou-
tros – o último deles em 1996. 

Foi a 8ª vitória em 14 estreias 
olímpicas do futebol masculino 
brasileiro. Algo que não acon-
teceu na Rio 2016, por exemplo. 
Nem mesmo diminuindo o ritmo 
e a velocidade do jogo na etapa 

Seleção olímpica do Brasil poderia 
ter devolvido goleada da Copa 2014 

Dava para 
ser 7 a 1
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para a atual competição. Camisa 
10 do time do técnico André 
Jardine, foi o protagonista da 
estreia brasileira e disse que 
marcou seu primeiro hat-trick da 
carreira no Estádio Internacional 

“Não tem como explicar, né? 
Meu primeiro hat-trick, ainda 
mais com essa camisa aqui. Fico 
feliz, sonho realizado. Quando 
pedi minha liberação lá no 
Everton [da Inglaterra] foi para 
isso, para honrar a camisa. E é 
o que eu tenho feito em campo. 
Espero continuar assim. Hoje 
vai ser uma noite inesquecível. 
Acho que, agora, é comemorar 
bastante porque foi uma vitória 
muito importante”, disse o jo-
gador à TV Globo, antes de agra-
decer o apoio de seus familiares 
e explicar as razões de 
sua tristeza antes da 

“Mandar um 
grande abraço 
para a minha 

precisando depois de uma Copa 
América em que fiquei meio aba-
tido. Foi o suficiente para ir lá, ver 
meus sobrinhos, meus primos, 
meus tios, minha mãe... 
Então, felicidade. Só agra-
decer pelo carinho de todos 
que estão torcendo pela gente.”

Foi apenas a quarta vez na 
história em que um jogador do 
Brasil marcou três gols em um 
mesmo desafio do futebol mas-

final o time 
de Jardine 
d e i x o u 
de criar 
chances. 
Matheus Cunha perdeu uma e 
Claudinho desperdiçou outra. 
Antony foi pelo mesmo caminho. 
A Alemanha descontou aos 11 
com um chute fraco do meia 
Amiri. O goleiro Santos falhou.

Se a partida já estava defi-
nida desde o momento em que 
Richarlison abriu o placar, isso 
ficou mais claro ainda aos 17, 

quando o capitão Arnold foi ex-
pulso. A Alemanha convocada 
pelo técnico Stefan Kuntz não 
tem nenhum nome do Bayern 
de Munique, o clube mais impor-
tante do país.

Mesmo com todas essas di-
ferenças técnicas, de fama dos 
elencos e de 11 contra 10 em 
campo, a Alemanha voltou a 
marcar. Aos 37, o atacante re-
serva Ache cabeceou sozinho.

A diferença mínima poderia 
passar a imagem de que o jogo 
foi difícil. Não foi. Para evitar 
isso, Paulinho selou o 4 a 2 nos 
acréscimos. 

Léo Burlá
UOL/Folhapress

Para a alegria do torcedor 
do Flamengo, a primeira im-
pressão não foi a que ficou do 
trabalho do técnico Renato 
Gaúcho. Após uma estreia 
de futebol questionável (mas 
com vitória), o treinador pa-
rece dar uma cara ao time 
que alegra a torcida e faz as 
comparações com a equipe de 
Jorge Jesus voltarem à tona.

Com a vaga da Liberta-
dores na mão após a goleada 
por 4 a 1 sobre o Defensa y 
Justicia, na quarta-feira (21), 
o recém-chegado técnico faz 
o entusiasmo do torcedor au-
mentar à medida que o time dá 
sinais de que vai resgatando 
seu modo avassalador. Em 
três jogos até aqui, o treinador 
conduziu sua equipe a três 
vitórias. Nestes triunfos, dez 
gols marcados e apenas um 
sofrido. Além disso, o bônus 
de um passaporte carimbado 
para as quartas de final.

O final da história do Mister 
no Fla todos conhecem de cor 
e salteado, mas o início do 
trajeto foi de percalços. Neste 
mesmo recorte de jogos, o por-
tuguês viu o Fla marcar oito 

gols e sofrer três. Coincidente-
mente, Jesus também assumiu 
o time antes de um mata-mata. 
O desfecho, no entanto, não foi 
feliz. Com dois empates por 1 
a 1 contra o Athletico, o time 
sucumbiu nos pênaltis e caiu 
na Copa do Brasil. A goleada 
por 6 a 1 para o Goiás, con-
tudo, é tido por muitos como 
um dos maiores recitais do Fla 
durante sua passagem.

A favor do atual técnico 
do Benfica, é bom ressaltar 
que esses números favoráveis 
do gaúcho se devem muito à 
filosofia deixada pelo portu-
guês e que Renato, por mérito 
próprio, soube aproveitar. Tal 
qual o time de 2019, o Fla 
sob novo comando marca em 
cima e acelera quando tem a 
bola. Com Arão de volta ao 
meio, os rubro-negros ganham 
em passe. Ora construtor, ora 
defensor, Filie Luís voltou a 
mostrar todo seu futebol.

“Estou feliz com a equipe, 
mas temos de corrigir al-
gumas coisas. No momento, 
nosso maior problema é falta 
de treino. O maior problema 
é falta de tempo para treinar 
ainda mais e corrigir algumas 
coisas que estamos fazendo 
de errado. Para alguns treina-

dores, pegar o bonde andando 
é ruim, mas torço para ter 
semana cheia. Com o pouco 
tempo que temos, a equipe 
vem se comportando bem e 
vem jogando a cada partida 
melhor. Quando tivermos 
mais tempo para treinar, o 
time vai render ainda mais”, 
disse Renato.

Outro legado
Conhecido por ser um 

profissional que valoriza 
os jogadores que tem em 
mãos, Renato também vai 
se aproveitando de um tra-
balho que já tinha sido ini-
ciado por Rogério Ceni, seu 
antecessor. Quando perdeu 
diversas peças por conta de 
convocações, Rogério teve de 
dar mais quilometragem para 
nomes como Vitinho e Mi-
chael, que tinham resistência 
de parte da torcida. 

Com todos os titulares 
de volta, o atual treinador 
pode contar com reservas que 
estão com mais rodagem e que 
podem entrar mais frescos 
para ajudar. No jogo contra os 
argentinos, os dois saíram do 
banco para liquidar a fatura 
e deixaram o gramado ova-
cionados pela torcida.

Yago Rudá
UOL/Folhapress

A novela protagonizada 
por Renato Augusto e Co-
rinthians chegou ao fim com 
um desfecho positivo. De 
contrato rescindido com o 
Beijing Guoan, da China, o 
meia desembarcou em São 
Paulo e assinou ontem (22) 
com o clube do Parque São 
Jorge até o fim da temporada 
2023 – quando se encerra 
o mandato do presidente 
Duilio Monteiro Alves.

Campeão brasileiro pelo 
Corinthians na temporada 
2015, Renato Augusto re-
torna ao Alvinegro para ser 
o principal articulador do 
meio de campo do elenco 
comandado por Sylvinho. O 
meia não participa de um 
jogo oficial desde o dia 10 de 
dezembro do ano passado e 
passará por um programa 
de readaptação física mon-
tado pela comissão técnica 
do Timão.

O atleta é o segundo re-
forço do Corinthians nesta 
temporada. Na semana pas-
sada, a diretoria acertou a 
contratação de Giuliano e 
venceu as concorrências de 

Internacional e Grêmio, que 
também estavam de olho no 
jogador. A estreia da dupla 
de reforços ainda não tem 
uma data estipulada pelo 
clube, mas apenas poderá 
acontecer a partir da 15ª 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro.

Em sua primeira pas-
sagem pelo clube do Parque 
São Jorge, Renato Augusto 
conquistou o Campeonato 
Paulista e a Recopa Sul-Ame-
ricana em 2013, e também 
o Brasileirão na temporada 
2015, competição em que foi 
eleito como melhor jogador 
pela CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol). Ao 
todo, foram 127 partidas pelo 
Alvinegro e 15 gols.

Logo após sua melhor 
temporada no Corinthians, 
o meia recebeu uma oferta 
milionária do Beijing 
Guoan,da China, e deixou o 
futebol brasileiro. Na Ásia, 
disputou 150 jogos, marcou 
40 gols e vence a Copa da 
China em 2018. Ainda du-
rante o período no Oriente, 
Renato Augusto disputou os 
Jogos Olímpicos Rio 2016 
e a Copa do Mundo pela 
seleção brasileira. 

TOKYO 2020

Richarlison fez três dos 
quatro gols, ontem, 
diante da Alemanha

Timão anuncia contratação 
do meia Renato Augusto 
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Alerta

Julgamentos sumários

É a menor média desde 2003, segundo o Centro de Controle de Doenças

COVID faz expectativa de vida 
nos EUA cair um ano e meio
Rafael Balago
Folhapress 

A expectativa de vida nos 
Estados Unidos diminuiu em 
um ano e meio em 2020 e 
passou para 77,3 anos, a menor 
média desde 2003, segundo o 
CDC (Centro de Controle de 
Doenças). A principal razão 
para isso foram as mortes por 
COVID-19, na maior queda do 
índice em um ano desde a Se-
gunda Guerra Mundial, quando 
o índice regrediu 2,9 anos entre 
1942 e 1943.

“A expectativa de vida vinha 
crescendo gradualmente todos 
os anos nas últimas décadas. 
A queda entre 2019 e 2020 foi 
tão grande que nos levou de 
volta para o nível de 2003. É 
como se tivéssemos perdido 
uma década”, disse Elizabeth 
Arias, pesquisadora do CDC, 
à agência de notícias Reuters.

A expectativa de vida es-
tima quantos anos os bebês 
deverão viver, em média. 
Assim, os recém-nascidos at-
uais deverão viver até 77,3 
anos, na média geral. O CDC 
faz cálculos para quase todas 
as faixas etárias: americanos 
que atualmente estão com 
75 anos, por exemplo, devem 
viver mais 12 anos. E quem 
tem 85 tem expectativa de 
viver mais 6,7 anos.

No Brasil, a expectativa de 
vida ao nascer era de 76,6 anos 
em 2019, segundo o IBGE, que 
faz o cálculo oficial do índice 
no país. O instituto ainda não 
divulgou números de 2020. Um 
estudo feito pela equipe da 
demógrafa Márcia Castro, pro-
fessora na Universidade Har-
vard, apontou que a expecta-
tiva de vida no Brasil caiu 1,94 
ano no ano passado e recuou 
para 74,8 anos de vida.

Cerca de 3,6 milhões de pes-
soas morreram nos EUA em 
2020, cerca de 375 mil delas por 
COVID. A doença foi a terceira 
maior causa de falecimento, 

depois de problemas cardíacos 
e câncer.

Mortes geradas pela COVID 
foram responsáveis por 74% da 
queda de expectativa nos Es-
tados Unidos. Além disso, over-
doses por consumo de drogas 
– incluindo opioides – também 
deram contribuição importante: 
mortes por essa razão tiveram 
alta de quase 30% em 2020 e 
mataram 93 mil pessoas. Em 
contrapartida, a redução nos 
falecimentos por câncer ajudou 
a elevar a expectativa de vida 
e a mitigar a baixa no índice 
gerada por outros fatores.

Taxa de suicídio caiu
Outra questão é que, com 

a pandemia, muitas pessoas 
adiaram ou interromperam 
tratamentos para doenças 
crônicas, como diabetes ou 
pressão alta, o que pode gerar 
complicações no futuro.

A taxa de suicídios caiu 
4,6% no país no ano passado, 
apesar de algumas previsões 
de que o isolamento social 
poderia agravar o problema.                                                                                                  

As disparidades entre 
grupos sociais também au-
mentaram. A expectativa de 
vida de negros caiu 2,9 anos 
no período, e passou para 
71,8 anos, nível mais baixo 
desde 2000. E para homens 
latinos caiu 3,7 anos, para 
75,3 anos de vida.

Negros e hispânicos cos-
tumam ter menos acesso à 
saúde e ainda recebem salários 
menores. Muitos deles tiveram 
de continuar trabalhando nas 
ruas durante a pandemia, o 
que os deixou mais expostos ao 
vírus. Já as mulheres seguem 
com expectativa de vida maior, 
de 80,2 anos, quase seis a mais 
que os homens.

Em 2020, houve também 
baixa no número de nasci-
mentos. No ano passado, 3,61 
milhões de bebês nasceram 
nos EUA, o menor volume 
desde 1979. 

Ana Estela de Sousa Pinto
 Folhapress

A segunda-feira começou 
com um ponto de exclamação 
vermelho na tela do celular: 
“Alto risco de exposição à 
COVID-19”, seguido de uma ori-
entação de autoisolamento por 
uma semana, com dois testes 
de coronavírus, no começo e 
no fim do período. No próprio 
aplicativo, um link permitia 
emitir um atestado para licença 
de sete dias no trabalho.

De caso isolado durante os 
meses de confinamento e bares 
e festas proibidos, esses avisos 
dispararam com a volta das 
atividades em países europeus 
e já ganharam até nome: “ping-
demia” – “ping”, nesse caso, é o 
som do celular quando chega a 
notificação do aplicativo.

Esses programas moni-
toram, de forma anônima, os 
contatos próximos dos usuários 
por um período significativo de 
tempo (geralmente, quem es-
teve a menos de 1,5 m por pelo 
menos 15 minutos). O “ping” é 
disparado quando um desses 
contatos é diagnosticado com 
COVID-19. Na Inglaterra, que 
nesta segunda retirou pratica-
mente todas as limitações de 
circulação, ao mesmo tempo 

em que a variante delta, mais 
contagiosa, elevou o número 
de novos casos. Com a junção 
de mais gente contaminada en-
contrando cada vez mais gente, 
explodiram as mensagens do 
aplicativo do NHS (sistema pú-
blico de saúde), que detecta 
contatos a menos de 2 metros 
por 15 minutos. Na semana que 
terminou no dia 14 de julho, 619 
mil pessoas foram “pingadas”, 
e se juntou às 500 mil da se-
mana anterior, o que afetou 
negócios que exigem a pre-
sença física dos trabalhadores.

Os alertas deste mês já re-
presentam um quarto de todos 
os enviados desde setembro do 
ano passado, quando o sistema 
começou a funcionar.

Rastreamento desativado
A situação só não é pior 

porque, de acordo com pes-
quisa do instituto YouGov, um 
décimo dos usuários do apli-
cativo já o excluíram de seus 
celulares e, entre os que o 
mantêm instalado, 20% desa-
tivaram o rastreamento. O uso 
do aplicativo e o isolamento de 
quem recebe um “ping” não 
são obrigatórios pelas regras 
inglesas, mas a prática é re-
comendada por autoridades 
de saúde e foi incentivada nos 

últimos meses, como forma de 
segurar o contágio. 

O premiê britânico, Boris 
Johnson, classificou o autoiso-
lamento como “ferramenta 
vital” nas defesas do país 
contra a pandemia. Na Inglate-
rra, a orientação é de ausência 
no trabalho por dez dias, a não 
ser que um teste indique con-
taminação pelo coronavírus, o 
que exigirá maior afastamento.

A rede de supermercados 
Iceland teve de fechar lojas, 
após registrar o afastamento 
de pelo menos mil trabalha-
dores, 3% de sua equipe. Se-
gundo a direção, o fenômeno 
extrapola a própria empresa e 
atingiu também fornecedores e 
transportadoras.

Em Londres, a neces-
sidade de autoisolamento de 
funcionários especializados 
chegou até a paralisar uma 
linha de metrô no sábado (17), 
segundo o sindicato RMT, do 
setor de transportes.

A companhia que admi-
nistra portos como os de South-
ampton e Liverpool disse que 
a “pingdemia” afastou até 10% 
das equipes em algumas de 
suas unidades, e governos lo-
cais revogaram as licenças de 
policiais, cujo desfalque já afe-
tava alguns serviços.

Sarah Marsh
da Reuters 

“Pátria e Vida”, uma canção 
de hip-hop antigovernamental 
de vários dos músicos mais 
populares de Cuba no exílio, e 
que se tornou viral, se trans-
formou em um hino para os 
protestos sem precedentes 
que abalaram o país caribenho 
neste mês.

Agora, o artista visual que 
filmou parte do videoclipe em 
Cuba, Anyelo Troya, foi con-
denado a um ano de prisão 
sob acusação de instigar tu-
multos, segundo familiares, 
após participação em um ato 
em Havana.

Os ativistas argumentam 
que é apenas o começo de uma 
onda de julgamentos sumários 
das centenas de manifestantes 
que as autoridades detiveram 
durante e após os protestos 
incomuns de 11 e 12 de julho. 
O governo culpou contrarre-
volucionários apoiados pelos 
Estados Unidos pela agitação. 
“Eles o levaram a julgamento 
sem defesa, nem advogado, 
nem nada”, disse sua mãe, 
Raisa González, à Reuters, 
após assistir à sentença que 
descreveu como um julga-
mento coletivo de cerca de 12 
pessoas.

Autoridades cubanas que 
atendem a jornalistas es-
trangeiros não responderam 
imediatamente a um pedido 
de comentário sobre os casos 
dos detidos na ilha.  O presi-
dente Miguel Díaz-Canel 
disse na televisão estatal 
na semana passada que há 
pessoas que receberão a re-
sposta que a lei cubana con-
sidera e “que será enérgica”, 
mas afirmou que haveria o 
devido processo legal.

Mas Raisa González disse 
que não foi informada a tempo 
do julgamento de seu filho e 
que quando chegou ao tribunal 
com seu advogado, ele já havia 
sido condenado. O julgamento 
foi criticado pela Anistia Inter-
nacional e pela Human Rights 
Watch (HRW) por ter sido 
realizado sem a devida defesa 
ou o devido processo.

Troya, de 25 anos, já estava 

na lista do governo por sua 
participação na canção, cujo 
nome subverte o slogan revo-
lucionário “Pátria ou Morte”, 
contou sua mãe. “Teremos 
centenas de presos políticos 
em apenas duas semanas”, 
disse Javier Larrondo, repre-
sentante da organização de 
direitos humanos Cuban Pris-
oners Defenders.

Autoridades confirmaram 
na terça-feira que iniciaram 
os julgamentos dos detidos 
sob acusação de instigar 
distúrbios, vandalismo, dis-
seminação de epidemia ou 
agressão, acusações que 
podem acarretar penas de 
até 20 anos de prisão. Os 
protestos, que começaram 
em uma pequena cidade há 
dez dias e depois se espa-
lharam, ocorrem durante a 
pior crise econômica de Cuba 
em décadas, o que se soma às 
restrições de liberdades civis.

 Paradeiro desconhecido
A maioria dos detidos foi 

mantida incomunicável, en-
quanto a localização de alguns 
ainda é desconhecida, segundo 
o grupo de direitos humanos 
no exílio Cubalex e a Human 
Rights Watch (HRW), de acordo 
com entrevistas com parentes.

Os cubanos têm postado 
fotos de pessoas que dizem 
não conseguir localizar ou 
compartilhando histórias de 
prisões em um grupo do Face-
book chamado “Desaparecidos 
#SOSCuba”, com mais de 
10.000 membros. “Fomos de 
delegacia em delegacia procu-
rando por ela”, disse Alberto 
Betancourt sobre sua irmã, 
mãe de dois filhos, detida em 
um protesto em Havana. “Eles 
não me deixam falar com ela”, 
afirmou à Reuters, contendo as 
lágrimas. “Mas ela não é uma 
criminosa. Ela simplesmente 
se deixou levar pela multidão”, 
observou ele.

Autoridades do Ministério 
do Interior cubano negaram na 
terça-feira que alguém estaria 
“desaparecido” e disseram que 
uma lista de detidos que circula 
– eles não disseram qual – é 
manipulada e inclui pessoas 
que nunca foram detidas.

Recuperação deve ser lenta
A expectativa de vida 

voltou a crescer após grandes 
impactos, como a gripe de 
1918 – quando a queda foi de 
11,8 anos – e as guerras mun-
diais. Desta vez, no entanto, 
a recuperação deve ser mais 
lenta. Especialistas avaliam 
que a perda na expectativa de 
vida não deve se recuperar em 
2021, e pode cair ainda mais 
se houver avanço de novas 
variantes do coronavírus. A 
mutação delta, que é mais 
contagiosa, já responde por 
80% dos casos nos EUA.

No entanto, as atuais 
vacinas seguem com eficácia 
acima de 90% mesmo contra a 
variante delta, disse Anthony 
Fauci, principal infectologista 
do governo estadunidense, 
em uma audiência no Senado 
na terça (20). As mortes por 
COVID nos EUA têm somado 
em torno de 240 por dia. O 
número é o dobro do que o 
registrado na semana pas-

sada, mas ainda distante dos 
piores momentos da doença 
no país, quando essa taxa 
superou 3.000 mortes diárias.                                                     

A vacinação avança em 
ritmo abaixo do esperado, 
em parte por causa da atu-
ação de grupos que espalham 
mentiras sobre os imuni-
zantes. Mensagens do tipo 
são es-palhadas em canais 
como a Fox News e em redes 
sociais, muitas vezes para 
atrair audiência.

Em julho, os Estados 
Unidos têm aplicado em torno 
de 500 mil doses de vacinas 
por dia. Em abril, o país su-
perou 3 milhões de injeções 
diárias. A cobertura vacinal 
é menor nos estados do sul, 
como Geórgia e Louisiana, e 
no meio-oeste, como Idaho. 
Até agora, 65,8% dos ameri-
canos com mais de 12 anos 
tomaram a primeira dose, e 
57,1% – 161,9 milhões – estão 
totalmente imunizados. 

Manifestantes de Cuba 
recebem sentenças de prisão

Na ‘semana da liberdade’, Inglaterra 
agora sofre com uma ‘pingdemia’ 

Policial em Nova York 
em imagem publicada 
em abril de 2020

Julia Wan/Unsplash
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Para médico epidemiologista, rastreamento 
é necessário para controlar a doença 

enquanto crianças não estão vacinadas

“A volta às aulas é fundamental e, se 
houver um surto, lidaremos com ele”

Valentin Manieri

Victoria Damasceno
Folhapress

A volta às aulas é in-
dispensável, mas deve 
ser feita com cautela e 
preparo. É necessário ga-
rantir a vacinação dos 
professores e o distan-
ciamento na sala de aula. 
Além disso, o retorno dos 
alunos deve ser progres-
sivo, a higienização deve 
ser adequada nas escolas 
e deve haver, principal-
mente, rastreio dos casos 
confirmados de COVID-19.

Esta é a avaliação do 
médico epidemiologista 
André Ricardo Ribas 
Freitas, professor da Fa-

culdade de Medicina São 
Leopoldo Mandic.

Mesmo diante da 
chegada da variante delta, 
que é mais transmissível 
que as anteriores, gover-
nos dos estados por todo 
o país anunciaram a volta 
às aulas.

Em São Paulo, o go-
vernador João Doria re-
tirou o limite de 35% de 
alunos nas instituições 
públicas e particulares 
do ensino básico, e a 
partir de agosto as es-
colas poderão receber 
os estudantes de acordo 
com o espaço físico, desde 
que respeitem o distancia-
mento de 1 m.

Freitas diz que o au-
mento progressivo de 
alunos é o ideal. O ponto 
mais importante e que até 
o momento não foi imple-
mentado pelas autori-
dades sanitárias, porém, 
é o rastreio de casos con-
firmados.

“O que é o rastrea-
mento? É tentar identi-
ficar todas as pessoas 
que tiveram contato 
próximo com pacientes 
que tiveram COVID para 
colocar em isolamento. 
Isso é fundamental para 
controlar a doença em 
uma situação em que as 
crianças não estarão vaci-
nadas”, afirma.

Isabela Palhares
Folhapress

As escolas municipais só 
voltaram a receber alunos 
para atividades presenciais 
em 16,2% das cidades brasi-
leiras neste ano.

Na maior parte delas 
(15,1%) as aulas ocorrem de 
forma híbrida, ou seja, com 
parte dos alunos ainda em 
casa. Em apenas 1,1% as 
aulas são totalmente pre-
senciais. Os dados são de 
pesquisa feita pela Undime 
(União Nacional dos Diri-

gentes Municipais de Edu-
cação), com apoio do Unicef 
e do Itaú Social, entre os dias 
15 de junho e 9 de julho.

O levantamento, divulgado 
nesta semana, identificou 
a situação das escolas em 
3.355 redes de ensino, que 
representam 60% dos municí-
pios brasileiros, e juntas são 
responsáveis pela matrícula 
de mais de 13 milhões de 
estudantes.

O Brasil é um dos países 
do mundo em que as escolas 
ficaram fechadas por mais 
tempo durante a pandemia. 

Desde o início da crise sani-
tária, especialistas alertavam 
que os municípios, por terem 
menos recursos financeiros e 
técnicos, teriam maior dificul-
dade para lidar com os novos 
desafios educacionais.

Responsáveis pela maior 
parte das matrículas na edu-
cação básica (48,4%), as redes 
municipais não receberam 
apoio do governo federal para 
o retorno às atividades pre-
senciais. Apesar da falta de 
ações de coordenação e ajuda 
financeira, o ministro da Edu-
cação, Milton Ribeiro, fez um 

pronunciamento em rede na-
cional na noite de terça (20) 
para pressionar estados e 
municípios pela reabertura 
das escolas.

Além de não terem reto-
mado as aulas presenciais, 
43% dos municípios afir-
maram ainda não ter conse-
guido concluir o protocolo 
sanitário para o retorno dos 
alunos às escolas.

“É urgente que as escolas 
tenham seus protocolos de 
prevenção implementados e 
possam retomar as atividades 
presenciais de forma segura 

em agosto. Para isso, é im-
prescindível que os governos 
federal, estaduais e munici-
pais trabalhem de forma ar-
ticulada”, disse Ítalo Dutra, 
chefe de educação do Unicef.

A falta de apoio e a piora 
da pandemia no início do ano 
letivo de 2021 prejudicou o 
planejamento dos municípios 
para a educação. Em março, 
30,1% das redes informaram, 
em edição anterior da pes-
quisa, que iriam retomar as 
aulas presenciais.

A expectativa é de que, 
em agosto, com o avanço da 

vacinação dos profissionais 
da educação e a redução dos 
indicadores da pandemia no 
país, haja um número maior 
de escolas municipais rea-
bertas.

Em 95,1% dos municípios, 
a imunização dos profissio-
nais da área já começou. O 
governo federal autorizou que 
a categoria fosse incluída no 
calendário vacinal no início de 
junho, mas, por conta do inter-
valo entre as doses, a maioria 
dos trabalhadores não deve 
ter a imunização completa 
antes do início de agosto.

Escolas municipais só reabriram em 16,2% das cidades brasileiras neste ano

Folhapress - Com a che-
gada da variante delta, é o 
momento certo para a volta 
às aulas?

André Ricardo Ribas 
Freitas - Nós estamos demo-
rando muito para o retorno 
às aulas. A lógica que a maior 
parte dos países tem adotado 
é exatamente a inversa, a 
educação é a última a fechar 
e a primeira a voltar. Es-
tudos têm demonstrado que 
a importância das crianças 
na cadeia de transmissão é 
pequena, e a gravidade nas 
crianças é menor do que nos 
adultos.

Eu acho que o 
esforço da vigi-
lância e da saúde 
pública deveria 
ser de garantir o 
retorno das aulas 
o mais rápido pos-
sível. O retorno 
tem que ser pro-
gressivo, com as 
medidas de segu-
rança e com uma 
vigilância cuidadosa.

Folhapress - Existe uma 
preocupação de que a volta 
às aulas aumente o número 
de casos de COVID-19. O 
que deve ser feito para que 
isso não aconteça?

André Ricardo Ribas 
Freitas - A grande questão é 
fazer uma volta responsável. 
Garantir a vacinação dos pro-
fessores, uso de máscaras 
eficazes, distanciamento na 
sala de aula com um número 
menor de alunos e aumentar 
a capacidade de forma de-

vagar. Deve-se aumentar 
progressivamente o número 
de alunos para ir avaliando, 
fazer higienização adequada 
das superfícies, tomar cui-
dado na hora do lanche e 
principalmente fazer o ras-
treamento. Também é preciso 
orientar adequadamente os 
pais para que, se alguém 
na família ficar doente, as 
crianças não sejam man-
dadas para a escola.

O Brasil é um dos poucos 
países minimamente desen-
volvidos que não faz nenhuma 
ação de rastreamento. O que 
é o rastreamento? É tentar 

identificar todas as pessoas 
que tiveram contato próximo 
com pacientes que tiveram a 
COVID para colocar em iso-
lamento. Isso é fundamental 
para controlar a doença em 
uma situação em que as 
crianças não estarão vaci-
nadas.

Além disso, deve ser feito 
uso inteligente de testes, 
principalmente o teste de 
antígeno, que é um exame 
muito preciso e é feito na 
hora, não precisa nem de um 
profissional de saúde, po-
deria até ser aplicado pelas 

próprias equipes das uni-
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N95 [equivalente à PFF2], 
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início da pandemia, algumas 
dessas medidas não foram 
implementadas no Brasil. 
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medidas é uma condicional 
para que as aulas sejam 

retomadas e o 
número de casos 
não aumente?

André Ricardo 
Ribas Freitas - 
Mesmo com as me-
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sestimular o re-
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Pode, mas temos que lidar 
com ele. Devem suspender as 
aulas da sala em que ocorreu 
o surto, identificar qual a ex-
tensão dele e continuar o tra-
balho junto às crianças.
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parte da população não está 
vacinada.
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uma situação de atraso 
educacional muito grande

Médico epidemiologista, é mestre em Clínica Médica e doutor 
em Epidemiologia. É professor de Epidemiologia e Bioestatística 
na Faculdade de Medicina São Leopoldo Mandic de Campinas e 

coordenador do HubCovid.
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Filme de Tatiany Furuse 
escancara a importância 
de se falar e tratar da 

saúde mental

O que a
ARTEARTEARTE

MIM?MIM?MIM?
faz por

Marcelo Rezende

Um soco no estômago. É isso 
que define “O que a arte faz 
por mim? – Um breve relato da 
experiência sobre a importância 
da cultura e do conhecimento no 
tratamento da saúde mental”, 
da multiartista Tatiany Furuse. 
Com a aura carregada de carga 
dramática e com o objetivo de 
sensibilizar a sociedade para 
o tema, o filme foi contemplado 
pelo edital de audiovisual da 
Lei Aldir Blanc, por meio da 
FCMS (Fundação de Cultura 
de Mato Grosso do Sul). Tatiany  
conta como iniciou a carreira no 
teatro e como toda a construção 
da obra se pautou em muita 
pesquisa e dedicação.

“Eu iniciei minha carreira 
profissional em 1993, aos 14 anos, 
no Teatro Aracy Balabanian, em 
Campo Grande-MS, em uma 
peça que abordava a luta contra 
o preconceito aos portadores de 
HIV, e que foi muito polêmica 
para a época. Isso me deu 
bagagem para ser aprovada, 
dois anos depois, no teste para o 
longa-metragem do diretor Beto 
Brant, ‘Os Matadores’, onde 
fazia o personagem ‘Japonesa’, 
retratando a situação das 
prostitutas, menores de idade, 
que diante do mundo em que 
vivem, não entendem o peso que 
isto tem. Nesse filme contracenei 
com Murilo Benício e Haroldo 

Garay, este, um grande artista 
de Mato Grosso do Sul, com 
quem tenho parceria até os dias 
atuais”, relata Tatiany.

Construído ao longo de anos
O projeto que acaba de ser 

apresentado à Fundação de 
Cultura foi construído ao longo de 
seis anos, e a artista conta como 
iniciou todo o processo. “Este é 
um projeto que já namorava há 
mais de quatro anos e sobre o 
qual tive as primeiras conversas 
com o saudoso Sérgio Ricardo, 
diretor do Cinema Novo e que 
possui uma cinematografia 
incrivelmente social, e com que 
tive uma das minhas maiores 
realizações profissionais ao 
trabalhar com ele em seu último 
longa-metragem ‘Bandeira 
de Retalhos’. Nessa época já 
estudava e pesquisava sobre 
o tema há alguns anos, mas 
não sabia como levá-lo para a 
tela sem expor as pessoas que 
fizeram parte negativamente de 
tudo isso, pois o objetivo era a 
sensibilização, como também 
a denúncia, mas não de forma 
pessoal, mas de uma maneira que 
usasse a minha vida como ponte 
para exemplificar a situação de 
milhões de pessoas que passam 
pela mesma situação e não 
têm coragem de pedir ajuda 
pelo estigma e pelo preconceito 
social, que estão enraizados em 
nossa sociedade.”

“O que a arte faz por mim?” 
também fala de fé, e Tatiany 
enxerga a conclusão do filme 
como uma missão dada por 
Deus. “Eu via este filme só 
podendo ser concluído como 
uma ‘Missão de Deus’, como 
é o que eu acredito por ‘N’ 
motivos. E só assim eu tenho 
como responder esta pergunta, 
alguém me guiava. Alguém me 
segurava. Alguém me mostrava 
o que eu tinha de fazer. Como 
o diretor de fotografia, que foi 
o que mais acompanhou todo o 
processo, também reconhece. Eu 
não tinha nem o roteiro pronto 
quando eu gravava as cenas com 
fala em locações, mas eu sabia 
exatamente o que tinha que 
falar e sabia que faria sentido 
quando chegasse o momento de 
fazer o roteiro do filme, que foi 
nos últimos segundos quase da 
‘prorrogação’.”

Tatiany fez questão de 
deixar um espaço para 
agradecimentos e enfocou o 
poder de transformação da arte. 
“Quero agradecer imensamente 
os investidores e apoiadores 
deste projeto. Em primeiro lugar 
a Fundação de Cultura de MS e a 
Lidiane Lima, responsável pelo 
departamento de audiovisual, 
que sempre foi muito carinhosa, 
atenciosa e respeitosa com 
minhas condições. Como 

também as empresas privadas 
que me ajudaram, ‘Variedades 
Árabes’, ‘Construtora São 
Luis’, ‘Garaparia do Bolinha’, 
‘Studio Hitz’, ‘Japa Design’, 
‘SRX Suporte’ e o programa 
de TV do Rio de Janeiro ‘Aline 
por Aí’, assim como Hudson 
Nunes Medeiros, Mara Silvestre 
e Denise Torres. Porque sem 
investimento e sem apoio, a arte 
não prospera. E onde as leis, a 
educação e a própria religião 
não conseguem entrar, só a arte 
pode transformar.”

“Este filme, além de ter 
como objetivo sensibilizar a 
sociedade para este tema, tem 
como objetivo principal que 
os sofredores desta situação 
deixem de ter vergonha de suas 
condições, que saiam do armário 
(e por isso também termino o 
filme em cima da mesa), pois, 
como digo para meu pai, não 
é que saí definitivamente do 
armário, eu subi em cima da 
mesa para que entendam que 
precisamos lutar, sem parar, 
e, se preciso, até morrer para 
que esta história mude, como 
Martin Luther King fez com 
a sociedade americana para 
que eles entendessem sobre 
o preconceito racial, porque 
no fim, sem mudar nem pôr, 
é a mesma crueldade de 
preconceito, só que contra nós, 
já matou e ainda mata muito 
mais”, finaliza a multiartista.

Baseado na experiência de vida da diretora, 
o filme busca respostas e conhecimento 
sobre a saúde mental. “Durante estes 
anos, com os diversos erros médicos, além 
das buscas por respostas para a minha 
diversidade, conheci e acompanhei muitos 
casos pessoalmente e entendi, como vi, que 
o motivo da taxa de suicídios aumentar no 
Brasil, de forma inversamente proporcional 
ao que vem caindo no mundo, realmente 
é decorrente deste preconceito e estigma, 

que infelizmente começa na própria pessoa 
portadora de sofrimentos mentais, como 
dos que carregam a neurodiversidade como 
condição, o que chamamos tecnicamente 
como ‘deficientes mentais’. Aliás, somos ainda 
uma sociedade que, infelizmente, não tem 
entendimento nem do que é deficiência. 
Imagina quando colocamos o termo ‘mental’, o 
que pra mim deveria de imediato ser mudado 
para ‘cerebral’, que muito caminho já seria 
andado”, explica Tatiany.

A ajuda  do cineasta Mhiguel Horta foi 
providencial para a realização do filme, 
ressalta a  atriz. “Se contar os anos de 
pesquisa e desejando este projeto, são seis 
anos. Se contar sobre o filme em si e como eu 

descobri como ele seria, foram menos de dois 
meses, já que ele aconteceu em sua execução 
propriamente dita e durante a montagem do 
mesmo. Para ter uma ideia, o roteiro final ficou 
pronto, assim como gravado os áudios em off, 
no dia anterior à sua entrega para a Fundação 
de Cultura. Mas eu tive uma importante 
ajuda e apoio, tanto em parte da execução 
deste projeto, quanto em parte da montagem, 
do cineasta Mhiguel Horta. Tivemos sérios 
desentendimentos também, mas sei que não 
teria chegado ao produto final sem ele.”

Tatiany exalta a dedicação de seus 
colaboradores na realização de sua obra e 
a busca em captar os detalhes que gostaria 
de passar através das lentes. “Como também 

e, da mesma forma extremamente essencial, 
do diretor de fotografia, Thiago de Jesus 
Ferreira, do Igor Cabral, que fez as imagens 
do Rio de Janeiro e que tem uma bagagem e 
currículo incríveis e incomparáveis ainda em 
relação a todos nós outros, como os conselhos 
e opiniões de praticamente todos da minha 
equipe, sem contar, a composição da trilha 
sonora original que considero a cereja do 
bolo desta obra, de Nani Dias, grande artista 
e com décadas de experiência com os maiores 
artistas do Brasil e a quem precisei apenas 
pedir alguns detalhes a mais, porque sua 
sensibilidade havia captado e completava 
todos os detalhes que queria passar por meio 
deste filme.”

Retrato da vida 
como ela é
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PENSAMENTO DO DIA 

NA LEMBRANÇA   

SITUAÇÃO   

CRAQUE     

VISÃO   

QUANTA “ÇABIDORIA”…   

ADEUS AO CRAQUE   

MINA     

CRAQUE II     

VÃO VENDO…     

DIA DE SANTA BRÍGIDA     

CAPITÃO DO MATO    

POLUIÇÃO   

O tempo é o melhor professor; mesmo se você não fizer 
boas perguntas, ele dará a você as melhores respostas.    Os ipês cor-de-rosa, que neste ano duplicaram a floração, 

enchem nossos olhos de tanta beleza. O frio, que graças a 
Deus já está indo embora, acontece na estação que menos 
traz chuvas, e a baixa umidade de ontem, na casa dos 15%, 
castiga nosso corpo.     

Uma figura humana singular, craque dentro e fora 
de campo. A definição cabe como uma luva em Marta 
Vieira da Silva: a alagoana de Dois Riachos, de 35 anos, 
já foi eleita, seis vezes, a melhor jogadora de futebol do 
planeta! Acumula feitos extraordinários nos gramados. 
Na seleção, dois títulos pan-americanos e três da Copa 
América, duas vezes foi vice nos mundiais e duas em 
olímpicos, maior artilheira do escrete brasileiro (mas-
culino e feminino), com mais de 120 gols.   

A semente plantada por Aristides Possari ger-
minou e gerou a frondosa árvore chamada Cruzeiro 
do Sul Transportes. O empreendimento completa 
seus 44 anos de existência, ampliado e aprimorado 
pelos irmãos Oswaldo e Arnaldo Possari, filhos de 
Aristides, e Rodrigo, seu neto. A visão futurista ex-
plica o sucesso da iniciativa.   

Uma das sumidades do centro de “intelijênssia” da 
mídia bolsonarista é Jorge Serrão, 46, do programa “3 em 
1” da Jovem Pan. É da turma de Gastão Nunes, Leda Nagle, 
Sikêra Jr., Rodrigo Constantino, Alexandre Garcia e Luís 
Ernesto Lacombe. O que Serrão argumenta na tentativa de 
desqualificar a vacina e as precauções contra a COVID-19: 
“O vírus é tão diminuto, que máscara nenhuma consegue 
evitar sua penetração”.  

Com um comunicado nas redes sociais, Arjen Robben 
anunciou, segunda-feira passada, que não joga mais futebol 
profissional. Menos pela idade – tem 37 anos –, mais pelas 
lesões. O craque cerebral, rápido, driblador e finalizador do 
Groningen, PSV Eindhoven, Chelsea, Real Madrid, Bayern 
München e da seleção da Holanda encerra a carreira no clube 
em que começou – o Groningen, de seu país. Aposenta-se 
abatido por uma interminável série de contusões. A última 
deixou-o um ano sem condições de jogo. Robben já faz 
parte da história, inscrito no elenco dos melhores de todos 
os tempos.  

A CNA (Confederação da Agricultura e Pecuária do 
Brasil), em parceria com a Famasul (Federação da Agri-
cultura e Pecuária de MS), continua insistindo em receber 
contribuição sindical, mesmo ciente de que o produtor rural 
não tem mais obrigação de pagar os tributos, pela CNA ta-
xados, pelo tamanho da área rural, em caráter obrigatório. 
Mesmo assim, continua emitindo títulos. A Lei da reforma 
trabalhista nº 13.467/2017 é clara sobre a contribuição 
sindical deixar de ser obrigatória e passar a ser voluntária.   

No Japão, sua terceira Olimpíada, Marta Vieira 
estreou no dia 21 e já marcou dois gols no cinco a 
zero das brasileiras sobre a China. Em cada um dos 
gols, fez com as mãos a letra T, inicial de Toni Deion 
Pressley, 31, sua namorada desde 2018 e zagueira do 
Orlando Pride, da National Women’s Soccer League, 
time dos EUA em que ambas atuam. Ainda nesse jogo, 
Vieira poderia fazer outro gol e ampliar sua marca, 
mas cedeu a vez para a atacante Andressa Alves da 
Silva, 28, paulistana jogadora do Associazione Spor-
tiva Roma S.p.A., na capital italiana. Ao ser indagada 
sobre a razão do gesto, foi incisiva: “Não tem lugar 
para vaidade em nosso time”.   

Ainda que a dor de quem causou o acidente possa ser tão 
devastadora como a dos familiares da vítima, causa perple-
xidade o desfecho do caso. No dia 1º de maio, uma lancha pi-
lotada por Nivaldo Thiago Filho, 36, no Rio Miranda, atingiu 
um barco, matou um pescador e feriu outros dois. Inquérito 
da Marinha concluiu que o atropelador estava sob efeito de 
álcool e dirigia em alta velocidade. Poderá sofrer uma multa 
de até R$ 2,4 mil. Nivaldo Filho é genro da deputada estadual 
tucana Mara Caseiro, líder governista. Assessor graduado 
da Governadoria, ele ganha mais de R$ 15 mil mensais. Vai 
ter dificuldade de caixa para pagar a multa…  

Devota do Sagrado Coração de Jesus e da Santíssima 
Virgem, a sueca Brígida Birgersdotter passava horas em ado-
ração a Jesus Sacramentado. Inspirada pelo Espírito Santo, 
fundou uma Ordem feminina e outra masculina. Consagrou-
-se à vida religiosa, em meio aos sofrimentos e às inspirações 
reveladoras do próprio Jesus, aprofundou-se no mistério do 
Cristo crucificado, até que mergulhasse definitivamente neste 
mistério. Em Roma, aos 71 anos, em 1373, entrou na eternidade. 
Hoje é o dia dela. Santa Brígida, rogue por nós!   

Pode tamanha imbecilidade? O presidente da Fundação 
Palmares, Sérgio Camargo, 56, ataca covardemente Bruna 
Brelaz, 26, primeira presidenta negra da União Nacional dos 
Estudantes (UNE). O indecente e boquirroto bolsonarista 
afirma que Brelaz é “negra por conveniência” e diz que na 
esquerda “muitos se autodeclaram negros para posarem 
de vítimas”. É o escravizado acariciando a chibata do feitor.   

Filho de um dos escritores mais lidos em todos os tempos, 
Alexandre Dumas herdou do pai, Alexandre Dumas, autor 
de “Os Três Mosqueteiros” (Les Trois Mousquetaires, 1844) 
e “O Conde de Monte Cristo” (Le Comte de Monte-Cristo, 
1844/46), além do nome, o talento para escrever livros que en-
traram na história. O segundo Dumas nasceu em 27 de julho de 
1824; o primeiro, em 24 de julho de 1802. Entre os 13 romances 
do filho, destaca-se “A Dama das Camélias” (La Dame aux 
Camélias, 1848), livro que virou peça teatral e baseou a ópera 
“La Traviata”, 1853, de Verdi. Alexandre Dumas morreu em 
1895, aos 71 anos, com mais reconhecimento e em situação 
financeira melhor que a de seu pai. *Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Está mais difícil, a cada momento, abrir as redes sociais 
mais utilizadas pelos internautas no Brasil. Os espaços estão 
tomados por postagens elaboradas pela indústria de propaganda 
pró-Bolsonaro, por fascistas e afins. O pior: as publicações, em 
larga maioria, são de extremo mau gosto, combinam fake news 
(notícias falsas) e ataques depreciativos a pessoas e instituições.  

A jornalista Dina 
Pucci, esposa do juiz 
de direito Alexandre 
Pucci, é uma mulher 
que ama produções. 
Amiga querida, uma 
das mulheres mais 
fantásticas que conheço. 
Discreta, inteligente, 
elegante na medida 
certa, bonita e o que 
é mais importante, 
Pucci é muito simples. 
Preciso dizer mais 
alguma coisa? Por 
isso e muito mais, 
ela é a companheira 
sempre presente na 
vida e na carreira do 
marido, Alexandre 
Branco Pucci.   

Há 21 anos Mato Grosso do Sul não abria tantas 
empresas em seis meses como neste ano. O recorde 
foram 4.674 novas empresas constituídas no primeiro 
semestre de 2021, segundo dados da Jucems 
(Junta Comercial do Estado de MS). De parabéns o 
governador Reinaldo Azambuja (PSDB), que tem ao 
seu lado a sempre companheira Fátima Azambuja.   

A jogadora da seleção brasileira feminina Marta 
Vieira da Silva e sua companheira, Toni Deion 
Pressley.

Família tradicional de MS e de muita admiração: Lacy Coelho com os filhos 
Luciano e Joaquim Barbosa.   

Dona Seila Maria Garcia Corrêa colheu 
mais um julho em sua vida. Elegante 
e sempre de alto-astral, festejou a 
data, 21/7, na intimidade da família, 
com direito a rasgados elogios do filho 
querido, nosso secretário de Estado de 
Infraestrutura, Eduardo Riedel.   

Divulgação Divulgação

Divulgação Reprodução
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O guitarrista 
concedeu 
entrevista 
exclusiva 
ao caderno 
Artes&Lazer

Renato Rocha da banda Detonautas 
Roque Clube fala sobre novo álbum

Música

Brun Kaiuca

Reprodução

Marcelo Rezende

A banda Detonautas Roque 
Clube tem lançando, desde 2020, 
vários singles que são crônicas 
da vida real. O “Álbum Laranja” 
será lançado hoje nas plata-
formas de streaming, e Renato 
Rocha, guitarrista da banda, 
concedeu entrevista exclusiva 
ao jornal O Estado, na qual 
falou sobre posicionamento po-
lítico, sobre o disco gravado com 
o ícone do blues Celso Blues Boy 
e até sobre desejo em conhecer 
Bonito e o Pantanal sul-mato-
-grossense.  Detonautas Roque 
Clube é formado por Tico Santa 
Cruz (vocal), Renato Rocha 
(guitarra), Fábio Brasil (ba-
teria), Phil (guitarra) e André 
Macca (baixo).

O novo disco, que já conta 
com algumas músicas lançadas 
nas plataformas de streaming, 
foi gravado em casa desde o ano 
passado. Renato Rocha contou 
como rolaram essas gravações. 
“O processo de criação e de gra-
vação desse disco foi totalmente 
diferente dos outros seis álbuns 
de estúdio que a gente produziu. 
Na verdade cada um acaba 
tendo uma particularidade, um 
momento e alguma condição, 
em que a gente se adapta e 
faz acontecer, mas este álbum 
é totalmente diferente. Veio a 
pandemia, eu lembro até hoje, 
foi dia 13 de março, uma sexta-
-feira, foi o dia que eu entrei em 
casa, em 2020 e não saí mais 
até hoje.”

“O Tico apareceu com uma 
canção, violão e voz que ele me 
mandou assim pelo WhatsApp 
mesmo, chamada ‘Fica Bem’, 
e foi a primeira música dessas 
que a gente fez. Eu peguei essa 
canção no violão e criei uma 
introdução pra ela e a gente 
já começou a montar no meu 
estúdio. Eu tenho um estudio-
zinho em casa aqui, o Fabinho 
(o nosso baterista) também tem 

Marcelo   Rezende

Há 34 anos era lançado o 
fi lme “La Bamba”, sobre 
a vida de Ritchie Valens

Há 34 anos, no dia 24 de julho 
de 1987, era lançado nos cinemas 
dos Estados Unidos o filme “La 
Bamba”, que conta a história 
de vida e do sucesso meteórico 
do cantor e músico Ritchie Va-
lens. Ele morreu com apenas 17 
anos, em 3 de fevereiro de 1959, 
quando foi a mais jovem vítima 
do acidente aéreo que também 
matou Buddy Holly e JP “The 
Big Bopper” Richardson. A triste 
data ficou conhecida como “o dia 
em que a música morreu”. Esse 
filme marcou bastante a minha 

vida e foi por meio dele que me 
convenci de que tinha de seguir a 
carreira de músico. Só no cinema 
vi o filme 11 vezes. E ainda hoje 
tenho a trilha sonora em CD, 
vinil e o DVD de “La Bamba”.

A cinebiografia é estrelada 
por Lou Diamond Phillips, com 
participação de Brian Setzer 
(vocalista e guitarrista da banda 
Stray Cats), e é dirigida por 
Luiz Valdez. Por causa do filme, 
em 29 de agosto de 1987, quase 
30 anos após a queda do avião 
que matou Ritchie Valens, a 

música “La Bamba” atingiu o 
topo das paradas de sucesso e 
se tornou o hit #1 com inter-
pretação da banda Los Lobos, 
originária da cidade natal de Va-
lens, Los Angeles, na Califórnia. 
Valens adaptou “La Bamba”, 
uma canção popular tradicional 
do México, para o rock and roll. 
Sua música ficou na 22ª posição 
na parada pop da Billboard em 
janeiro de 1959.

O filme estreou em grande 
circuito nos cinemas americanos 
em 24 de julho de 1987. No pri-

um estúdio, o Macarrão que é o 
baixista, ele consegue gravar o 
baixo da casa dele, o Phil que 
é o outro guitarrista, também 
consegue gravar as guitarras na 
casa dele, então essa facilidade 
tecnológica propiciou pra gente 
uma forma da gente continuar 
ativos artisticamente”, relata o 
guitarrista.

Posicionamento na mídia
Questionado sobre o posicio-

namento da banda em relação 
à política, Renato Rocha es-
clarece que a postura ativista 
do vocalista Tico Santa Cruz 
não deve mudar, porém o gui-
tarrista faz uma autocrítica, 
em que admite que a banda 
tenha cometido alguns erros. 
“O Detonautas sempre teve essa 
postura, o Tico realmente é um 
ativista, e a minha preocupação, 
e acho que é a preocupação 
da banda sempre foi dar um 

respaldo musical pra isso tudo, 
porque, se a gente só falar, falar 
e não apresentar nada, nenhum 
conteúdo artístico relevante, a 
coisa tende a minguar. A não 
ser que ele siga por um outro 
caminho, mas saindo da música, 
e essa é uma coisa que ele não 
pensa em fazer e a gente tá bem 
unido. Já são 24 anos, a gente 
tá indo pro 25° de atividade e 
a banda tá mais forte do que 
nunca, superunida. A banda 
sempre se posicionou, por meio 
das músicas, principalmente, o 
Tico é um cara mais ativo, como 
personalidade, como pessoa pú-
blica.”

“Eu acredito que houve erros 
da nossa parte também, em 
alguns posicionamentos mais 
contundentes, ou inapropriados 
para determinado momento e 
tal. Essa autocrítica foi feita 
pelo Tico também em alguns 
podcasts recentes, eu acho que 

com a maturidade a gente não 
cometa os mesmos erros, pra 
também não fechar portas e 
deixar de levar nossas músicas 
nossas ideias para o maior nú-
mero de pessoas, então esse 
equilíbrio é interessante dentro 
da banda”, afirma o músico.

Disco com Celso Blues Boy
O ícone do blues, Celso 

Blues Boy, acompanhou Raul 
Seixas, encantou B.B. King, 
com quem tocou em Montreaux 
e fez muito sucesso nos anos 80 
com clássicos como “Aumenta 
que isso aí é rock’n’roll”, 
“Blues Motel”, “Fumando na 
escuridão” e “Marginal”. Fa-
lecido em  6 de agosto de 
2012, vítima de um câncer de 
garganta, um pouco antes de 
sua morte, Celso gravou um 
disco com os Detonautas e 
Renato Rocha relembrou esse 
acontecimento. 

“Eu sou fanático por blues 
também, então eu crescendo 
aqui no Rio de Janeiro, fui em 
muitos shows do Celso Blues 
Boy no Disco Voador, e vi várias 
formações de bandas do Celso 
antológicas, e pra mim também 
é sei lá, blues no Brasil, um 
cara que conseguiu levar para 
o mainstream, o Celso tem uma 
história importantíssima e mú-
sicas antológicas, sem dúvida. 
O que aconteceu, o Tico foi 
fazer o festival de jazz de Gara-
nhuns e foi participar com uma 
banda lá, se não me engano 
Uptown Blues Band, ficamos 
amigos da galera, e o Celso 
também estava no festival, e 
naquelas andanças, nos bares 
pós-show, o Tico convidou o 
Celso para gravar conosco.”

“O Celso comprou a ideia, 
daí o Celso chamou o Ro-
berto Lee, saudoso Roberto 
Lee, que foi o baixista dele 

durante muito tempo e que 
tocou também na banda Erva 
Doce, ele também é para a 
gente um dos heróis da ge-
ração, e acabou que rolou pra 
gente um clima mágico. Para 
mim, imagina a honra, foi de-
mais, foi uma experiência re-
almente incrível, são músicas 
lindíssimas, aquele álbum foi 
produzido pelo Roberto Lee e 
mixado por ele. Foi realmente 
um presente do universo. Obri-
gado por ter lembrado essa 
história”, apontou Renato em 
tom nostálgico.

Renato falou sobre o desejo 
de conhecer as belezas de 
Mato Grosso do Sul. “Eu tenho 
muita vontade de conhecer o 
Pantanal, a gente já tocou aí, 
mas realmente ir ao Pantanal 
nunca fomos. Tenho muita von-
tade de conhecer essa região 
toda aí e Bonito também”, fi-
naliza o guitarrista. 

meiro fim de semana depois do 
lançamento, o filme arrecadou 
um pouco mais de US$ 5,6 mi-
lhões. Quando saiu de cartaz, 
“La Bamba” havia arrecadado só 
nos cinemas do Estados Unidos 
US$ 52.678.820 em 12 semanas.

“La Bamba” tornou-se o 
maior sucesso de rock and roll 
em língua espanhola na história, 
embora Ritchie Valens sequer 
falasse espanhol. Este fato in-
teressante sobre a vida dele só 
se tornou conhecido do grande 
público por conta do filme. A 
banda Los Lobos foi escolhida 
para gravar a trilha sonora do 
filme e eles registraram ainda 
outros hits de  Ritchie Valens 
como “Come On Let’s Go” e 

“Donna”. A banda aparece to-
cando a versão folclórica tra-
dicional de “La Bamba” num 
cabaré em Tijuana. O guitarrista 
David Hidalgo emprestou a voz 
nas cenas de canto para Lou 
Diamond Phillips.

A família de Ritchie Valens 
estava tão próxima do ator Lou 
Diamond Phillips que, quando 
ele estava filmando a cena em 
que Valens entra no avião que 
o levou à morte, a família im-
plorou a Phillips para não conti-
nuar, temendo que ele morresse. 
A família foi avisada para não ir 
até as filmagens no dia em que 
o filmaram entrando no avião, 
mas sua irmã ignorou isso e 
dirigiu até o set de qualquer 

maneira. Ela chorou, abraçou-
-o e implorou para que ele não 
subisse no avião. Vários inte-
grantes da família do verda-
deiro Ritchie Valens fazem pe-
quenas participações no filme. 
Na primeira cena de festa da 
família, a velha senhora sen-
tada ao lado de um homem é a 
mãe de Ritchie Valens, Connie 
Valenzuela. Ela morreu em 18 
de outubro de 1987 aos 72 anos, 
somente três meses após a es-
treia do filme.

O acidente de avião de 1957 
na Escola Secundária Jr., de 
Ritchie Valens, que foi referen-
ciado no filme, ocorreu sobre o 
Vale de San Fernando. Um DC-7 
e um jato F-89 bateram de frente 
sobre o Vale de San Fernando. 
Os dois aviões quebraram-se no 
ar, e o DC-7 despencou do céu 
sobre o playground de Pacoima 
Junior High School. Valens não 
foi à escola naquele dia porque 
estava no funeral de seu avô. No 
momento do acidente, os alunos 
estavam no recreio no play-
ground. A tripulação do DC-7 
foi morta, assim como vários 
alunos no playground. 74 estu-
dantes ficaram feridos. Foi este 
acidente de avião que causou 
em Valens o medo de voar.  Um 
filmaço com ótimo elenco e uma 
trilha sonora perfeita. É assim 
que defino “La Bamba”.
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 22/07

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

 Meninos e meninas de Áries, vocês têm tudo pra 
bombar na profissão hoje. Além de se interessar mais 
pela carreira, tende a se dedicar, se adaptar com 
facilidade e ocupar várias funções. Tudo indica que irá 
ganhar reconhecimento pelo seu serviço e dedicação. As 
áreas relacionadas a pesquisa, investigação, laboratório, 
hospital, prisão e trabalho social estão em alta.

Alô, alô, Touro! Os astros estão num clima delicinha 
e tudo indica que vai sextar sextando. Contando com 
muita inspiração e imaginação, tende a idealizar planos, 
alimentar desejos elevados e buscar coisas que abram 
seus horizontes. Pode se ligar a uma grande empresa, 
sindicato, clube ou fraternidade. Suas relações de 
amizade devem evoluir e você tende a se dar bem.

Vambora, bebê, que o dia começa com um aspecto 
maravigold. E isso significa que deve mostrar mais 
refinamento, sensibilidade e inspiração na sua profissão. 
Você deve bombar e chamar a atenção para o que faz, 
sobretudo se atua em área ligada a artes, associações, 
mar, medicina, publicidade, cinema, obras sociais, 
religião, vendas ou comércio.

Sextou e o dia promete muita coisa boa, canceriane. 
Logo de manhã, tudo indica que irá se dar bem com todo 
mundo, inclusive com pessoas que estão longe. Você 
deve fazer contatos com facilidade, seja pessoalmente, 
por celular ou videochamada. Suas relações pessoais 
e profissionais só tendem a ganhar com sua enorme 
criatividade, sensibilidade, inspiração e sabedoria.

Você deve sextar com tudo, Leão! Seu estado emocional 
tende a afetar o trabalho e, como as coisas estarão 
tranquilas e favoráveis, o clima no emprego também 
será txóp. Há sinal de sucesso se atua em mercado, 
restaurante ou almoxarifado. Mais sensível e prestativo, 
seu signo deve fazer milagre com o que recebe dos 
outros e ficar popular entre os colegas e a chefia. 

O dia começa tranquilo e favorável, virginiane. Tudo 
indica que estará mais sociável e sensível, com 
facilidade pra se relacionar com as pessoas e fechar 
alianças profissionais de sucesso. Tende a buscar 
se ligar a pessoas especiais, evoluídas, idealistas e 
emotivas. Esbanjando criatividade e objetividade, vai 
saber levar os outros em situações agradáveis. 

Sextou e, se depender dos astros, a vibe é 
poderosíssima! É que os astros estão de boa logo pela 
manhã e tudo indica que vai arrasar no trabalho. Se 
exerce uma atividade em casa ou atua em home office, 
tende a se dedicar pra valer e mostrar muita inspiração.
Na saúde, tratamentos na água, como hidroterapia, 
massagens, psicanálise, hipnose ou processos diferentes.

Escorpião, não é seu aniversário, mas você está de 
parabéns! Logo pela manhã, tudo indica que irá se 
expressar numa boa, com mais sensibilidade, cuidado e 
requinte. Pode fazer ligações idealistas e interessantes. 
Sua imaginação deve ficar ainda mais fértil e inspirada, 
recheada de ideias criativas. À tarde, seu poder de 
comunicação estará bombando!

Sagitário, meu cristalzinho, a Lua tá arrasane na sua 
Casa da Fortuna e forma um aspecto maravilindo com 
Netuno, sinal de que pode rolar chuva de lobo-guará! 
Aleluia, arrepiei! Tende a ser mais fácil formar riqueza 
com uma atividade que faz em casa ou com a ajuda 
da família. Atendimento ao público, sobretudo feminino, 
alimentação, bebidas, artes e artigos para o lar.

Tô vendo aqui que deve sextar com muita energia boa, 
caprica. Tudo indica que seu signo estará mais sensível, 
refinado e educado ao se comunicar com todo mundo. 
Também tende a contar com facilidade pra compreender 
as coisas e aprender. Se estuda ou trabalha com artes, 
literatura, publicidade ou outra área que precise utilizar a 
imaginação e criatividade.

Tudo indica que vai sextar sextando, Aquário. Netuno 
brilha na sua Casa da Fortuna e troca likes com a 
Lua, revelando facilidade pra encher o bolso e quitar 
os boletos. Amém que fala, né? Com sensibilidade e 
inspiração, tudo indica terá sacadas excelentes que 
devem render uma boa grana. Área ligada à publicidade, 
comércio, mar, produtos sintéticos ou artificiais.

Peixes, meu consagrado, a sexta tem tudo pra ser uma 
maravilha. Logo no início do dia os astros estão numa 
boa e enviam excelentes vibes. Tudo indica que seu signo 
estará mais inspirado, criativo e sonhador. Pode ter vários 
planos e contar com a sorte e até a ajuda de amigos 
para realizá-los. Mais receptivo(a) e refinado(a), tende a 
se relacionar com pessoas diferentes.

Pega Pega
Globo 18h30

Império
Globo 20h30

A Vida da Gente
Globo 17h30

Ti Ti Ti
Globo 15h30

Malhação
Globo 16h45

Chiquititas
SBT 19h30

Ana diz a Lúcio que não pode mais casar com 
ele. Eva se descontrola ao saber que Ana não 
vai mais se casar. Celina consola Lúcio. Wilson 
reclama do conselho de Laudelino sobre Moema. 
Celina confronta Ana por desistir do casamento 
com Lúcio. Eva se revolta contra Manuela e Ro-
drigo. Jonas orienta Cléber a desqualificar o de-
poimento de Nanda no processo contra Lourenço. 
Cris instrui Jonas sobre hábitos de Tiago para ele 
impressionar o juiz. Ana vai para a casa de Iná. 
Jonas avisa a Nanda que não vai mais sustentá-la. 

Mabi ouve Jacques e Clotilde tramando contra 
o desfile de Valentim. Gino fica chateado por 
Ramiro não falar mais com ele. Jorgito fica com 
ciúmes ao ver o ensaio de Desirée e Armandinho. 
Clotilde chega à feira disfarçada. Renato trans-
fere Adriano e Helinho para a equipe de Help 
e Suzana não se conforma. Jaqueline vai com 
Massa ao desfile de Valentim. Breno conta para 
Dorinha que tem um aneurisma e ela o aconselha 
a mudar de vida. Clotilde oferece dinheiro para 
que meninos joguem ovos nas modelos. 

Dandara vai atrás de René e Gael se surpre-
ende. Bete convida Simplício para tomar café e 
Lincoln a crítica. Pedro e Sol se animam quando 
Nando fala que Vicki não cantará mais com 
eles. Simplício acerta com King os detalhes do 
seu plano. Todos se espantam quando João se 
inscreve para o papel de Romeu. Bianca e Jade 
discutem sobre o papel de Julieta. Gilda pede para 
Jeff ajudá-la a animar Mari. Cobra sugere que 
Jade sabote a audição de Bianca. Bianca percebe 
a intenção de Jade e dá o troco na rival. 

Vivi diz para Tati e Cris que encontrou com 
Cintia por acaso no shopping. Cris pergunta o mo-
tivo dela estar num site com Cintia. Vivi responde 
que não perderia a chance de aparecer na mídia. 
Tati diz que o pai dela não vai gostar nada disso. 
Vivi pede para elas não contarem nada. Mili liga 
para Mosca e conta que participará do concurso 
de talento. Marian escuta a conversa. Beto chega 
em casa e Clarita diz que está lá para falar com 
ele. “Eu gosto de você Beto.  Na verdade eu nunca 
deixei de gostar”, revela Clarita, que se emociona.

Eric é preso. Bebeth conta a Flor sobre a felici-
dade dos funcionários quando Eric anunciou que 
não fechará o hotel. Eric garante a Siqueira que 
não roubou o hotel. Antônia comprova, pelas ima-
gens das câmeras do hotel, que Eric está usando 
os mesmo óculos de um dos ladrões. Agnaldo pede 
perdão a Wanderley. Júlio pensa em devolver o 
dinheiro roubado por causa de Antônia. Maria Pia 
diz a Malagueta que sabe que ele é um dos ladrões 
do hotel. Sandra Helena alerta Agnaldo para não 
falar do roubo com Wanderley. 

José Alfredo manda Josué ouvir a conversa de 
Maurílio e Téo. Espinoza entrega o vidro com o 
líquido especial para o Comendador. Danielle se 
culpa por mentir para José Pedro. Maurílio mostra 
a Téo as provas contra José Alfredo. Du pensa 
em sua gravidez. Maria Marta apoia João Lucas. 
Cláudio e Beatriz elogiam o trabalho de Maria 
Ísis. Leonardo se junta a um grupo de mendigos. 
Salvador ouve Carmem falar para Orville sobre 
um colecionador argentino. Elivaldo comenta com 
Cristina que também queria ser acolhido pelo tio. 

Novelas Novelas Novelas 

Telinha

Programado para funcionar 21 horas por dia durante os Jogos Olímpicos de Tóquio, que começam hoje, o estúdio especial da TV Globo, construído no 
Rio de Janeiro, será um cenário fundamental na cobertura da TV aberta, que terá mais de 200 horas de conteúdo, e do SporTV, com seus quatro canais. 
Na Globo, Alex Escobar e Felipe Andreoli se revezam no espaço para entradas ao vivo em programas e telejornais, do “Hora 1” ao “Jornal da Globo”. Será 
também de lá que Andreoli apresentará o “Globo Esporte”, e Lucas Gutierrez comandará o “Esporte Espetacular”, aos domingos. Andreoli se diz animado 
para participar do maior evento esportivo do mundo, segundo suas próprias palavras: “A minha expectativa é como a de um atleta, prestes a estrear 
numa Olimpíada, numa função tão importante que é ser o mestre de cerimônias do evento em alguns horários. Eu e Escobar estaremos no estúdio para 
resumir o que de mais importante aconteceu e também para ficar jogando de um evento para o outro. Lógico que eu gostaria de estar no Japão, queria que 
o nosso estúdio fosse realmente na Baía de Tóquio, mas, diante dessa pandemia que atinge o mundo todo, não ir para Tóquio é algo menor perto de todos 
os problemas que a humanidade enfrenta”, pondera. O estúdio olímpico contará ainda com três cabines, de onde narradores, como Galvão Bueno, Luís 
Roberto e Cleber Machado, e os comentaristas transmitem os eventos da TV Globo. No SporTV, o “Ohayo Tóquio”, comandado diariamente por Marcelo 
Barreto e Bernardinho, abre a jornada olímpica às 18h. Para o programa, o estúdio ganha identidade visual e mobiliário diferentes, com espaço para receber 
convidados. Escobar diz que as Olimpíadas são “um afago no coração” de quem gosta de esporte. “A gente está precisando tanto se abraçar, se unir em 
torno do mesmo objetivo, que é vacinar o mundo inteiro e viver a vida normal de novo. Eu acho que as Olimpíadas, se tudo der certo, vão fazer esse afago. 
Outra expectativa é viver a madrugada. É a primeira vez que comando um estúdio olímpico e será à noite e madrugada adentro. Vai ser leve, gostoso de 
assistir e uma forma de alimentar a torcida de quem está em casa torcendo pelo Brasil e pelos grandes ídolos mundiais também”, destaca o apresentador.

Paulo Verlings precisou raspar todos
os pelos do corpo para personagem 

O ator Paulo Verlings precisou raspar todos os pelos do corpo para interpretar o egípcio 
Shareder, que entrará em cena na última fase de “Gênesis”, com estreia marcada para agosto, 
na Record. Na trama, o personagem é um humilde camponês que mora numa aldeia do antigo 
Egito ao lado da mulher, vivida pela atriz Yana Sardenberg. Os dois terão que enfrentar algumas 
turbulências na relação quando ele conseguir um emprego no palácio do faraó. Ambicioso, 
Shareder irá se tornar grande amigo de José (Juliano Laham). “Fizemos uma preparação intensa 
com o preparador Ronaldo Gama. Também assistimos muitas palestras sobre o Egito antigo, em 
que aprendemos sobre Deus, a cultura e como viviam as pessoas naquela época”, conta Verlings.

Alex Escobar e Felipe Andreoli falam sobre a ansiedade e a 
expectativa para a cobertura dos Jogos Olímpicos de Tóquio
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

ALUGA - SE APARTA-
MENTO R$ 800,00

Com 2 quartos , sala, cozi-
nha com sala de jantar con-
jugada, área de serviço, Wc 
, sacada privilegiada. na AV. 
Bandeirantes 1939 em fren-
te Sicredi. F: 98114-9874 / 
3331-3428. 

ED ILHA BELA – CEN-
TRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED SAINT PAUL 
L178 - RUA Amazonas, 810 
-  Localização Privilegia-
da. Possui Ampla Sala De 
Estar, Uma Suite E 2 Quar-
tos (todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Serviço 
C/ Armário, Garagem C/ Ex-
celente Localização.   LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

ED CLARICE LISPECTOR 
– JD ESTADOS  

L650 – R Da Paz, 1440  
–  157,67 M² – Sala/Saca-
da/Hall, Apto/Ae/Sacada, 
2 Qtos/Ae, Bh/Ae, Coz/
Ae, As, Be, Gar. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

RES NOVA BÉLGICA - 
TIRADENTES 

L259 - AV Mq De Pombal, 
2005  – 52,73m² - Sala, 2 
Quarto, Banheiro, Cozinha, 
Área De Serviço, Garagem, 
Quadra Poliesportiva LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

PARTICULAR 
Apartamento com armário 
embutido nos três quartos 
, sendo uma suite com ar 
condicionado, cozinha, área 
de serviço , 3 banheiros e 
sala em L, piscina,churras-
queira, salão de festa, gara-
gem coberta. Res. Morada 
dos Pássaros. Bairro São 
Francisco. Tratar F: 3213-
0590 

ED DONA NETA – 
CENTRO

L039A - AV Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(um C/Ae), Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

APARTAMENTO ALUGO
Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158

AMAMBAI – ORLA
L045 - Av Duque de Caxias 
- Em frente Praça das Ara-
ras  – sala, apt c/ae, quarto 
c/ae, BH, coz c/ae, AS, va-
randa, gar, estac. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

TIRADENTES 
L225 - R Franklin Pael, 43 
– 168m² - T360m² – sala 
estar, sala jantar, apto c/
ae, 2Qts (1c/ae), coz, AS, 
2 garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CEL ANTONINO 
L705 – R Rogélio Casal 
Caminha, 880 – 52,24m² - 
T320m² -  sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae, AS, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

VILA ALBA                
L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

OPORTUNIDADE ÚNICA
Oportunidade única para 
sair do aluguel com sinal de 
R$1.500,00 e mensais de 
R$99.00 até sair o financia-
mento.  Garanta hj mesmo 
a sua unidade , antes que 
acabe a promoção. 67 
99126-7483/CRECI 8078

SEMINÁRIO
Cond Fechado Na R Frede-
rico Abranches – 64,34m² 
- Sala, 2 Quartos, Banheiro, 
Cozinha, Área De Serviço, 
Garagem, Churrasqueira 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

MONTE CASTELO 
L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

AMAMBAI       
L043 – Av Dq de Caxias, 
160 térreo – 165,07m² 
– sala, apto, 2Qts, BH, 
copa, cozinha, AS, BE, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

SANTO AMARO 
L040 - R Gomes Freire, 145 
– 111,08m² - T 228m² –  
Sala, Ape, 2q, Bh, Coz, As, 
De, Gar, 3 Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

GIOCONDO ORSI
L534 - R Ana Lúcia – 
162,98m² - Sala, Lavabo, 3 
Apartamentos (1 Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Churrasqueira/
Pia, 4 Estacionamentos, 
2 Garagens. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

MONTE CASTELO 
     
 L584 – RFranjinha, 423 – 
Resid. Figueira Ii – 63,05m² 
– T189,94 – Sala Estar, Co-
zinha C/Ae Sob Pia, Apto, 
2qts, Bh, As, Churrasq, 
2 Vagas Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131   
 

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO

L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CARANDA BOSQUE I 
L510 – R Vitório Zeolla 
– 94,43m² T 216,30m² – 
Sala Estar, Sala Jantar, La-
vabo, Suíte, 2q (1/sacada), 
Bh, Coz, As, De, Gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA  

L310 - R 13 DE MAIO, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CENTRO 
L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

AMAMBAI  
L039D– Av Madri, 15 
loja 03 – 46,48m² – sala, 
copa, banheiro. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

AMAMBAÍ 
L345 - R Barão Do Rio 
Branco – 26,43m² - Sala, 
C/ Banheiro LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

JARDIM  AEROPORTO 
Rua Itapeva 1.273 salão 
com banheiro. R$ 500,00  
incluso luz e água  F: 
99648-0631 WHATSAPP

CENTRO 
L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ED ALCIDES ETCHE-
GOYEN

Ótimo Apartamento No 
Bairro Amambai. Entre Av 
Afonso Pena E João Rosa 
Pires. Excelente Área In-
terna Com Ampla Sala De 
Estar, Sala De Jantar, Sala 
De Tv, 3 Dormitórios Sendo 
Uma Suite E 2 Quartos (to-
dos Com Armários), Ampla 
Cozinha, Área De Serviço 
Individualizada, Quarto Para 
Empregado, Banheiro De 
Serviço, Possui A Melhor 
Vaga De Garagem Do Edifí-
cio (em Frente Elevador So-
cial). LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 - 3321-9131

ED DONA NETA – 
CENTRO

AV Afonso Pena – 
142,03m² - Sala, 3 Dormi-
tórios Sendo Um Aparta-
mento/Ae E Dois Quartos 
(um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131

RES MTE CASTELO 
L018 – 78,21m²-  Apar-
tamento Terreo. Sala C/ 
Sacada, 2 Quartos (1 C/ 
Armario), Banheiro Social, 
Cozinha C/ Armarios, Área 
De Serviço, Garagem  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED ILHA BELA – 
CENTRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED SAINT PAUL 350MIL
Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

RES PQ ITÁLIA – V 
ROSA PIRES

INVESTIMENTO: Com Ren-
da De Aluguel. Residencial 
Com Elevador. Excelente 
Localização. Av Fernan-
do C Costa Próximo Univ 
Anhanguera. Ampla Sala De 
Estar/Jantar Com Sacada, 
Três Dormitórios Sendo 
Uma Suite Com Armario E 
Sacada, Dois Quartos (um 
C/ Ae),  Bh/Ae, Cozinha/
Ae, Banheiro Serviço, As, 
Gar, Area Lazer Completa. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 - 3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

GIOCONDO ORSI
L534 - 162,98M² - Sala, 
Lavabo, 3 Apartamentos 
(1 Sacada), Cozinha/Ae, 
Despensa, Área De Servi-
ço, Banheiro De Serviço, 
Churrasqueira/Pia, 4 Esta-
cionamentos, 2 Garagens. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE

Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386

VENDO FINANCIO OU 
TROCO 

Casa comercial com 4 
quartos , 3 banheiros , sala, 
cozinha , varanda , quintal 
e garagem F: 99648-0631 
WHATSAPP

TV MORENA - 210MIL
L710 - 88,23M² - Sala De 
Estar/Jantar, Lavabo, Co-
zinha. 2 Quartos, Banheiro 
Social, Cozinha, Área De 
Serviço, Garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

VENDE -SE UMA CASA 
EM ANHANDUI MS R$ 

50 MIL
Casa no Anhandui área 
total 675 m² , escriturada, 
5 peças.  Ou troco por um 
terreno em Campo Grande. 
F: 99827-5873 ou 99187-
2002. Leonço Gomes. 

COOPHAMAT 230 MIL
Somente Para Investidores. 
Com Renda De Aluguel. 
Rua Da Penha. Sala , 3 
Quartos, Banheiro Social, 
Cozinha, Área De Serviço.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

VENDE -SE CASA COM 
SALÃO

Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou 40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994

VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA

Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar 
com Jorge Diniz.

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

JD DAS REGINAS
390M². 13x30. ASFALTO. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

VENDE-SE 02 LOTES
02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 14 e 15 da quadra 
25),Fica a 30 metros do 
asfalto, Para mais informa-
ções: Whats: (13)98138-
3244

VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30

Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . Preço de 
ocasião R$ 300 mil . En-
trada + parcela/ 9 9231-
7249. Junior

CHÁCARA DOS PO-
DERES

Alugo 14 mil m² , com sa-
lão comercial de 200m² e 
mais duas casas simples 
. Valor R$ 1.000 mensal. 
Parcelo em até 10x. Infor-
mações 98169-1717. 

CHÁCARA DOS PO-
DERES

Vendo 5 mil m², sem ben-
feitorias. R$ 250mil reais. 
Parcelo em até 10x.  Infor-
mações 67 9 8403-5180 . 

BAIRRO ITATIAIA 
VENDO

Lote (13X35,50= 
461,50m²) R$ 350 mil , 
Lotes 429m² R$ 320 mil , 
368m² R$ 270mil , 396m² 
R$ 250 mil esquina / mu-
rado , 429m² R$ 350 mil 
asfalto/murado .Parcelo em 
até 10x. Informações 67 
98169-1717/ 67 99254-
8892. 

SARANDI/ PARANA
(35,75 frente BR X 
102m=3.657m²). Valor R$ 
4.200.000,00.Aceito per-
muta e imóveis. Parcelo em 
até 10x. Informações (67 ) 
9 8169-1717 / 67 99254-
8892. 

CHÁCARA PODERES
Vendo 5 mil m², R$ 450 mil 
..Parcelo em até 10x.  Infor-
mações .67 98169-1717 .

CHÁCARA DAS MAN-
SÕES

Vendo 1 hectares ( 50m x 
200m²) frente para Br , va-
lor 320 mil. Parcelo em até 
10x. Informações 98169-
1717 . 

CENTRO
Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131

B AMAMBAÍ 
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária.  LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

COBALT 1.4 LTZ
COBALT 1.4 LTZ 2013 2014 
PRATA 145601 NSD9433 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

ONIX JOY 1.0
ANO: 2017/2018 COR 
BRANCA/COMPLETO /R$ 
39.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-267 Email;m-
mincarone@terra.com.br

COBALT LTZ 1.8 8V 
FLEX

COBALT LTZ 1.8 8V FLEX 
AUT. 2018 2018 BRAN-
CO 68076 QNV8217 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983
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CLASSIC LIFE 
CLASSIC LIFE 2009 2009 
PRATA 74850 HTJ1660 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 
2017 2018 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 2017 
2018 PRATA 34531 
PZU3149 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CAPTIVA SPORT 2.4 
2013 2014 

CAPTIVA SPORT 2.4 2013 
2014 BRANCO 87637 
OOH1314 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

MONTANA LS 1.4
ANO:201/2012 COR:PRA-
TA /COMPLETA/R$ 31.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

PRISMA LTZ 1.4
ANO:2013/2014 COR: 
PRETA/COMPLETO/RO-
DAS /MY LINK/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

CRONOS 1.3 8V
CRONOS 1.3 8V FLEX 2018 
2019 BRANCO 15492 
QAN2268 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ARGO 1.0 FIREFLY
ARGO 1.0 FIREFLY FLEX 
DRIVE MANUAL 2018 2019 
CINZA 41717 QPP2722 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

ARGO DRIVE 1.0 6V
ARGO DRIVE 1.0 6V FLEX 
2019 2020 BRANCO 24607 
QUQ3264 Flex   TECA  
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

STRADA ADV DUPLA 
1.8

ANO: 2011/2012 COR: 
BRANCA /COMPLETA/ R$ 
43.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

STRADA HD WK CE E 
2019 2020

STRADA HD WK CE E 2019 
2020 BRANCO 33214 
QUB6434 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

PALIO 1.0 FIRE
PALIO 1.0 FIRE FLEX 4PTS 
2015 2015 PRETO 132214 
QBP5669 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DOBLO ESSENCE 1.8 
FLEX 16V 

DOBLO ESSENCE 1.8 FLEX 
16V  7L 2019 2020 PRA-
TA 26123 QUN9797 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + SE 1.5 MEC. 
2016 2017

KA + SE 1.5 MEC. 2016 
2017 BRANCO 73802 
QAD4607 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS 1.6 2005 2005
FOCUS 1.6 2005 2005 
PRATA 112914 DJO3095 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

FOCUS TITANIUM 2.0
FOCUS TITANIUM 2.0 16V 
2015 2016 PRETO 36000 
OOS7335 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION SEL 2.0 
FUSION SEL 2.0 ECOBO. 
16V 248CV AUT. 2018 
2018 BRANCO 47364 
QPF9382 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 40649 QUD7509 
Flex  TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

FIESTA 1.0 ROCAM
FIESTA 1.0 ROCAM SE 8V 
FLEX 4P MANUAL 2010 
2010 BRANCO 71634 
HTV1067 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2018 2019 
BRANCO 47584 QOZ8615 
Flexa   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

FIESTA 1.5 S
FIESTA 1.5 S 2014 2015 
PRETO 93639 OOL9381 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 46465 QUP3274 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA SE AT 1.5 HA C
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 26873 
QQH9165 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ECOSPORT SE 1.6
ECOSPORT SE 1.6 16V 
FLEX 2017 2017 BRAN-
CO 35000 QAE8922 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION 2.5 2010 2010 
FUSION 2.5 2010 2010 
PRATA 130704 NRF6879 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 2013 2014
FIESTA 2013 2014 AZUL 
87878 BSB8612 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA 2012 2013 PRETO
KA 2012 2013 PRETO 
80734 NRH9939 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
CINZA 42879 QUE1014 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

KA + 1.0 SE 12V FLEX
KA + 1.0 SE 12V FLEX 4P 
MANUAL 2019 2020 PRA-
TA 52596 QUA6305 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE AT 1.5 
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 29035 
QQH4762 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

RANGER CD 2.2 XLS 
4X4 

ANO: 2014 /COR PRATA/
COMPLETA/R$ 88.000 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

JEEP 1973
JEEP  1973 VERDE 1035 
HQT6035 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 16/17 COR: BRAN-
CA/COMPLETO/R$ 43.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

GOL 1.6 POWER 8V 
GOL 1.6 POWER 8V FLEX 
4P MANUAL 2003 2003 
PRETO 137670 AHR2244 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 2014/2015 COR: 
PRETO / COMPLETO/R$ 
37.900 C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

 FUSCA 1200
FUSCA 1200  1964 BEGE 
88831 BVR1964 Gasolina   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK CD 4X4 SE 
2019 2019 

AMAROK CD 4X4 SE 2019 
2019 BRANCO 47692 
QUJ5159 Diesel  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JETTA HIGHLINE TSI 
2.0 

JETTA HIGHLINE TSI 2.0 
211CV 2014 2014 BRAN-
CO 43079 OOT0112 Gaso-
lina   TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

KOMBI STANDARD 1.6
KOMBI STANDARD 1.6 4P 
1995 1996 VERDE 87230 
HQH4736 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0 TRACK
GOL 1.0 TRACK 2017 2018 
BRANCO 44350 QAH8515 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
PRATA 49090 QQO3I72 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOLF 1.4 TSI HIGHLINE
GOLF 1.4 TSI HIGHLINE 
16V GASOLINA 4P AUTO-
MATICO 2015 2015 BRAN-
CO 86114 QAD1612 Gaso-
lina    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
CINZA 48443 QQO9256 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014 
BRANCO 84663 FNY2885 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

BORA 2.0 ANO: 
2008/2009

 COR:PRETA/ COMPLETO/
COURO/AUTOMATICO/R$ 
26.800  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

AMAROK 2.0 CD 4X4 S
AMAROK 2.0 CD 4X4 S 
DIESEL MANUAL 2018 
2018 BRANCO 140000 
QAK0463 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.6L MB5 2019 
2020

GOL 1.6L MB5 2019 2020 
CINZA 35226 QQT0206 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VOYAGE TREND 1.0
ANO: 2013/2014 COR: 
PRATA / COMPLETO/ R$ 
31.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

FOX 1.6 CONFORTLINE 
ANO:2015/2016 COR:CIN-
ZA/COMPLETO/ AUTOMA-
TICO/R$ 39.000    C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Telefo-
nes 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca R$ 
89.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automáti-
ca Diesel 14/15 branca R$ 
99.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

CERATO 1.6 EX3 SEDAN
CERATO 1.6 EX3 SEDAN 
16V GASOLINA 4P MA-
NUAL 2008 2008 PRETO 
126849 HTI7984 Gasolina 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V
 LIFAN X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2018 2019 
PRATA 19650 FRE0419 Ga-
solina TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

C3 TENDANCE 1.6 
CITROEN C3 TENDANCE 
1.6 16V FLEX AUT. 2014 
2015 BRANCO 50345 
OON7263 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4 PALLAS 2.0
EXL 2008/2009 COR: PRA-
TA/COMPLETO/AUTOMATI-
CO/COURO/R$ 22.5000R  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

COMPASS LONGITUDE 
2.0

JEEP COMPASS LONGITU-
DE 2.0 4x4 DIES. 16V AUT 
2019 2020 BRANCO 5460 
EXC4001 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AUDI A3 LM 180 CV 
2014 2014 

AUDI A3 LM 180 CV 2014 
2014 BRANCO 73707 
OON6591 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6 FLEX 16V 5P. AUT 
2012 2012 PRATA 16176 
NRU1502 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

VENDE-SE 
Vendo centro automotivo 
completo. Aceito carro 
como parte no negócio.  
3029-8172 99937-4063

320I 2.0 16V TURBO
BMW 320i 2.0 16V TUR-
BO M SPORT 2014 2015 
BRANCO 110000 OOS0907 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

RENEGADE LONGITUDE 
1.8 

JEEP RENEGADE LONGITU-
DE 1.8 FLEX AUTOMATICO 
2018 2019 BRANCO 40047 
QPJ2352 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C4 LOUNGE AUTOMA-
TICO THP TEND 2017 

2017
C4 LOUNGE AUTOMATI-
CO THP TEND 2017 2017 
BRANCO 37111 QAH5183 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4L A THP FFLEX
 CITROEN C4L A THP 
FFLEX 2017 2018 BRAN-
CO 10301 KYE7146 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

C3 XTR 1.6
ANO 2010/2011 COR: PRA-
TA/COMPLETO /R$ 19.800 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

C3 ORIGINI 1.5
ANO 2013/2014 COR: 
BRANCA/COMPLETO/R$ 
31.900  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

X60 1.8 TALENT 16V 
X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2015 2016 
PRATA 42275 OOU8412 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C4 CACTUS FEEL 1.6
CITROEN C4 CACTUS FEEL 
1.6 AUT 2018 2019 PRE-
TO 19000 QAM7604 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

30008 1.6 HTP GRIFFE
ANO 2011/2012/COR 
BRANCA/COMPLETA/TETO 
PANORAMICO/AUTOMA-
TICA/R$ 46.800  C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

SANDERO EXPRESSION 
1.0

ANO:2018/2019 COR 
PRATA/COMPLETO/MIDIA 
NAVE,SENSOR /CAMARA 
DE RÉ/MANUAL/CHA-
VE RESERVA/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

308 HATCH ACTIVE 1.6
308 HATCH ACTIVE 1.6 
16V 4P 2014 2014 VERME-
LHO 97464 JCW1986 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

207 HACT 1.6 KIQ-
SILVER

ANO 2011/2012 COR 
PRATA/COMPLETO/RO-
DAS 17/ R$ 18.500 C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

208 GRIFFE 1.6 2013 
2014

208 GRIFFE 1.6 2013 2014 
BRANCO 75155 OOL2424 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

DUSTER EXPRESSION 
1.6 

DUSTER EXPRESSION 1.6 
16V 2019 2020 BRAN-
CO 37287 QUE4561 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

SANDERO STEPWAY 1.6
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V 2012 2013 BRAN-
CO 86434 OAV5299 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

DUSTER OROCH DYNA 
2.0 

DUSTER OROCH Dyna 2.0 
16V Aut 2018 2019 BRAN-
CO 32816 QPF5557 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6 
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V HI-FLEX MEC. 2013 
2014 BRANCO 113765 
NSC4749 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 28621 
QQA4974 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 
EXP. 

SANDERO STEPWAY EXP. 
FLEX 1.6 16V 5P 2017 
2018 VERMELHO 32694 
QAJ9830 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019 

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 44208 
QQA4780 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 PRATA 
123951 HTG9808 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CG 125I FAN 
CG 125I FAN 2018 2018 
VERMELHO 21941 
QAJ7572 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983
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FRONTIER SL 4X4 AU-
TOMATICA 2013 2014 

FRONTIER SL 4X4 AUTO-
MATICA 2013 2014 VERDE 
188376 NSD4862 Diesel 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16V 

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16v 2011 2011 BRANCO 
121849 NRL3196 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

PAJERO TR4 2.0 FLEX 
PAJERO TR4 2.0 FLEX 
16V 4X2 2012 2012 PRE-
TO 113760 OAT1533 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SR
HILUX CD 4X2 SR 2014 
2014 BRANCO 103000 
OOL9686 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA XEI 2.0 16V 
COROLLA XEI 2.0 16V 
FLEX AUT. 2017 2018 
PRATA 60366 QAE2885 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.3 2014 2014
ETIOS 1.3 2014 2014 PRA-
TA 84544 OVU5569 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V FLEX 4P MANUAL 
2013 2014 PRATA 112343 
OOH0093 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

HILUX CD 4X2 SRV 2.7
HILUX CD 4X2 SRV 2.7 
16v 2015 2015 BRANCO 
131273 OOU8592 FlexTE-
CA AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA SEDAN XLI 
1.8 

COROLLA SEDAN XLi 1.8 
16v 4P 2009 2009 PRA-
TA 116906 HTF7118 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT LX FLEX 2008 2008 
FIT LX FLEX 2008 2008 
VERMELHO 192181 
HTA4982 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CIVIC LXR 2.0 
CIVIC LXR 2.0 FLEXONE 
16V 2014 2015 PRETO 
105000 OOR2000 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CR-V EXL 2.0 16V 
CR-V EXL 2.0 16V 4WD 
2016 2016 CINZA 45038 
QAD5162 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HRV EXL 1.8 CVT FLEX
HRV EXL 1.8 CVT FLEX 
2017 2017 PRETO 46385 
QAE6370 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

FIT 1.4 LXL 16V
FIT 1.4 LXL 16V FLEX 4P 
AUT 2011 2011 CINZA 
123261 NYR9938 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

I30 1.8 MPI 16V
I30 1.8 MPI 16V GASO-
LINA 4P AUTOMATICO 
2013 2014 PRATA 102276 
OOK7667 Gasolina    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6 COMFORT 
PLUS

HB20 1.6 COMFORT PLUS 
MEC 2013 2014 BRAN-
CO 56916 FNZ6905 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6M PREM
HB20 1.6M PREM 2012 
2013 VERMELHO 90943 
NRW9870 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

IX35 GL 2.0 16V 2WD
ix35 GL 2.0 16V 2WD Flex 
Aut. 2016 2017 BRANCO 
105000 QAA5731 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA 1.6 16V FLEX
CRETA 1.6 16V FLEX AT-
TITUDE AUT 2017 2017 
BRANCO 94415 QAH5858 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

HB20S 1.0 UNIQUE 
2019 2019

HB20S 1.0 UNIQUE 2019 
2019 PRETO 61554 
QQW8445 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 UNIQUE 1.0
 HYUNDAI HB20 UNIQUE 
1.0 FLEX 12V MEC 2019 
2019 BRANCO 31320 
QQH1410 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RS SERVIÇOS DOMÉS-
TICOS

Temos diaristas, domésti-
cas, serviços gerais. Tra-
balhamos também como 
acompanhantes de idosos 
diurno e noturno, aten-
demos empresas e resi-
dências. Informações nos 
telefones: (67)99888-6394 
Whatsapp (67) 99878-
3101 Ligação (tratar com 
Roselaine).

PRECISA-SE DE AUXI-
LIAR DE PRODUÇÃO

Ensino médio completo, 
habilidade manuais , sa-
lario a combinar+ vale 
transporte + refeição+ 
convenio farmácia+ plano 
de saúde + CB.   rhsela-
caoic@gmail.com. 

FAXINEIRA CAPRI-
CHOSA

Faço diária de limpeza 
completa em residências, 
apartamentos e escritó-
rios, excelentes referências 
atuais, possuo condução 
própria, alguns dias livres. 
(67)991922494 c/ Jô dia-
rista

PROCURA-SE COSTU-
REIRO/SELEIRO

Empresa contrata costurei-
ro ou piloteiro com experi-
ência em costura em ma-
quina industrial, montagem 
, acabamentos em peças 
costuradas em lonas, cou-
ro e outro. Operar maqui-
nas de costura para fabri-
car material como bainha 
, estojos, cases e outros. 
Preferência por profissional 
que  tenha atuado no ramo 
de selaria. rhselecaoic@
gmail.com.  

PRECISA-SE DE 
ELETRICISTA DE AUTO-

MÓVEL
Eletricista de automóvel 
com experiência. Interessa-
dos ligar 3325-8766

FAXINAS EM GERAL
Trabalho com faxinas e 
passo e lavo roupas, faço 
serviços como garçonete 
em festas e eventos. Aten-
do toda Cidade de Aqui-
dauana e Anastácio/MS 
Valor a combinar Contato: 
(67) 99181-2913 Dany 
Aquino

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

THAUANNY DIARISTA 
Diarista/Faxineira limpeza 
em casas, apartamen-
tos, escritórios, salões de 
festas, pós obra, saída e 
entrada de inquilinos no-
vos. Ligue e/ou chame no 
Whatsapp pelo número 
(67)98484-9091   Respon-
sável e pontual, chame já e 
confira.

CAMILA DIARISTA
Sou diarista com experi-
ência e referências, lavo, 
passo, faço limpezas em 
geral e diárias fixas. Aten-
do Campo Grande / MS 
Ligação e Whatsapp (67) 
99316-8668

H2O DEDETIZADORA & 
SERVIÇOS

Trabalhamos com controle 
integrado de pragas, lim-
peza e descontaminação de 
reservatório de água, sani-
tização de ambiente. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e Whatsapp (67) 
99944-9270 Vanderson

COELHO POLIMENTOS
Trabalho com polimentos 
em veículos, limpeza de 
teto e interno. Atendo em 
toda Campo Grande/MS. 
Orçamento sem compro-
misso Ligação e Whatsapp 
(67) 98186-6166 Cláudio

ML FUNILARIA E 
PINTURAS

Retoques em geral, serviço 
de qualidade, profissionais 
altamente qualificados. Ve-
nha fazer orçamento sem 
compromisso. Estamos 
localizados na rua Euler de 
Azevedo, n 614, no bairro 
São Francisco. Ligações ou 
Whatsaap: (67)991559676 
Mateus (67)993059219 
Luis

RECICLAGEM ARAÚJO 
& FRETES

Compramos ferro, latinha e 
cobre, buscamos no local 
e trabalhamos com frete 
em toda Cidade de Campo 
Grande/ MS. Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e Whatsapp (67) 98116-
0054/ (67) 98189-5210 
Fernando

FRETES & MUDANÇAS
Frete e mudanças cami-
nhão-baú de 5.5m com-
primento e 2.10 altura e 
largura. Atendemos Campo 
Grande e Região. Ligue e 
faça seu orçamento sem 
compromisso  (67)99804-
5972/ (67)98112-9107 
Nelson

JP REFRIGERAÇÃO
Trabalho com elétrica 
predial e residencial, ma-
nutenção de máquinas de 
lavar, geladeiras, forno mi-
cro-ondas e consertos em 
geral. Atendemos em toda 
Campo Grande/MS Ligação 
e Whatsapp (67) 99147-
6733 Técnico João

MONTADOR DE MÓVEIS 
Montador de móveis, aten-
dimento imediato. Todos 
os tipos de móveis e as-
sistência técnica, troca de 
peças para seus móveis e 
pequenas reformas. Atendi-
mento nos sábados domin-
gos e feriados Ligações: 
(67)99123-2473  

DIARISTA ELISA
Ofereço-me como diarista 
em casa de família, tenho 
referência e experiência. 
Capricho e responsabili-
dade Ligação e Whatsapp 
(67) 98215-7999

GILMAR PODAS
Corte e poda de árvores, 
Limpeza de Terrenos, Ro-
çadas, Descarte em local 
adequado. Atendemos 
chácaras, Fazendas e Em-
presas. Equipe especia-
lizada. (67)99303-9465/
(67)98451-0852

AÇO ART SERRALHERIA 
ARTÍSTICA

Fabricamos portões, me-
sas, cadeiras, lixeiras, 
corrimão, guarda-corpo, 
coberturas metálicas, su-
portes decorativos, grades 
para corredor, portas e 
janelas. Orçamento sem 
compromisso Ligação e 
Whatsapp (67) 99138-
3526 Victor  

TAPEÇARIA NOEL 
ESTOFADOS

Especializada em lavagens 
a seco, consertos, refor-
mas, poltronas e estofados 
de fabricação própria. Con-
sertos, reformas e lavagem 
em estofados automotivos.
Atendemos em todo o Es-
tado.(67)981869030 Noeli-
ton (67)992712034 Luana 

SOS CONSERVAÇÃO
Sos conservação constru-
ção  e  reforma. Pinturas 
e também reparos em ge-
ral, hidráulica , elétrica e 
reparos. Falar com Angelo 
99957-0036 / 99110-0822

MILTOM DO FRETE
Fazemos serviços de pe-
quenos fretes. Carrego 
mudanças, entulhos e etc. 
Atendo Campo Grande-MS 
todo, preço bacana para 
você fechar comigo. Ligue 
ou mande um Whatsapp 
para orçamentos: (67)9 
9999-5788 Miltom 

RODRIGUES CONSTRU-
ÇÕES E REFORMAS EM 

GERAL 
Trabalhamos com alvena-
ria, reboco, cobertura, das 
pequenas e grandes varan-
das, hidráulica e elétrica. 
Fazemos do alicerce ao 
acabamento, trabalhamos 
de forma séria pra satis-
fação de nossos clientes. 
Faça o seu orçamento via 
telefone/whatsapp: (67)9 
9900-8228 Mailson  

POLIMENTOS AUTOMO-
TIVOS

Polimentos técnicos e 
comerciais, para venda 
do seu veículo, faça um 
polimento para melhorar a 
aparência dele e valorizar 
na venda. Custo benefício 
muito baixo, fazemos poli-
mentos em faróis. Avenida 
das Bandeiras, 2792 What-
sapp:(67)98152-7970

ROGÉRIO PINTOR
Trabalho fazendo pintu-
ras de residências, lojas, 
apartamentos, portões, 
grafiato, marmorato e ci-
mento queimado. Agende 
seu orçamento. Ligações e 
Whatsapp:(67)993386727 

FRETES & MUDANÇAS
Com ajudante R$200,00 na 
cidade. Faço frete estadual 
e interestadual com R$2,00 
km rodados, aceito cartão 
á vista ou parcelado em até 
12 vezes.  Apartamentos 
preço á combinar.  What-
sapp:  (67)99662-1525 
Miguel 

M.A CONSTRUÇÕES 
LTDA! TODOS OS SER-

VIÇOS AQUI
Agora você pode contar 
com a gente para realizar 
obras e reparos no seu 
imóvel! Facebook: M.A 
Construções Ltda Insta-
gram: @Construcao. Ltda-
com Ligação e Whatsapp 
(67) 99349-4690/ (67) 
99292-1921 (67) 98142-
2643 

LAVA JATO JP
Lavagens de caminhões 
baú, câmera fria, caçamba, 
3/4, graneleiros, boiadei-
ros, ônibus e vans. (lava-
gem completa de chassis). 
Estamos localizados na Ms 
080 k1, rotatória do pimen-
ta. Ligações e Whatsapp: 
(67)998922013

CONSTRUARTE REVES-
TIMENTOS 

Com seriedade e compro-
misso, na área de revesti-
mentos diversos e porcela-
nato há 16 anos. Também 
na área de pedreiro do 
grosso ao acabamento. 
Trabalho sério e de quali-
dade para a satisfação de 
nossos clientes. Faça seu 
orçamento via Whatsapp: 
(67) 99153-7392 Tárik  

EVS FORROS & ACABA-
MENTOS

Trabalhamos com forros 
em Pvc, acabamentos 
em moldura, divisória em 
Pvc, fazemos qualquer 
metragem, mão de obra 
especializada. Orçamento 
sem compromisso Liga-
ção e Whatsapp Neto (67) 
99134-8414 / (67) 98170-
9764

 PEDREIRO
Sou pedreiro, faça seu or-
çamento comigo, e deixe 
sua casa do que jeito que 
sempre sonhou. Faço re-
boco, alvenaria, calçada, 
caixaria, requadro e enca-
namento. (67)992499283 
(67)992586229 Romário 

GS PINTURAS & RE-
FORMAS

Oferecemos serviços de 
pintura lisa, grafiato, textu-
ra, massa corrida, projeta-
do, esmaltada acrílica etc. 
serviços de ótima qualida-
de. Orçamento sem com-
promisso Ligação e What-
sapp (67) 99310-2782/ 
(67) 99265-0264 

POWER POINT LAVA-
-JATOS

Trabalhamos com lava-
gens simples, completa, 
polimento, higienização e 
hidratação. Buscamos e 
entregamos seu veículo. 
Rua: 15 de Novembro, 
792 Centro. Contato: (67) 
98139-0082

MARIDO DE ALUGUEL
Pequenos reparos em sua 
residência; vazamentos, 
solda em portão quebrado, 
encanamento entupido, 
concertos em tomadas, 
troca de portas, calçadas 
e entre outros serviços. 
Ligação e Whatsapp (67) 
98211-9227 Pedro

MONTEIROS CALHAS 
EM GERAIS

Trabalho com rufos, pin-
gadeiras, calhas, coifas, 
tubos, condutores e acaba-
mentos de churrasqueiras. 
Orçamento sem compro-
misso Ligação e Whatsapp 
(67) 99169-3428 Alisson / 
(67) 99683-8063 Renan

DIEGO CALHAS
Trabalhamos com coifas, 
rufos, calhas e chaminés. 
Aceitamos cartões Rua: 
Ernesto Borges-Quadra17 
lote 08 Bairro: Morada Im-
perial Ligação e Whatsapp 
(67) 99234-6365 / (67) 
99915-4386

G. L PINTURAS & 
DECORAÇÕES

Trabalho com Pinturas 
residencial, comercial e 
Industrial. Orçamento sem 
compromisso Serviço de 
qualidade e capricho Li-
gação e Whatsapp (67) 
99161-8015 Genivaldo

SR RECICLAGEM
Trabalho com coleta de re-
ciclagem de papelão, ferro, 
plástico e tudo que é reci-
clagem. Faça já seu orça-
mento sem compromisso 
Ligação e Whatsapp (67) 
99672-2547 Izaque

HIDRÁULICA & ELÉ-
TRICA

Quer serviço de qualidade? 
Trabalho com reformas ge-
rais em hidráulica e elétrica, 
serviço executado median-
te a projeto. Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e Whatsapp (67) 99301-
4192 Lobão/ (67) 99215-
9542 Japa 

SOFISTIC MÓVEIS 
Montador de móveis, des-
montamos e montamos, 
fazemos manutenção, fa-
bricamos e reformamos.  
Fazemos orçamento sem 
compromisso via What-
sapp:  (67) 99139-3481 
Lucas 

AUTO GUINCHO 
ADEILSON

Buscamos seu carro em 
qualquer lugar de Campo 
Grande- MS ou qualquer 
parte do Brasil. Aceitamos 
cartão de crédito e débito 
Ligação e Whatsapp (67) 
99234-1770  

MARTINEZ CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos da fundação 
até o acabamento, fazemos 
pinturas em geral.Faça um 
orçamento sem compro-
misso. Maiores informa-
ções:(67)98195-0809 

FRETE
Faço fretes pequenos e 
mudanças, em toda Campo 
Grande. Faço o frete em 
uma f1000, carroceria 2.5 
meio. Fretes em outras ci-
dades valores a combinar.  
Ligações ou Whatsapp: 
(67)999712532 Marcos 

HG BORRACHARIA 
MOVÉL

Seu pneu furou? Na rua? 
Você não quer rodar com 
ele murcho para não es-
tragar até  achar uma bor-
racharia próxima. Temos 
a solução. Nós da bor-
racharia móvel  trabalha-
mos das 07:00 ás 22:00 
para te atender. Ligações:  
(67)991769407 Hilker 
(67)993065484 Gabrielly

MOIRAS LIMPEZA 
Precisa de ajuda ? Nós te-
mos a solução! A Moiras 
Limpeza trás a você cliente, 
o melhor profissional na 
área da limpeza, atenden-
do toda região de Campo 
Grande. Agende sua diária 
agora: (67)99250-7508 

VIDRAÇARIA DIVISÃO
Vidro, espelhos e box para 
banheiro. Orçamentos sem 
compromisso. Ligações e 
Whatsaap:  (67)992945985 
(67)981835090 Manoel 

FOGAÇA TRANSPORTES
Trabalhamos com fretes e 
mudanças, região de Cam-
po Grande / MS. Orçamento 
sem compromisso. Serviço 
de Confiança e Credibili-
dade. Ligação e Whatsapp 
(67) 99125-8543 Silvino 

RM CONSTRUTOR
Trabalhamos na construção 
e reformas de casa, aparta-
mento, sobrado, piscina, 
prédio. Atuamos na área 
Industrial na construção de 
silo, moega, tombador, tor-
re de resfriamento, decan-
tador, barrações, balança.   
Ligação e Whatsapp (67) 
99106-6405 Raduan

4 ESTAÇÕES NOVA 
ESPERANÇA

Jardinagem em geral, 
paisagismo, roçadas, lim-
peza de terrenos, podas e 
remoção total de árvores 
e de  pequenos entulhos. 
Pulverização de veneno 
mata mato. Serviços de 
qualidade com preço jus-
to. Faça seu orçamento: 
(67)98164-4037 

ANTÔNIO D’ANJOS 
JARDINAGEM!

Fazemos cortes de grama, 
limpeza de terreno, poda 
de árvore, manutenção 
de jardim e plantação de 
grama. Trabalho também 
com pequenos fretes e re-
ciclagem. Ligue ou mande 
um Whatsapp (67)9 9110-
7444 Antônio. 

SERVIÇOS GERAIS 
Faço pequenos fretes com 
carrinho, limpeza em quin-
tal, terrenos, serviços bem 
caprichado, preço missio-
nário. Obs: não estou tiran-
do entulho e descartando 
móveis velhos. Ligação 
e Whatsapp (67) 98115-
9634 Pastor Marcos

  MAYCON ELETRICISTA 
Faço instalação de ventila-
dores e instalação elétrica 
em geral. Trabalho de for-
ma ágil para garantir satis-
fação do cliente. Ligue ou 
me chame no Whatsapp: 
(67)99160-1791 Whats 
(67)99219-8177 Ligação 
Maycon 

ASA CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com constru-
ções residenciais, prediais, 
sítios e fazendas, fazemos 
reformas, pinturas em ge-
rais. Orçamento sem com-
promisso Ligação e What-
sapp (67) 99227-5623 
Anderson

CARRILHO’S AREIA 
PEDRA ATERRO

Está construindo ou re-
formando? Mas precisa 
de pedra, areia ou aterro? 
Temos a solução! Faça já 
seu orçamento conosco 
via Whatsapp ou ligação. 
Entregamos em Campo 
Grande MS. Para mais 
informações (67) 99643-
9389 Thalysson  

 LEANDRO JARDINA-
GEM

Corte e poda de árvores, 
corte de grama, limpeza de 
terrenos em geral, presta-
mos serviços em fazendas, 
tiramos prancha e vende-
mos bolachão, temos lenha 
a pronta entrega. Fazemos 
orçamentos via whatsapp e 
ligação: (67)9 9203-0572 
/ (67)9 9283-1638 Nilton 
Leandro 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

AZULZINHO AUTO 
FOSSAS

Oferecemos serviços de 
sucção, esgotamento de 
fossas séptica, desentupi-
mento de redes de esgoto 
em geral e limpeza de cai-
xas de gordura. Telefones 
para Contato (67) 3355-
7039/ (67) 99268-0631/ 
(67) 99915-4659

ALLE PROJETOS 
Móveis planejados em 
até 18x. Projetos 3D e de 
interiores. Venha realizar 
seu sonho conosco! Orça-
mentos via whatsapp: (67) 
993019753 Alexandre.

R&S TOLDOS & ESTRU-
TURAS

Trabalhamos com toldo fixo 
em lona, policarbonato e 
toldos cortinas, varandas 
em telha de zinco. Serviços 
e reforma de serralheria em 
geral. Solicite um orçamen-
to Ligação e Whatsapp (67) 
99238-0947 Reinaldo

JC DEDETIZAÇÃO CON-
TROLE DE PRAGAS

Dedetização, Desratização, 
Descupinização, controle 
de pombos e morcegos, 
limpeza de caixa d’água, 
Algibre, Desentupimento de 
pias, ralos e caixa de gor-
duras. Ligação e Whatsapp 
(67) 99231-2146 

DESPACHANTE DALLAS
Serviços de licenciamento 
de veículos, transferência, 
leilões, baixa de sinistro, 
primeiro emplacamento, 
placa Mercosul. Em até 12x 
no cartão. 3384-6655/9 
9243-1985.  Av: Fábio 
Zahran, 7138. Vila Carva-
lho. 

VIDRAÇARIA ESTILO
Trabalhamos com vidros 
comuns, temperados, ja-
nelas, portas, espelhos 
e manutenção em geral. 
Orçamento sem compro-
misso Ligação e Whatsapp 
(67) 99619-7065/  (67) 
99927-6868

JOTA E- FRETE E 
MUDANÇAS

Executamos mudanças 
e fretes, no perímetro ur-
bano a partir de 100,00. 
Interior do Estado, cobri-
mos orçamentos, faça 
o seu!Ligações e What-
sapp: (67)992896300 
(67)920006387

EFATÁ SOLUÇÕES 
AUTOMOTIVAS

Nacionais e importados, 
trabalhamos com motores, 
câmbio, suspensão, freios, 
injeção eletrônica. Serviços 
de auto socorro/reparos 
(á domicilio), revisões 
corretivas e preventiva. 
(67)99811-9490 Mecânica 
automotiva em geral. 

RENATO AZULEJISTA
Trabalho nessa área a mais 
de 10 anos. Orçamentos 
sem compromisso, com 
referências! Whatsapp: 
(67)99859-6728

ALBERTO CONSTRUÇÃO 
CIVIL

Trabalhamos com constru-
ção civil, da fundação ao 
acabamento. Levamos até 
você um serviço de qua-
lidade e preço justo, agili-
dade e comprometimento. 
Fazemos serviços em 
fazendas, chácaras e cida-
des próximas de Ribas do 
Rio Pardo – MS. Fazemos 
o seu orçamento sem com-
promisso via whatsapp ou 
ligação: (67)99905-5067 
Alberto

PEQUENAS SOLDAS EM 
GERAL

Trabalho com pequenas 
soldas em portões em 
geral. Faça seu orçamento 
sem compromisso. Serviço 
com qualidade e eficiência 
Ligação e Whatsapp (67) 
99264-0847 / (67) 98449-
1376 Jonilson

E&C CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com constru-
ções residencial e predial, 
construção rural, reformas 
e pinturas em geral. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e Whatsapp (67) 
99295-3271 Edson

 ERICKA MARCILIANO
Personal Organizer dando 
um “tapa” na bagunça. 
Organização residencial, 
tornando os ambientes 
práticos e funcionais. Essa 
é uma ótima opção para 
quem não tem tempo para 
realizar essas tarefas ou 
para quem não sabe por 
onde começar. Agenda 
aberta:(67)996965732

ENIO PINTOR 
Trabalho com pinturas 
em geral, faço cimento 
queimado, grafiato, textu-
ra, granelli. Trabalho com 
limpeza de telhados, resi-
na, caixa da água. Atendo 
aos domingos e feriados. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso. Ligações e 
Whatsapp: (67)991379346

TAVARES FRETE E 
MUDANÇA 

Trabalhamos com frete e 
mudança,  em toda Cam-
po Grande e região. Aceito 
cartão e transferência por 
pix. Caso precise, temos 
ajudantes e carrinhos de 
carga.  Ligações e Whatsa-
pp: (67)999292234
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OFICINA MECÂNICA 
PEDROSA

Adaptações em veículos 
p/pessoas c/necessidades 
especiais .Promoção de 
freio e acelerador manual 
e pomo simples no volan-
te , inversão no acelerador 
esquerdo pronta entrega. 
Com nota fiscal e garan-
tia. Mecânica e pintura . 
End: Rua Ciriaco Maymone 
Nº209 Vl.Bandeirante. F: 
3331-2009/ 9 9983-4084 
falar c/Pedrosa .

DINHEIRO SUPER 
FÁCIL 

Agora ficou mais fácil de 
ter dinheiro rápido.Empres-
tamos no limite disponível 
do seu cartão de crédito,( 
Brasil Card e todos) ou no 
do seu irmão , pai, mãe e 
parentes . Atendemos em 
todo Brasil . Ligue- nos. 
Fone : ( 67) 9 9160-5944 . 

FISIOTERAPEUTA EM 
QUIROPRAXIA

Tratamento com Qui-
ropraxia que trata as 
disfunções da coluna, 
sistema nervoso, perda 
de movimento, dores de 
cabeça, hernia de disco 
e nervo ciático. Fisiotera-
peuta crefito-13-282321-F 
Ligação e Whatsapp (67) 
99278-9359 Diego Amaral

JATO DE PLASMA &  
OZONIOTERAPIA

Trabalhamos com Jato de 
Plasma para rugas, linhas 
de expressão, manchas e 
varizes. Tratamento com 
Ozonioterapia para esti-
mular crescimento capilar. 
Trabalhamos com produtos 
de qualidade, para a sua 
satisfação. Fazemos orça-
mento via whatsapp: (67)9 
9113-8277 Luana

LIGANTERAPIA
 Lyggam terapia para to-
dos os tipos de disfunções 
masculinas. Massagem 
com gase, clássica e sensi-
tiva  .F: 99201-0996 .

ESTETICISTA
Tratamentos para gordura 
localizada, celulite, estrias, 
linhas de expressões, dre-
nagem linfática em pós-
-operatório e gestacional, 
maquiagem, depilação 
entre outros serviços. Li-
gação e Whatsapp (67) 
99249-8760 Daiane

MOEDAS E CÉDULAS 
ANTIGAS E SELOS

Brasileiras, Estrangeiras e 
Moedas das Olimpíadas - 
Compro preço p revenda 
- Vendo e troco também 
Contato: 67 - 99910-4559 

SOU DIARISTA - JENI-
FER MENDONÇA

Atendimento de segunda á 
sábado. Casas, apartamen-
to(lavo e passo roupas), 
escritório, empresa, pós-
-obra. Trabalho em horário 
comercial, integral e meio 
período. Atendo em toda 
Campo Grande MS. What-
sapp:(67)99331-8367 

LAYSA DIARISTA E 
FAXINEIRA

Faço diárias em: Apar-
tamentos, Escritório, 
Residência e Pós Obras. 
Trabalho com faxinas em 
geral e limpeza.  Valores 
a combinar: (67)99664-
4553 Laysa  

NERCY DIARISTA 
Trabalho como diarista e 
faxinas, tenho experiência e 
tenho referência. Tudo feito 
com zelo e qualidade, para 
que o cliente fique satisfeito 
com o meu trabalho. Preci-
sando de faxina? Só cha-
mar no whatsapp ou ligar: 
(67)99603-2494 Nercy  

FLAVIANE DIARISTA 
Limpo casas, aparta-
mentos, escritórios e pós 
obras. Tenho experiência 
e referência no ramo. Tra-
balho de qualidade e com 
cuidado, para o bem-estar 
e comodidade do cliente. 
Passamos todos os tipos 
de cartão, aceitamos tam-
bém auxilio emergencial. 
Faço diária como cuidado-
ra de idosos. Whatsapp e 
ligação: (67)99130-5809 
Flaviane 

 DIARISTA E PASSA-
DEIRA 

Limpeza pesada e organi-
zacional com qualidade e 
agilidade para seu lar ou 
empresa. PREÇO A COM-
BINAR! Ligue ou mande 
um whatsapp: (67)98213-
3364 Giselli 

PRECISA-SE 
Estamos precisando  de 
um colchão de solteiro ou 
cama box  solteiro.  Infor-
mações no Whats 67 9 
8442-9829.

SONIA LAVO & PASSO
Lavo e passo roupas, na 
minha residência, cuidan-
do e zelando as roupas do 
cliente. Valores a combinar. 
Aceitamos cartões de dé-
bito, crédito ou pix. Mais 
informações: (67)99237-
3343 Sonia 

LIMPE BEM 
Agência de diaristas treina-
das e qualificadas. Atende-
mos casas,apartamentos, 
pós obras e empresas. 
Também passamos rou-
pas. Para mais informa-
ç õ e s ( 6 7 ) 9 8 2 2 0 - 8 2 7 0 
Erica. Facebook@Limpe 
bem agência diaristas/
Insta:Agência de diaristas 
limpe bem. 

BIO AMBIENTAL
Realiza e presta consul-
torias em licenciamento 
Ambiental, Projetos de 
automonitoramento, moni-
toramento de fauna e flora, 
comunidades aquáticas 
etc. Ligue e faça seu orça-
mento sem compromisso, 
telefone e Whatsapp (67) 
99957-5876/ (67) 99115-
1735

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

IMUNIDADE AO CO-
VID-19

Quem ainda não teve e 
enquanto não tiver acesso 
à vacina pode se prevenir 
contra todos os tipos de 
coronavírus (Covid-19, 
chikungunya, H1N1, zika, 
dengue, etc.) com remédio 
de eficácia (85%) provada 
cientificamente randomiza-
da, conforme o site: www.
laurohenchen.com.br

PRECISA - SE 
De uma cama de casal com 
colchão, um fogão e uma 
geladeira. Irei buscar no 
local . F: 99862-1339

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO

Usado por kg ou dou em 
troca  gibi, revista, livro, 
CD ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773

LENICE TAVARES 
Decorações completas 
com balões incluso, kit’s 
pegue-monte, kit’s de gu-
loseimas personalizadas. 
Faça seu orçamento e re-
servas (67)99167-1772 / 
Face: Lenice Tavares Insta: 
@lenice020612

TIA LU DIVERSÕES 
A Tia Lú Diversões vem 
com preços imperdíveis, 
brinquedos de alta quali-
dade, para o divertimento 
da criançada. Temos pula-
-pula, piscina de bolinhas, 
tombo legal, tobogã, to-
boágua, castelo escorre-
gador, futebol de sabão e 
muito mais. Confira nosso 
catálogo no whatsapp em-
presarial: (67)9 9105-5418 
Thiago

HORA DA ALEGRIA
Vamos fazer a diversão 
da criançada, aluguel de 
pula-pula e piscina de bo-
linhas. Brinquedos de boa 
qualidade, conservados 
para alegria e diversão das 
crianças. Entregamos sem 
taxa, envie um whatsapp ou 
ligue: (67)99175-9785 Ja-
naína ou (67)99226-0683 
Jackson 

SAMPER FESTAS E 
DECORAÇÕES

Atendemos todo tipo de 
evento: Aniversário adulto, 
aniversário infantil, noi-
vado, casamento, Igreja 
e formaturas. Faça seu 
orçamento e reserve sua 
data, será um prazer aten-
der você! Chame-nos via 
Whatsapp: (67)99241-
3779 Cícera 

DOCES & DOÇURAS 
DA CRIS 

Trabalho com bolos deco-
rados, kits festas, kits sur-
presas, docinhos gourmet. 
Com dedicação e produtos 
de qualidade para melhor 
atender.  Faça seu pedido 
ou orçamento. (67)99103-
5435 Crislayne 

LENINHA BOLOS
Trabalhamos com bolos 
confeitados, bolos casei-
ros, bolos no pote. Temos 
também pão de mel e 
bala baiana. CARINHO EM 
FORMA DE DOCES! Façam 
suas encomendas: What-
sapp (67)99201-3313  

 DOCES DA RAY
Kit Só Um Bolinho: 2kg de 
Bolo+50 docinhos – APE-
NAS R$99,00  Encomen-
das com pelo menos 5 dias 
de antecedência. No ato da 
encomenda pagamento de 
50% do valor. Whatsapp 
(67)99265-9325 Ray Insta-
gram: @_doces_da_ray_ 

ADOCICADO SABOR 
Bolos decorados e temá-
ticos, kit festas e doces. 
Tudo para deixar seu dia 
mais especial, kg a partir 
de R$40,00 reais. Estamos 
localizados na região Norte, 
bairro Nova Lima. Ligação 
e whatsapp: (67)99353-
1850 Meire Lopes 

DOCES DOÇURAS 
Encomendas de bolo e 
doces para sua festa e 
evento proporcionando sa-
bor e qualidade. Faça seu 
pedido pelo nossos canais 
de atendimento abaixo: 
Whatsapp (67)99227-8629 
Jéssica Instagram: @do-
cess_docurass 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

 DELICIAS DA ELLEN  
Fazemos bolos (decorados 
e temáticos). Cupcakes, 
Doces (tradicionais e gour-
met). Salgados (fritos e 
assados), Kit Festas (TE-
MOS SALTENHAS). Faça 
sua encomenda: Whatsapp 
(67)991024155 Ellen  

AMOR EM CESTAS
Cestas café, cestas de cho-
colate e caixas lindas deco-
radas para presentear em 
qualquer ocasião, valores 
a partir de R$ 32,00. Entre-
gamos em Campo Grande/
MS, pedido e orçamento 
Ligação e Whatsapp (67) 
99188-9261 Mislaine

ORIENTAÇÕES ESPI-
RITUAIS

Consultas com tarôt e 
entidades. Trabalhos e ba-
nhos para todos os fins. 
Precisando de auxílio? 
Nos procure. Somente 
com hora marcada, sigi-
lo absoluto. Ligações e 
Whatsapp: (67)991380518 
(67)993372846 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 


